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Miércoles 14 de marzo de 2018 
 

SECRETARIO 

Presenta México Superávit en materia agroalimentaria.-  El secretario de 
Agricultura, José Calzada, recordó que nuestro país exporta a Estados Unidos 70 
millones de dólares de comida, que equivalen a mil 500 millones de pesos diarios. 
Calzada resaltó que México es el principal proveedor de alimentos de Estados 
Unidos y mencionó que del cien por ciento de las importaciones de alimentos que 
realiza la Unión Americana, el 20 por ciento provienen de México, sobre todo de 
productos con valor agregado, hortalizas, proteína y frutos tropicales. Crónica.com 

 

 

 

 

El Contador.- José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, y Eduardo 
Sánchez, coordinador general de Comunicación Social y vocero del gobierno de la 
República, presentan un balance del sector agroalimentario del país, el cual se 
mantiene como el tercer mayor exportador por arriba del petróleo, el turismo y las 
remesas. México ocupa el décimo lugar como potencia exportadora de alimentos: 
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en 2017, el sector logró colocar en los mercados internacionales 32 mil 583 millones 
de dólares en productos agroalimentarios y alcanzó un superávit comercial del 
orden de los cinco mil 411 millones de dólares; con ello, superó en 70% el saldo 
favorable registrado un año antes. Excélsior, 35 

 

Entregan apoyo millonario en beneficio del campo de la Huasteca.-  En gira del 
gobernador de San Luis Potosí y el secretario de la Sagarpa José Calzada Rovisora 
se hizo la entrega de 129 mdp de los programas del Fomento a la Agricultura, para 
acuacultura, del Proyecto Estratégico de seguridad Alimentaria (PESA) e 
indemnizaciones para el campo. José Calzada comentó que SLP es la estrella de 
México, pues en el gobierno que encabeza Juan Manuel Carreras López registra un 
desarrollo económico como pocos estados, con generación de empleos sin 
precedentes y un crecimiento agrícola entre los cinco más importante es del país. 
Periódico Momento/ La jornada del San Luis/ Revista punto de vista 

 

Demandados (Sobremesa de Lourdes Mendoza).- Quien seguramente no ha 
podido comer aguacate esta semana es el secretario de Agricultura, José Calzada. 
Pues, cómo ven que Sagarpa ha sido demandada por la empresa Hologramyco, 
productora de videos, por incumplimiento en el pago de servicios en los que se 
presumían los logros de la dependencia. Leído lo anterior, me queda claro que el 
aguacate estará vetado por los próximos días en la dieta del secretario Calzada. 
Financiero, 51 

 

México apoyará cambios a la regla de origen automotriz. –La octava ronda de 
renegociación del TLC iniciaría “tentativamente” el 8 de abril, dijo el secretario de 
Economía Ildefonso Guajardo Villarreal. Habrá reuniones ministeriales antes de la 
ronda a realizarse en Washington, añadió el funcionario en entrevista radiofónica. 
En ese sentido, adelantó que se reunirían en estos días la canciller de Asuntos 
Globales canadiense, Chrystia Freeland, y el representante comercial 
estadounidense, RobertLighthizer. Las claves dentro del sector agroalimentario 
serán la presencia de los agroalimentos mexicanos que seguirán en ascenso entre 
los socios del TLC, aseguró el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa. 
Cuando se firmó el TLC, algunos especialistas tuvieron pronósticos negativos para 
el sector primario, porque, según ellos, no podíamos competir. Desde el 2015 las 
exportaciones en ese rubro superaron a las importaciones provenientes de EU y 
Canadá, para ser superavitarios. Milenio 33 

 

 

 

http://www.revistapuntodevista.com.mx/tag/seguridad/
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MONITOREO 

Difundido el martes 13 de marzo 2018 
  
  

SECRETARIO  
  
Presenta México superávit en materia agroalimentaria.- El secretario de 
Agricultura, José Calzada, recordó que nuestro país exporta a Estados Unidos 70 
millones de dólares de comida, que equivalen a mil 500 millones de pesos diarios. 
En materia agroalimentaria, en 2017 México tuvo con Estados Unidos un superávit 
de casi ocho mil millones de dólares, señaló José Calzada, secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Diariamente, 
abundó, México exporta a Estados Unidos 70 millones de dólares de comida, que 
equivalen a mil 500 millones de pesos diarios. Destacó que “cuando México firmó el 
TLCAN, algunos especialistas tenían pronósticos negativos para el sector primario, 
porque, según ellos, no podíamos competir contra los gigantes del norte; sin 
embargo, en el 2015, las exportaciones mexicanas superaron las importaciones 
provenientes de Estados Unidos y Canadá y fuimos superavitarios por primera 
ocasión después de 21 años”. Calzada resaltó que México es el principal proveedor 
de alimentos de Estados Unidos y mencionó que del cien por ciento de las 
importaciones de alimentos que realiza la Unión Americana, el 20 por ciento 
provienen de México, sobre todo de productos con valor agregado, hortalizas, 
proteína y frutos tropicales. 
http://www.cronica.com.mx/notas/2018/1069392.html  

  
Organismos ambientales advierten que es urgente decretar veda permanente 
en especies severamente depredadas .- Organismos ambientales internacionales 
advirtieron que es urgente decretar veda permanente en especies severamente 
sobreexplotadas; el titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, señaló que 
prácticamente el 100% de los océanos están siendo sobreexplotados, por lo que es 
necesario bajar la presión en éstos. 
13/03/2018 Televisión: Las Noticias de las 20:00 hrs. con Julio Patán, C-4, 20:23 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018023911nc.mp4  
  
Se registraron  16 impactos en portales de internet del Boletín 072.- “Seguirá 
en ascenso la participación de productos agroalimentarios de México en el 
TLCAN”. 
  
Boletín 072.- “Seguirá en ascenso la participación de productos 
agroalimentarios de México en el TLCAN”. La producción agroalimentaria de 

http://www.cronica.com.mx/notas/2018/1069392.html
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018023911nc.mp4


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

México y su participación en los mercados de los países socios del Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte (TLCAN) seguirá en ascenso gracias al esfuerzo de 
los productores nacionales y a la confianza mutua que existe con el Gobierno de la 
República, lo que ha hecho de nuestro país una gran potencia productora de 
alimentos. Así lo aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, 
durante el encuentro con el Sector Pecuario de la Huasteca Potosina, donde estuvo 
acompañado por el gobernador del estado de San Luis Potosí, Juan Manuel 
Carreras López. En el encuentro, el funcionario federal señaló que el año pasado el 
sector agroalimentario en México fue el más vigoroso de la economía nacional y se 
consolidó como el sexto lugar en producción de carne de res, el quinto de carne de 
pollo y el séptimo de proteína animal del mundo. Recordó que “cuando México firmó 
el TLCAN, algunos especialistas  tenían pronósticos negativos para el sector 
primario, porque, según ellos, no podíamos competir contra los gigantes del norte, 
sin embargo, en el 2015, las exportaciones mexicanas superaron las importaciones 
provenientes de Estados Unidos y Canadá y fuimos superavitarios por primera 
ocasión después de 21 años”. En 2017, agregó, con Estados Unidos se tuvo un 
superávit de casi ocho mil millones de dólares, “hoy diariamente le exportamos a 
Estados Unidos 70 millones de dólares de comida, mil 500 millones de pesos 
diarios”. Calzada Rovirosa destacó que somos el principal proveedor de alimentos 
de esa nación, del 100 por ciento de las importaciones de alimentos que realiza, el 
20 por ciento provienen de México, sobre todo de productos con valor agregado, 
hortalizas, proteína, frutos tropicales. 
http://www.tallapolitica.com.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-
agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/ 
http://www.elarsenal.net/2018/03/13/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-
agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/ 
http://lado.mx/noticias.php?id=851628 
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/seguira-ascenso-la-participacion-productos-
agroalimentarios-mexico-tlcan/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/504128 
https://hojaderutadigital.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-
agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/ 
http://argonmexico.com/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-agroalimentarios-
de-mexico-en-tlcan/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/343714/0/sector-agricola-seguira-en-ascenso-con-
paises-del-tlcan/ 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37240-produccion-agroalimentaria-
de-mexico-seguira-en-ascenso-en-el-tlcan 
http://mexicoinforma.mx/index.php/component/search/?searchword=sagarpa&searchphrase
=all&Itemid=113 
http://www.notiradar.com/buscar.php?txt_bus=sagarpa&button=Buscar 
http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=6800 
http://mundoejecutivo.com.mx/sectores/2018/03/13/sector-agricola-seguira-ascenso-paises-

http://www.tallapolitica.com.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
http://www.tallapolitica.com.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
http://www.elarsenal.net/2018/03/13/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
http://www.elarsenal.net/2018/03/13/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
http://lado.mx/noticias.php?id=851628
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/seguira-ascenso-la-participacion-productos-agroalimentarios-mexico-tlcan/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/seguira-ascenso-la-participacion-productos-agroalimentarios-mexico-tlcan/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/504128
https://hojaderutadigital.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
https://hojaderutadigital.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
http://argonmexico.com/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-tlcan/
http://argonmexico.com/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-tlcan/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/343714/0/sector-agricola-seguira-en-ascenso-con-paises-del-tlcan/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/343714/0/sector-agricola-seguira-en-ascenso-con-paises-del-tlcan/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37240-produccion-agroalimentaria-de-mexico-seguira-en-ascenso-en-el-tlcan
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37240-produccion-agroalimentaria-de-mexico-seguira-en-ascenso-en-el-tlcan
http://mexicoinforma.mx/index.php/component/search/?searchword=sagarpa&searchphrase=all&Itemid=113
http://mexicoinforma.mx/index.php/component/search/?searchword=sagarpa&searchphrase=all&Itemid=113
http://www.notiradar.com/buscar.php?txt_bus=sagarpa&button=Buscar
http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=6800
http://mundoejecutivo.com.mx/sectores/2018/03/13/sector-agricola-seguira-ascenso-paises-tlcan
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tlcan 
https://www.voragine.com.mx/2018/03/13/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-
agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/   
https://azteca.digital/2018/03/13/sector-agricola-seguira-en-ascenso-con-paises-del-tlcan/  
https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/seguira-ascenso-participacion-productos-
agroalimentarios-mexico-tlcan 

http://elregio.com/Noticia/ef2abcb4-bdeb-4759-8934-edf7a4b3738c  
  
Carreras y el titular de SAGARPA entregan en la Huasteca $129 millones en 
apoyo al campo .- Al entregar más de 129 millones de pesos de los programas del 
Fomento a la Agricultura, para acuacultura, del Proyecto Estratégico de Seguridad 
Alimentaria (PESA) e indemnizaciones para el campo, José Calzada Rovirosa 
Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), dijo que SLP es la estrella de México, pues en el gobierno que 
encabeza Juan Manuel Carreras López registra un desarrollo económico como 
pocos estados, con generación de empleos sin precedentes y un crecimiento 
agrícola entre los cinco más importante es del país. Tras reunirse con integrantes 
de 22 asociaciones ganaderas en el municipio de Tamuín, el funcionario federal 
informó que la administración del Presidente Enrique Peña Nieto ha invertido más 
de 475 millones de pesos para el sector ganadero para el fortalecimiento y 
tecnificación, programas como Proagro, de los cuales, 300 millones de pesos son 
destinados en la Zona Huasteca. 
En el municipio de Huehuetlán, en la delegación de Huichihuayán, Carreras López 
y el titular de SAGARPA, acompañados de la Presidenta del DIF estatal, 
Lorena  Valle Rodríguez, entregaron 50 millones 600 mil  pesos del Proyecto 
Estratégico de Seguridad Alimentaria (PESA) para el Sector Rural de la Huasteca 
Potosina para productores de 10 municipios para impulsar infraestructura y equipo 
para la producción de hortalizas, huevo, cerdos, bovinos y ovinos en traspatio; 
módulos de conservación de alimentos; módulos de producción de café y piloncillo; 
deshidratador de alimentos y tractores. El mandataria potosino expresó que con el 
respaldo del DIF estatal se fortalece la economía de las familias de escasos 
recursos ya que las productoras y productores locales a través del 
programa PESA venden sus productos a los comedores, con lo que se está 
generando un ciclo productivo virtuoso a favor del desarrollo de la región. En su 
mensaje, Calzada Rovirosa indicó que SAGARPA participó con 2.5 millones de 
pesos para el establecimiento de una planta productora de mezclas minerales y 
suplementos nutricionales para ganado bovino es para abastecer al sector 
ganadero de la Región Huasteca de los insumos fundamentales, que permitan 
mejorar los parámetros reproductivos de ganado bovino en condiciones de pastoreo 
hasta en un 30%. En el municipio de Ébano Carreras López y Calzada 
Rovirosa encabezaron la entrega de indemnizaciones por un monto de 2.8 millones 
de pesos en beneficio de productores de la planicie huasteca que se vieron 

http://mundoejecutivo.com.mx/sectores/2018/03/13/sector-agricola-seguira-ascenso-paises-tlcan
https://www.voragine.com.mx/2018/03/13/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
https://www.voragine.com.mx/2018/03/13/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
https://azteca.digital/2018/03/13/sector-agricola-seguira-en-ascenso-con-paises-del-tlcan/
https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/seguira-ascenso-participacion-productos-agroalimentarios-mexico-tlcan
https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/seguira-ascenso-participacion-productos-agroalimentarios-mexico-tlcan
http://elregio.com/Noticia/ef2abcb4-bdeb-4759-8934-edf7a4b3738c
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afectados en 1,874 hectáreas, con la finalidad de que den continuidad a su 
producción. 
http://lajornadasanluis.com.mx/politica-y-sociedad/carreras-y-el-titular-de-sagarpa-entregan-
en-la-huasteca-129-millones-en-apoyo-al-campo/ 

  
En gira por la Huasteca, exigen al gobernador atender casos de 
desaparecidos.- En una gira que realizó el gobernador del estado, Juan Manuel 
Carreras López, para la entrega de apoyos de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) en la 
delegación de Huichihuayán perteneciente a Huehuetlán, un grupo de familiares de 
personas desaparecidas se manifestó. Los quejosos exigieron ser atendidos en sus 
demandas de búsqueda de personas y en materia de seguridad pública en varios 
municipios de la Huasteca, pues refieren que en varias ocasiones han buscado un 
acercamiento con el fiscal general, Federico Garza, pero no han tenido respuesta. 
Ante el titular de la dependencia federal, José Eduardo Calzada Rovirosa, los 
manifestantes mostraron retratos de las personas desaparecidas, por lo que fueron 
dirigidos con el secretario particular del mandatario estatal, Edmundo Torrescano, 
para ser atendidos en sus demandas. 
http://pulsoslp.com.mx/2018/03/13/en-gira-por-la-huasteca-exigen-al-gobernador-atender-
casos-de-desaparecidos/ 

  
Queremos que cumplan: Corral a Narro y Calzada 
En entrevista que concedió la mañana de hoy fuera de Casa Chihuahua, Corral 
mencionó que pese al conflicto con la Federación, ésta sólo transfiere lo que por ley 
le toca, pero que tampoco entrega recursos extraordinarios, por lo que levantarán 
“lista” de los compromisos que hicieron diferentes secretarios de estado para 
solicitar que los cumplan. “Vamos a pedir a Salud que nos cumplan con los 
hospitales en Juárez, a SAGARPA los 60 millones de pesos para la planta 
deshidratadora de leche, algunos apoyos de INFONAVIT, haremos la lista, les 
vamos a recordar porque luego va a pasar la elección y ni nos van a voltear a ver, 
queremos que nos cumplan”, dijo. Corral mencionó que el Gobierno de Chihuahua 
sí pidió recursos extraordinarios a la Federación para poder sacar adelante 
diferentes proyectos. Por lo anterior tratará que los diferentes secretarios cumplan 
con las promesas que hicieron para la entidad. 
http://www.tiempo.com.mx/noticia/121707-
queremos_que_cumplan_corral_a_narro_y_calzada_chihuahua_javier_corral_jose_narro_pe
pe_calzada/1 
http://entrelineas.com.mx/local/seguimos-esperando-que-sagarpa-salud-e-infonavit-nos-
cumplan-corral/ 
http://www.omnia.com.mx/noticia/59880/pendientes-mas-recursos-federales-prometidos-por-
secretarios-esperan-cumplimient 
  

http://lajornadasanluis.com.mx/politica-y-sociedad/carreras-y-el-titular-de-sagarpa-entregan-en-la-huasteca-129-millones-en-apoyo-al-campo/
http://lajornadasanluis.com.mx/politica-y-sociedad/carreras-y-el-titular-de-sagarpa-entregan-en-la-huasteca-129-millones-en-apoyo-al-campo/
http://pulsoslp.com.mx/2018/03/13/en-gira-por-la-huasteca-exigen-al-gobernador-atender-casos-de-desaparecidos/
http://pulsoslp.com.mx/2018/03/13/en-gira-por-la-huasteca-exigen-al-gobernador-atender-casos-de-desaparecidos/
http://www.tiempo.com.mx/noticia/121707-queremos_que_cumplan_corral_a_narro_y_calzada_chihuahua_javier_corral_jose_narro_pepe_calzada/1
http://www.tiempo.com.mx/noticia/121707-queremos_que_cumplan_corral_a_narro_y_calzada_chihuahua_javier_corral_jose_narro_pepe_calzada/1
http://www.tiempo.com.mx/noticia/121707-queremos_que_cumplan_corral_a_narro_y_calzada_chihuahua_javier_corral_jose_narro_pepe_calzada/1
http://entrelineas.com.mx/local/seguimos-esperando-que-sagarpa-salud-e-infonavit-nos-cumplan-corral/
http://entrelineas.com.mx/local/seguimos-esperando-que-sagarpa-salud-e-infonavit-nos-cumplan-corral/
http://www.omnia.com.mx/noticia/59880/pendientes-mas-recursos-federales-prometidos-por-secretarios-esperan-cumplimient
http://www.omnia.com.mx/noticia/59880/pendientes-mas-recursos-federales-prometidos-por-secretarios-esperan-cumplimient
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SAGARPA 

  
Gripe aviar, vino de Jalisco: Sagarpa 
  
Irapuato, Gto.- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (Sagarpa) identificó que las aves contagiadas con el virus H7N3 
que provocó la muerte y sacrificio de más de mil 300 pollos en Guanajuato y 
Querétaro habría provenido de Jalisco. Víctor Hugo Pineda Martínez, delegado de 
la Sagarpa en Guanajuato, informó que el Servicio Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) ha indicado que alrededor de 
500 aves fueron las contagiadas y éstas presuntamente fueron compradas en la 
región de los Altos de Jalisco, en donde el virus causante de la gripe aviar aún 
circula. “Se tiene conocimiento de que las aves llegaron de Jalisco, de la región de 
los Altos, en donde en granjas comercializadoras se dio un brote de gripe aviar, se 
tiene la sospecha por parte de Senasica de que de allá vino, entonces estaremos 
muy al pendiente, vigilando la llegada de aves a la zona, para evitar otros brotes”, 
dijo el funcionario federal. Por lo pronto, Víctor Hugo Pineda dijo que serán 
monitoreadas granjas que en otras ocasiones registraron presencia del virus de la 
gripe aviar, para analizar el comportamiento de las aves e incluso en algunas serían 
realizadas sanitizaciones, pues hay sospechas de que algunas pudieran tener el 
virus. “En mayo de 2017 hubieron brotes, vamos a monitorear esas zonas donde se 
tuvieron, algunas vamos a medir para ver si en realidad hay aún presencia del virus 
y en otras definitivamente se va a sanitizar como medida preventiva”. La presencia 
del virus de la gripe aviar data de 2012, cuando en ese año murieron tanto por 
enfermedad como por sacrificio alrededor de 24 millones de aves contagiadas. 
Víctor Hugo Pineda comentó que la Sagarpa tiene reporte de que hay algunas 
granjas jaliscienses que no aplicaron bien el protocolo de sanitización y que son las 
que han estado causando los brotes en estados como Guanajuato. “O la otra: hay 
aves que son importadas de Europa, particularmente de Francia, donde también 
está el virus presente, que llegan al país, que llegan a Jalisco y así son vendidas a 
bajo precio a productores y es donde nos dan los brotes en muchas de las 
ocasiones”. 
https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/gripe-aviar-vino-de-jalisco-sagarpa-1242575.html 

  
Autoridades sanitarias en Querétaro indicaron que no hay riesgo de influenza 
aviar en pollos 
 2018-03-13  Televisión: Excélsior Informa 18:00 hrs. con Kimberly Armengol, C-127 
(IZZI), 18:32 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018021800nc.mp4 

  

https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/gripe-aviar-vino-de-jalisco-sagarpa-1242575.html
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018021800nc.mp4


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

Aprueba dictamen que beneficia a productores y distribuidores de semillas; e 
instituyen el Día Nacional del Tequila 
  
En el Senado quedan dos dictamines, uno en el que se reforman diversos artículos 
de la Ley Federal de Producción, Certificación y Comercio de Semillas, para que la 
Sagarpa tenga como atribución promover y apoyar la conformación y consolidación 
de empresas nacionales, productoras y distribuidoras de semillas. 
También quedó en lectura el proyecto de decreto por el que se declara el tercer 
sábado de marzo de cada año como el Día Nacional del Tequila. 
 2018-03-13  Televisión: Las Noticias del Congreso con Laksman Sumano, C-110 
(IZZI), 20:22 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018024859nc.mp4 

  
  
95% de las organizaciones cefetaleras susceptibles a apoyos de SAGARPA 
  
En 2018 Luego de que la SAGARPA cerrara ventanillas para algunos apoyos del 
sistema producto café, a fin de agilizar los trámites y evitar la entrega de los 
programas en época electoral, el Coordinador de Fomento y Producción 
Agropecuaria del Distrito 08 de esta dependencia federal, Luis Citalán Chavarría, 
afirmó que la mayoría de las organizaciones quedaron inscritas para el periodo 
2018. En este sentido confirmó que el 95 por ciento de las organizaciones se 
inscribieron en la SAGARPA para los apoyos de Procafé y del Plan Integral de 
Apoyo al Café conocido como el PIAC, programas que ayudan a establecer las 
acciones y tareas para atender las necesidades inmediatas del sector cafetalero, y 
que permiten el desarrollo sustentable del cultivo. Dijo que el 5 por ciento restante 
fue porque las organizaciones no tienen acta de recepción y el finiquito de los 
programas 2017, que son fundamentales para recibir los apoyos para este año. 
Citalán Chavarría, comentó que se en estos momentos se continúa con la entrega 
de programas contemplados en el 2017, retraso que aseguró fue atípico, por lo que 
se busca que en este 2018, los apoyos se entreguen de acuerdo al calendario 
establecido, es decir antes que comience la veda electoral. Reiteró que en el 
programa de Procafé y el PIAC, los productores fueron beneficiados por una 
dotación que consiste en fertilizantes, plantas de renovación, el pago del jornal para 
que estas se siembren, además de bombas aspersoras, de acuerdo a la gestión de 
cada organización. Detalló que para este año se entregarán los programas a más 
de 350 organizaciones y grupos de trabajo; sin embargo lo importante es que se 
retome a la cafeticultura como una potencialidad económica en la región como se 
tenía antes, y que Chiapas recobre el primer lugar en producción a nivel nacional. 
Puntualizó que la dependencia federal continúa con las ventanillas abiertas a otros 
sistemas de producción, por lo que pide a todos los sectores acercarse y conocer 

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018024859nc.mp4
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los beneficios que otorga el gobierno federal. 
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/5078-95-de-las-organizaciones-
cefetalerassuceptubles-a-apoyos-de-sagarpa.html 

  
Promueven aumento productivo de piñón rosa 
  
La Universidad Autónoma Chapingo impulsa el aumento a la producción de piñón 
rosa en comunidades ejidales a través de un esquema de manejo forestal intensivo 
a fin de evitar que las plagas que afectan la producción de conos, conillos y semillas 
reduzcan la cosecha entre un 60 a 80%. Además, con este programa, dijo el 
investigador de la UACh, de la División de Ciencias Forestales, y quien encabeza el 
Programa de Desarrollo de la Cadena Productiva de Piñón Rosa, David Cibrián 
Tovar, se muestra que México es el único país que tiene piñón rosa, el cual es 
originario y se cultiva de manera natural en sus bosques en tanto que los países 
que tienen esta semilla de piñón cuentan con  coloración blanca o color crema, de 
ahí que sea muy codiciado. En opinión del investigador de la UACh, es posible 
integrar a nivel nacional una cadena productiva de piñón rosa pues existen 
considerables extensiones de bosque natural de piñón en México y además 
plantaciones establecidas que se encuentran en etapa de producción. Para lograr 
esto, destacó el especialista, es necesario incorporar áreas de bosque natural y 
plantaciones en un esquema de manejo forestal intensivo como el que se aplicó en 
el ejido La Florida, en Hidalgo, que fue validado y con resultados favorables. 
Precisó, el investigador David Cibrián Tovar, que también es necesario considerar 
que en el procesamiento y trasformación de la semilla de piñón se debe invertir en 
centros especializados que lleven a cabo, en una primera instancia, el descascarado 
de la semilla para dar un valor agregado al piñón así como elaborar productos a 
partir del piñón rosa, para diversificar la producción. Por su parte, Jesús Morales 
Bautista encargado del proyecto en el Ejido “La Florida”, dijo que el piñón mexicano 
es un producto apreciado a nivel nacional e internacional por su calidad en relación 
a su sabor, color y propiedades nutrimentales. 
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/03/13/promueven-aumento-
productivo-de-pinon-rosa 

 

SECRETARÍA 

Sagarpa y Banco Mundial lanzan proyecto en beneficio de productores del 
campo (Breves).- La Sagarpa y el Banco Mundial dieron a conocer un proyecto 
que servirá para mejorar la infraestructura y el almacenamiento para maíz y otros 
granos en beneficio de organizaciones de productores locales. Héctor Carlos 
Salazar Arriaga, director de la región Bajío de Aserca, explicó que con este 

http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/5078-95-de-las-organizaciones-cefetalerassuceptubles-a-apoyos-de-sagarpa.html
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/5078-95-de-las-organizaciones-cefetalerassuceptubles-a-apoyos-de-sagarpa.html
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/03/13/promueven-aumento-productivo-de-pinon-rosa
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/03/13/promueven-aumento-productivo-de-pinon-rosa


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

mecanismo podrán apoyarse entre 30 y 40 proyectos de manera anual durante 
cinco años. Detalló que los créditos a los que podrán acceder las organizaciones de 
productores ascienden a 7 mdp y 10 mdp para la construcción de silos para el 
almacenamiento de granos. El Día, 5/ Noticias de Chiapas, 28 

 

Destacan resultados de apoyo a floricultores de Xochimilco.- La titular de la 
Sederec, Evangelina Hernández Duarte, el director general de Desarrollo Rural, 
Adolfo Savín Cravioto y Samuel Barrera, representante del grupo de productores de 
flores de ornato "Los Lagartones" realizaron un recorrido por invernaderos de San 
Luis Tlaxialtemalco, donde se constató que actualmente tienen una producción de 
150 mil rosales y una cantidad similar de malvones, que en 15 días serán enviados 
a diversos estados de la República. Asimismo visitaron las instalaciones donde se 
fabrican macetas, lo que ha reducido en 40% el costo de producción por este 
concepto. El año pasado "Los Lagartones" presentaron un proyecto en 
concurrencia, el cual fue apoyado por el gobierno de la CDMX a través de Sederec 
y la Sagarpa, quienes aportaron un millón 250 mil pesos para la compra de una 
máquina de inyección de plástico, con el que alcanzan a producir entre 3 mil y 5 mil 
macetas diarias, según las necesidades. Prensa, 8/ El Día, 6 

 

Lo que viene (El Radar).- Sagarpa y Presidencia presentan balance del sector 
agroalimentario nacional. Excélsior, 2 

 

95% de las organizaciones cafetaleras susceptibles a apoyos de Sagarpa.- En 
Tapachula Chiapas, en 2018 luego de que la Sagarpa cerrará ventanillas para 
algunos apoyos del sistema producto café, a fin de agilizar los trámites y evitar la 
entrega de los programas en época electoral. El Coordinador de Fomento y 
Producción Agropecuaria del Distrito 08 de esta dependencia federal, Luis Citalán 
Chavarría, afirmó que el 95 por ciento de las organizaciones se inscribieron en la 
Sagarpa para los apoyos de Procafé y del Plan Integral de Apoyo al Café (PIAC), y 
que el 5 por ciento restante fue porque las organizaciones no tienen acta de 
recepción y el finiquito de los programas 2017, que son fundamentales para recibir 
los apoyos para este año. Citalán Chavarría, comentó que se en estos momentos 
se continúa con la entrega de programas contemplados en el 2017, retraso que 
aseguró fue atípico, por lo que se busca que en este 2018, los apoyos se entreguen 
de acuerdo al calendario establecido, es decir antes que comience la veda electoral. 
Noticias de Chiapas, 5 

 

Carne de cerdo, oportunidades de crecimiento en México (Agronegocios 
primera parte). -De acuerdo con información del Departamento de Agricultura de 
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Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés), 79.9 % de la producción mundial se 
concentra en China, la Unión Europea y EU. México ocupa el noveno lugar, con 1.5 
millones de toneladas del total. Con relación al consumo mundial de carne de cerdo, 
éste creció en los últimos 10 años. Se estima que para el 2018 suba 1.8 % a tasa 
anual para ubicarse en 112.6 millones de toneladas. Entre los factores que lo han 
favorecido destacan: el precio accesible en comparación con su contraparte bovina 
y mayor confianza del consumidor. Nuevamente, China, la Unión Europea y Estados 
Unidos son los países que concentran el consumo de este producto, con 76.9 por 
ciento. Para México, se espera que la producción aumente a tasa anual. Así, se 
pronostica que nuestro país se consolidará como noveno productor a nivel mundial 
con una participación de 1.3% del total global.- El Economista 13 T.E. 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Industrias se protegieron en TPP11: Guajardo.- "Le ofrecimos un acceso de 
cuotas. ¿Cuál fue la cuota que estuvo negociada con Nueva Zelanda? Una que se 
abre en el transcurso de más de 10 años aproximadamente, de un nivel de 30 mil 
toneladas a alrededor de 40 mil toneladas de leche en polvo. Sólo de Estados 
Unidos, importamos libre de aranceles 300 mil toneladas, y por la OMC tenemos 
una cuota de 100 mil toneladas", expuso Guajardo en una conferencia en Los Pinos. 
Dijo que adicionalmente, la Secretaría de Economía desarrollará una agenda 
interna para el fortalecimiento del sector. Por otro lado, con la salida de Estados 
Unidos del Acuerdo, el sector del vestido, del calzado y textil mexicano estaría mejor 
parado ante países como Vietnam y Malasia, cuya industria es muy competitiva, 
afirmó el funcionario.- El Financiero, 4 

 

Economía e inversiones de México crecerán con tratado Transpacífico.- En las 
importaciones mexicanas se otorgó sólo 77 %  inmediato, 20% a 10 o 15 años, y 
1.0% en concesiones parciales en el caso de lácteos o azúcar, expuso. Mencionó 
que el CPTPP también permitirá a México profundizar el acceso al mercado 
agroalimentario de Japón, al intercambio de productos cárnicos y avícolas con 
Vietnam y Malasia y la posibilidad de consolidar las preferencias arancelarias con 
Canadá, Chile y Perú. Pero, dijo, el nuevo TPP está abierto a la incorporación a 
todos los países del hemisferio occidental e incluso para Estados Unidos.- Impacto 

el Diario, 5 

 

Pretenden para el maíz Denominación de Origen.-  Los productores de maíz 
buscan que este grano cuente con la Denominación de Origen (DOM) y con ello sea 
reconocido como un artículo nativo del País. Desde hace un año se ha buscado 
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información que sustenta esta petición y se ha presentado a las autoridades para 
que todos los maíces de México tengan esa distinción, dijo Vicente Álvarez, 
representante del Sistema Producto Maíz a nivel nacional Es por ello que se 
incluirán desde los conocidos como especializados, es decir, los que son nativos de 
ciertas zonas y que están destinados a la elaboración de alimentos en específica, 
como el maíz, cacahuazintle, que se usa para hacer el pozole, así como los híbridos 
que surgen del cruce de razas, dejando fuera los organismos transgénicos, detalló 
Álvarez. En México existen 68 variedades criollas que son consideradas como 
originarias del País, refirió Juan Pablo Rojas, presidente de la Confederación 
Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México.- Reforma, P. p., 3 

 

Principal productor de guayaba.- El municipio de Jungapeo destaca en el oriente 
michoacano por la vasta producción de guayaba. Es considerado uno de los 
mejores productores de esta fruta, con 44 mil 820 toneladas anuales, informó el 
presidente municipal, Jorge Manuel Colín Callejas.- El Sol de México, 35 

 

Severa crisis en el sector pesquero.- Pescadores de la laguna de Champayán y 
el río Tamesí, en el municipio de Altamira, Tamaulipas, están en una profunda crisis, 
ya que escasean las especies endémicas aprovechables por la excesiva 
depredación y uso de artes prohibidas que arrasan con las crías e impiden la 
reproducción. Esto mantienen al borde de la ruina a pescadores que actualmente 
logran capturar, en un día bueno, 10 kilos de pescado, cuando hace una década 
lograban hasta los mil kilos.- El Sol de México, 33  

 

Acciones y Reacciones/ *Muestra gastronómica*.- Los productos de la 
naturaleza que ofrece el Valle del Mezquital, Hidalgo, se transformarán en obras 
culinarias que se podrán disfrutar en la XXXVIII Muestra Gastronómica de Santiago 
de Anaya.En este evento, que se realizará del 6 al 8 de abril próximo, se podrán 
disfrutar más de 1,500 platillos tradicionales. En la presentación de la exposición, 
que se realizó en el Colegio Superior de Gastronomía, el fundador del evento, 
Carmelo Ángeles Moreno, recordó que esta muestra inició en la década de 1970. 
La intención fue que las personas aprovecharán todas esas cosas que la naturaleza 
da, sin comprarlo sólo hay que ir a recolectar, así empezó. Esta muestra también 
se hizo en estas fechas, con la finalidad de que todas esas comidas de temporada, 
de marzo, abril y mayo se exhiban, cuando hay variedad en el campo.- El Economista, 

2  

 

Se inauguró la exposición La Agricultura pilar de la gastronomía.- La 
exposición del reconocido fotógrafo y activista David Lauer se inauguró en Casa 
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Chihuahua. Esta muestra es un acto de resistencia contra los transgénicos y a favor 
de los pueblos indígenas.- El Economista, 55 

 

Presas Bajo Tierra, el proyecto que soluciona la escasez de agua. - A sus 60 
años, Miguel Álvarez Sánchez es muestra de que emprender no tiene edad y que 
nunca hay que rendirse cuando se tiene una idea.Desde hace cuatro años, Álvarez 
creó la compañía Presas Bajo Tierra, que lleva abastecimiento de agua a 
comunidades que carecen del suministro. Para lograrlo, desarrolló hace 32 años 
una tecnología de presas subterráneas. "El proceso consiste en hacer barreras 
impermeables subterráneas, que contengan el agua que corre debajo de la tierra 
hacia el mar, almacenarla y aprovecharla en las comunidades, con lo cual se puede 
abastecer del suministro a varios comunidades", precisó el investigador. Álvarez 
señaló que una presa no sólo beneficia al llevar agua a las comunidades y 
permitirles un mayor aseo, sino al generar una mejor economía a la comunidad, 
porque es posible trabajar la tierra, criar ganado y mejorar la salud de la población.  
"Ahora los habitantes pretenden plantar aguacates en ese terreno que había estado 
desértico por 40 años y hoy vuelven a revivir. Además, en la parcela común las 
mujeres comienzan a tener trabajo cultivando hortalizas o flores. El beneficio es 
integral para la gente, el área agrícola y producción", afirmó Álvarez. –El Economista 

20 

INFORMACIÓN GENERAL 

Trump: hay candidatos no tan buenos en México.- El presidente de EU, Donald 
Trump, habló ayer del proceso electoral en México y dijo que hay candidatos [a la 
presidencia] que no son tan buenos. Durante su visita a Otay Mesa (en la zona de 
la frontera entre las ciudades de San Diego y Tijuana), donde supervisó los ocho 
prototipos para su muro, Trump señaló: "Dentro de poco hay elecciones en México. 
He oído que tiene a buenos candidatos, y otros que no son tan buenos. En cualquier 
caso, lo vamos a manejar", aseguró el mandatario estadounidense, sin mencionar 
a quiénes de los presidenciables se refería con cada definición. Auguro que el 
próximo mes será fundamental para saber si su administración puede llegar a algún 
tipo de entendimiento con la del presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, en unas 
declaraciones que llegan en medio de la dura renegociación del TLCAN. Afirmó que 
su gobierno trabaja en "arreglar las cosas con México". A pocos metros de territorio 
mexicano y rodeado de los prototipos del muro fronterizo, Trump, frente a un grupo 
de periodistas que le acompañó en la visita, alabó al presidente Peña Nieto, a quien 
consideró un "fantástico tipo" y un "buen negociador" con quien tiene una 
"magnífica" relación.- El Universal, pp-8 
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Delinea "atributos" que debe tener su sucesor.- El Presidente Enrique Peña 
Nieto afirmó que su sucesor deberá ser honrado, experimentado, honorable, 
confiable, además de garantizar estabilidad y orden. "Esto es lo que yo pienso de 
quien debe llevar las riendas de esta nación. Y a lo mejor el gobernador y yo 
pensamos en un personaje distinto. Se vale. Estos atributos, él a lo mejor los ve en 
uno; yo los veo en otro. Y ustedes lo saben. Yo los veo en uno y sólo en uno. Pero 
como no venimos. Nos van a regañar. Acá, el INE, nos va sacar tarjeta amarilla. 
Cada mexicano que decida libremente", completó, en respuesta a la tímida defensa 
que de Ricardo Anaya acababa de hacer Miguel Ángel Yunes Linares, gobernador 
de Veracruz, ya que no se atrevió a mencionar el nombre del candidato presidencial 
del PAN-PRD-MC ante el titular del Ejecutivo federal. - El Economista, 29 política 

 

Mexicanos no creen en las propuestas de los candidatos.- Según la más 
reciente encuesta de chequeo de opinión de El Financiero, la mayoría de los 
entrevistados duda que se materialicen algunas de las propuestas que han lanzado 
en su discurso los aspirantes a la Presidencia de la República. En días recientes, 
por ejemplo, Ricardo Anaya, abanderado del Frente PAN-PRD-MC, afirmó que de 
llegar a la Presidencia buscaría meter a la cárcel a Peña Nieto. De acuerdo con el 
estudio, el 12% de los consultados cree que esta acción anunciada por Anaya sí 
sería cierta, mientras que el 78% lo ve como una falsedad. José Antonio Meade ha 
mencionado que pretende hacer de México una potencia. El 13% ve como cierta la 
afirmación del candidato de la coalición PRI-PVEM Nueva Alianza, frente al 77% 
que cree que es falso. En diversas ocasiones el candidato de Morena-PT-PES, 
Andrés Manuel López Obrador, ha afirmado que como presidente cancelaría el 
nuevo aeropuerto de la Ciudad de México. La encuesta revela que 24% cree que 
es cierto, pero el 64% lo considera falso. Según estos datos, la gran mayoría de los 
entrevistados se muestra escéptica ante esas propuestas de los tres principales 
contendientes. - El Financiero, pp-41 

 

Zavala le apuesta al libre mercado.- La aspirante a la candidatura presidencial por 
la vía independiente, Margarita Zavala Gómez del Campo, detalló su propuesta 
política y económica para el país, cuyos ejes son fortalecer el Estado de derecho y 
favorecer una economía de libre mercado. "Donde el Estado intervenga para cerrar 
esas brechas de desigualdad que, además, generan una distorsión que el propio 
mercado no resuelve. Y en ese sentido, hablo de economía del bien común", expuso 
durante una reunión con directores editoriales de los 60 periódicos que conforman 
Organización Editorial Mexicana (OEM). Zavala enviaría una iniciativa preferente 
para establecer la segunda vuelta y "la reforma estructural de la legalidad". Lamentó 
que la pérdida de valores que hay en partidos de derecha y de izquierda y que éstos 
"se hayan rendido ante dinero". Por ello, defendió su decisión de renunciar al 
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financiamiento público.La expanista calificó a Andrés Manuel López Obrador como 
"un ropavejero" de la política porque "cacha lo que sea", a perfiles como Napoleón 
Gómez Urrutia, quien aparece en la lista plurinominal al Senado de Morena. "Andrés 
Manuel tiene más de panista que Ricardo Anaya". - El Sol de México, pp-6-7 
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• Dice que su gobierno sabrá manejar la relación con quien gane 
• Alaba a Peña Nieto, a quien considera "un buen negociador" 

ID presidente de EU, Donald Trump, aseguró que "sin un muro, no haY país", durante la superVisión que hizo a los prototipos de la valla. MUND0 A26 

víCTOR SANCHO Enviado 
- politica@elulZiversal.com.mx 

Otay Mesa. San Diego.- El pre
sidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, habló ayer del proceso elec
toral en México y dijo que hay can
didatos [a la presidencia) que no son 
tan buenos. 

Durante su visita a Otay Mesa (en 
la zona de la frontera entre las ciu
dades de San Diego yTijuana), don
de supervisó los ocho prototipos pa
rasu muro, Trump señaló: "Dentro 
de poco hay elecciones en México. 
He oído que tiene a buenos candi
datos, y otros que no son tan bue
nos. En cualquier caso, lo vamos a 
manejar", aseguró el mandatario 
estadounidense, sin mencionar a 
quiénes de los presidenciables se re
fería coneada definición. 

AMLO:'OUIEN HAGA FRAUDE QUE LE 
TIENTE EL AGUA A LOS CAMOTES 

NACIÓN A6 

EL 68 Y EL MITO 
DE LA TENENCIA 
La historia del impuesto 
vehicular, que se creía se 
había originado para 
pagar las Olimpiadas. A2 

Auguró que el próximo mes será ' 
fundamental para saber si su admi
nistración puede llegar a algún tipo 
de entendimiento con la del presi
dente mexicano, Enrique Peña Nie-
to, en unas declaraciones que llegan 
en medio de la dura renegociación 
del Tratado de Libre Comercio de 
América del Norte. 

Afinnóque su gobierno trabaja en 
"arreglar las cosas con México". 

. A pocos metros de territorio me
xicano y rodeado de los prototipos 
del muro fronterizo, Trump, frente 
a un grupo de periodistas que le 
acompañó en la visita -entre los 
que estuvo EL UNIVERSAL-, ala
bó al presidente Peña Nieto, a quien 
consideró un "fantástico tipo" y un 
''buen negociador" con quien tiene 
una "magnífica" relación. 

NACIÓN A8 . 

MEADE: SI LOPEZ OBRADOR 
NO DEBATE. YO TAMPOCO 

NACIÓN A6 

Reconstrucción por 19-5 
avanza lento en la CDMX 
PHENÉLQPE ALDAZ 
Y GERARDO suÁREz 
-mectopoli@elulZiversal.com.mx 

El proceso de reconstrucción en la 
Ciudad de México tras el sismo del 19 
de septiembre presenta rezago: ape
nas confirman presupuesto y hay dic
támenes atorados a inmuebles. 

El gobierno capitalino cuenta en es
te año con 12 mil 571 millones de pesos 
para la reconstrucción; 2 mil 7S4mi-

llones fueron ya etiquetados a cuatro 
dependencias para proyectos de vi
vienda' educación, desarrollo social e . 
infraestructura urbana, pero aún no 
se define lo que se hará con el resto. 

A casi medio año del temblor, la Se
cretaría de Desarrollo Urbano y Vi
vienda reportó que hay cerca de S mil 
irunueblesqueaúnsedebendictallÚ
nar para conocer sus daños y definir 
si pueden repararse o no. 

. METRÓPOU C3 

EPN: sólo en ~ aspirante 
veo honradez y experiencia 

FRANCISCO RESÉNDIZ Enviado 
-fralZclsco.resendlz@fiulliversal.com.mx 

••• Perote, Ver.- México de
manda que el próximo mandatario 
sea honrado, tenga experiencia, ho
norabilidad, confianza y sea garan
tia de que llevará al país por un mm
bo de estabilidad y orden, y "lo veo 

. sólo en uno [de los candidatos)", dijo 
el presidente Enrique Peña Nieto. 

Al inaugurar un almacén de Di
consa, aseguró que su gobierno no 
ha interveriido ni intervendrá en el 
proceso electoral. 

Antes, el gobernador de Veracruz, 

el panista Miguel Ángel Yunes, dio 
pie a abordar el tema electoral, al re
ferirse, sin mencionar nombres, a 
las acusaciones en contra de Ricar
do Anaya y los dichos de Andrés 
Manuel López Obrador sobre otor
gar el perdón a los delincuentes y la 
amenaza de soltar a los tigres. 

El Presidente confió en que la so
ciedad no se dejará influenciar por 
"las distorsiones, faIsasverdades o 
mentiras que a veces corren en dis
tintos medios o en las redes sociales" 
y que los aspirantes estaránmuy ob
servados por los ciudadanos. 

NACIÓN A8 

NOTARlO ACUSA FALSIFICACION DE 
FIRMA EN CASO ANAYA: EL PATs 

MARGARITA ZAVALA PASA 
CHAROLA ENTRE CIUDADANOS . 

NACIÓN' AlO 

lÉl I INCENDIO EN 
ASILO DEJA 
DOS MUERTOS 

Monterrey.- Dos mujeres 
de la tercera edad muertas 
y 17 heridos fue el saldo 
del siIÚestro provocado 
por un aparente cortocir- . 
cuito. Vecinos dijeron que 
intentaron ayudar, pero la 
reja tenía candados. AlO 

NACIÓN A4 

A LA CIA, REINA 
DEL ESPIONAJE 
Trump nomina a Gina 
Haspel y reemplaza a 
Tillerson con Pompeo, en 
Secretaría de Estado. A25 

$15 • www.eluniversal.com.mx 

Corte avala 
revisiones 
policiales sin 
orden judicial 
• La CNDH considera 
que validar la propuesta 
puede derivar en 
detenciones arbitrarias 

·DIANA LASTIRI 
- justiciaysociedad@eluniversal.com.m.x: 

La Suprema Corte de Justicia de 
la Nación avaló por unanimidad 
que los policías puedan revisar a 
personas y vehículos sin previa 
autorización judicial; además, 
por mayoría de votos declaró 
constitucional la revisión forzosa 
cuando las personas no quieran 
someterse a ella. 

La Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH) im
pugnó parte del Código Nacional 
de Procedimientos Penales, que 
permite a elementos policiales 
realizar revisiones de personas y 
vehículos sin una orden de un 
juez, por considerar que se trans
grede los derechos a la libertad de 
personas y tránsito. 

"Esta norma podria 
violar garantias de 
libertad personal, de 
tránsito, de seguridad 
juridlca y privacldad" . 
RUBÉN FRANCISCO PÉREZ 
Coordinador general de Seguimiento 
de Recomendaciones y de Asuntos 
Jurídicos de la CNDH 

-----~~ 
Al respecto, el ministro Javier 

Laynez Potisek propuso conside
rar infundados los argumentos de 
la CNDH y su proyecto fue apro
bado de manera unánime. 

El ministro Laynez dijo que las 
inspecciones policiales constitu
yen controles preventivos y pro
visionales autorizados al amparo 
de la prevención y persecución 
de delitos. 

Rubén Francisco Pérez, coordi
nador general de Seguimiento de 
Recomendaciones y de Asuntos 
Jurídicos de la CNDH, informó 
que desde 2015 han recibido mil 
617 denuncias por detenciones ar
bitrarias en el país. 

Aseguró que acatan la norma, 
pero preocupa que su aplicaCión 
~puedaderivar en detenciones ar
bitrarias o irregulares de parte de 
cuerpos policiales". 

NACIÓN A12 

OSORIO BUSCA 
ASESORES 
El técnico del Tricolor 
intercambia puntos de 
vista con entrenadores 
de gran renombre. DI 

...... . _---
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''SIN MURO ·No TENDREMOS UN PAÍS'', ADVIERTE TRUMP 

El mandatario estadunidense aseguró durante su visita en San Diego a los prototipos de muro, que habrá "un caos" si no se construye su controvertida barrera 
fronteriza. El magnate elogió al presidente Enrique Peña Nieto, a quien llamó "tipo maravilloso". Reconoció que persisten desacuerdos entre ellos y que está por 

. verse si éstos se resuelven durante la actual presidencia mexicana • Foto Opa 

• La More evade el tema y sólo dice que respeta la regulación 

Exige Coparmex 
aclarar el desfalco 
ICA-Pensionissste 
• Nos deben explicación "contundente" sobre esa inversión: De Hoyos 
• Consar: la inyección de ~O mdd a la empresa "siguió la normatividad" 
• Jubilados preparan acciones contra involucrados en el quebranto 

• Inspecciona en San 
Diego los ocho prototipos 
para su barrera fronteriza 

• "En los comicios de 
México bay muy buenos 
y no tan buenos. pero 
lo sabremos manejar" 

• Muestras de repudio al 
magnate del lado mexicano 

La captura de El 
Rana no aporta 
avance alguno: 
padres de los 43 
• Es un intento de revivir 
la verdad histórica y dar 
carpetazo al asunto, afirman 

• "Persiste la protección 
a quienes tuvieron papel 
relevante en los hechos" 

-~~--~Y_G._~ __ o __ · ____ • 14 

Sólo uno de los 
candidatos tiene 
atributos· para 
Los Pinos: Peña 
• Confía en que la sociedad 
no se deje influenciar 
por "falsas verdades" 

• Admite que por su dicho 
puede ganarse "tarjeta 
amarilla" del ente electoral 

ROSA El.VIA VARGAS, ENVIADA ----------------•5 

Ordena el 
INEa la PGR 
retirar videos 
contra Anaya 
• "Elías Beltrán viola 
la Constitucíón al actuar 
parcialmente contra el 
aspirante panista", señala 

_Juuo __ REYNA,___:.._ÁNGms ___ CRuz----'-, lsiAn ___ RODRIGuEz __ ___:..' R_os_m_o GoNzA!Ez ____ v_P_AJRIOA __ Mu __ ÑO_Z --,-----------------• l3, 22 y 23 _ALONSO ___ UBunA _____________ • 5 
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Carlos Puig, Bárbara Anderson, Héctor Aguilar Camín, Rafael Pérez Gay, Joaquín López-
Dóriga p. 2/3  Marco Rascón, Guillermo Valdés, Fernando Escalante Gonzalbo p. 4  
Olga Sánchez Cordero p. 14  Ricardo Alemán p. 24  Gil Gamés p. 25  Jesús Rangel, 
Julio Serrano p. 28  Hugo González p. 32  Susana Moscatel, Álvaro Cueva p. 52/53

HOY
ESCRIBEN

$15.00

enmilenio.com
ENTÉRATE: ELIMINAN AL MANU DE CHAMPIONS Y A XOLOS Y 
TIGRES DE CONCACHAMPIONS, EN: laafi cion.milenio.com

DIARIO®  PERIODISMOCONCARÁCTER AÑO 19  NÚM. 6648

AVALAN REVISIONES
SIN ORDEN JUDICIAL 
Dan cadena perpetua
a feminicida y 63 años a
cura pederasta P. 16, 18 Y 46

NACIONAL
MIÉRCOLES
14 de marzo de 2018

www.milenio.commilenio

“LO QUE EL PAÍS DEMANDA”

Peña solo ve un aspirante 
con honradez, experiencia 
y honorabilidad P. 6 A 8

“EL GOBIERNO
DE COALICIÓN 
TRAERÁ MAYOR
BIENESTAR”,
DICE CON MERKEL

CRITICA VISITA 
DEL PANISTA 
A ALEMANIA; 
“MÉXICO TIENE 
32 ESTADOS”

PROMETE
NO ECHARLE 
MONTÓN A 
AMLO: “DEBATO 
A TODO DAR”

INE ordena a PGR retirar video de Anaya; “se vulneró la equidad”, determina

Gobiernos pueden 
“echar a perder” la 
elección: Córdova

Carlos Marín

cmarin@milenio.com

LES ENOJA LA 
CAPTURA DE LA RANA
Con 129 involucrados en la cárcel 
y seis o siete pendientes de apre-
hensión, sigue la resistencia de los 
padres de Los 43 y sus abogados a 
reconocer lo que nadie ha rebatido: 
los jóvenes fueron levantados por 
policías de Iguala para entregarlos a 
la narcobanda que los mató y quemó 
sus restos hasta carbonizarlos.

No sorprende, por lo mismo, que 
rechacen coléricos la importancia 
de la reciente captura pese a saber 
(por las declaraciones de los cóm-
plices) que La Rana golpeó con un 
bat a los estudiantes y que asesinó 
a varios disparándoles a la cabeza.

El activismo prosigue hoy con 
la presentación de un dictamen 
psicosocial y un informe de la ONU 
que no arrojarán un solo dato que 
niegue la sustancia de lo sucedido.

La causa de los padres y sus 
representantes continúa centrada 
no en que se procure y se imparta 
justicia, sino en la necedad de im-
poner como verdad antihistórica 
supercherías tales como rechazar los 
escenarios del basurero de Cocula y 
el río San Juan, y en que se fabrique 
un cuento que implique al Ejército y 
justifi que la patraña de que se trató 
de un “crimen de Estado”.

Mesa con Edomex

Va CdMx 
contra el 
transporte 
irregular
Los asaltantes recurren 
ahora a menores como 
escudos humanos P. 20

DIFÍCIL RELACIÓN. 
Luego de anunciar vía 
Twitter el despido de Rex 
Tillerson como secretario 
de Estado y de proponer 
a Mike Pompeo, director 
de la CIA, como su susti-
tuto, Trump supervisó los 
prototipos del muro en 
California, donde se dio 
tiempo para apuntar que 
el presidente mexicano 
es “un gran negociador” 
y que algunos candidatos 
“no son tan buenos”.
Foto: Kevin Lamarque/Reuters 
HISTORIA  Tour Against 
the Wall en San Diego para 
concientizar a los gringos

P. 9, 12, 38 Y EL MUNDO

MEJOR PANORAMA 
GLOBAL: OCDE
Eleva la perspectiva 
de crecimiento para 
México a 2.5%  P. 26

MURIÓ EL GENIO
STEPHEN HAWKING
El físico, cosmólogo y 
divulgador de la ciencia 
inglés tenía 76    P. 44
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'~S:iOas EL P ER IÓ DICO D E LA VIDA NACIONAL 

FRENTE AL MURO, TRUMP ELOGIA A PEÑA _v CON UN TUIT 
ECHAA TILLERSON 

SAN DIEGO. CALIFORNIA 

El secretario de Estado fue 
destituido y será reemplazado 
a partir de abril por el actual 
director de la CIA, Mike Pompeo. 

, GLOBAL I PÁGINA 4 

PROPONENA 
MUJER POLÉMICA 
PARA DIRIGIR LA CIA 

Al revisar prototipos del muro, el mandatario de EU dijo que su homólogo me~icano es buen negociador y "un tipo maravilloso". 
También dijo que hay buenos aspirantes a la Presidencia, pero otros no lo son tanto. Durante su acto h,ubo protestas en Tijuana . 

' PRIM.ERA I PÁGJNA 1S 

G,ina Haspel. quien fue acusada 
de tortura, podría convertirse en 
la primera mujer al mando de la 
Agencia Central de Inteligencia. 

GLOBAL IPAG)NA 4 

DESDE $15 MIL, ARMAS EN EL 
MERCADO NEGRO DE LA CDMX 
Excélsior tuvo acceso a una armería ilegal 
ubicada en la capital donde se pueden comprar 

, , desde pjstolas hásta escopetas o rifles de asalto. 
, COMUN tDAO t PÁGIN'A 5 

La PFperdió 1;242 arma.s en1Taños 
, , ' PRIMERA I PÁGINA 20 

I EN ~ASO DE "SOSPECHA RAZONABLE" I 

Corte avala revisión 
a autos y personas 
sin orden. judicial 
Con este fallo sospecha razonable o fla

grancia, no por la apariencia 
física de un ciudadano.' 

la policía podrá 
hacer revisiones, 
sin nec:esitar un 
mandamiento, en 
el curso de una 
investig~ción 

POR JUAN PABLO REYES 

Por mayoría de votos, la Su
prema Corte de Justicia de 
la Nación avaló ayer que la 
poUcía pueda inspeccionar 
a personas y vehículos sin 
que medie una orden judi
cial previa, en el desarrollo 
de la investigación de un de
Uto. siempre y cuando haya 

Al analizar varios artícu
los del Código Nacional de ' 
Procedimientos Penales, al
gunos ministros coincidie
ron en que dichas revisiones 
son superficiales y que. por 
regla general, no causan 
afectaciones graves a las 
personas. 

SERÁ MÚSICA, 
NO POLíTICA 
Artistas y organizadores del 
Vive Latino afirman que para 
la edición 2018 del festival, en 
pleno año electoral, sólo 
transmitirán ideas positivas a 
los fans, sin ideologías. 

EXCELSIOR (?pllllon 
Pascal Beltrán del Río 2 
Francisco Garfias ,. 
Jorge Ferná~_ez Men~~gez 10 
LeoZuckermann tt 
María Amparo Casar 12 
C(lrlos Ornelas U 
Yuriria Sierra t4 
EnriqueAranda- - - - ----zz 

IIIII 11m 
29028 

Los ministros Arturo Zal
dfvar, Norma Piña, José Ra
món Cossío y Fernando 
Franco votaron en contra de 
validar estas inspecciones, 
pues opinaron que vulneran 
los derechos humanos. 

PRIMERA 1 PÁGINA 19 

SE APAGÓ 
SU MENTE 
El famoso físico y 
divul'gador científico 
británico Stephen 
Hawking, autor de Breve 
historia del tiempo, 
murió a los 76 años en 
su casa de Cambridge. 

PRIMERA I PÁG!NA 30 

a. 
<t 
o 
15 
LL 

PRD CONSULTARÁ SI TA'MBIÉN ROMPE DIÁ'LOGO 

yMC se salen 
de mesa con Segob 
El pleito entre Meade y ,Anaya ha evitado que se logren consensos a fin 
de establecer medidas de seguridad para los Candidatos y ciudadanos 

~---

DESTINO 
~----- .. ~ 

'.' '" 

, "BuscARA ,IMPUlSA .', . . . 
restablezcan las condiciones 
de respeto a la democracia", 
expuso . , " 

POR JORGE RAMOS 

. '. 'SUSPROPlAS 
'REfORMAS 

CAMPAÑA COPIARLEA ' 
. ANTIFRAUDE ". ~tA Desde principios de marzo, 

Dante Delgado, líder de Mo
vimientoCiudadano, partido 
integrante de Por México al 
Frente, ya se había alejado del 
gobierno federal. en el marco 
de los señalamientos de lava-

PRtNER4t jpA~!i . · P"'ER4·t PÁCi.:; 

Las acusaciones entre José 
Antonio Meade y Ricardo Ana
ya hacen tambalear la mesa de 
diálogo en la que, tanto par
tidos como la Secretaría de 
Gobernación, se comprome
tieron a consensuar medidas 
de seguridad para candidatos 
y ciudadanos durante el pro
ceso electoral. 

Damián Zepeda, presidente 
nacional del PAN. ya notificó a 
la Comisión Permanente de su 

PGR DEBE EUMINAR 
ALUSIONES A ANAYA 
Por violar la equidad, ellNE le ordenó 
a la PGR bajar de sus redes material 
referente a la visita del panista. 

PRIMERA I pAGINA 5 

partido que rompió con la Go
bernación debido a los ataques 
contra Anaya. ' 

16 EMPRESAS fAlSAS 
VENDEN A PARTIDOS 
EIINE detectó 16 firmas fantasma en 
el padrón de proveedores y analiza si 
algún partido las usó en este proceso. 

PRIMERA I PÁGINA B 

Modernizan el puerto de Veracruz 
A partir de julio, en la primera etapa del pr:oyecto, 
podrán llegar buques de 400 metros de longitud, 

. PRIMERA I PÁGlNA 24 , 

"Informé que no habrá in~ 
terlocución con el gobier
no federal en tanto no se 

PlDENPlESDEPWMO 
A LOS CANDIDATOS 
Dos consejeras electorales recorda
ron a los aspirantes que, si van a de
bates, no deben llamar al voto: 

PRIMERA i PÁG!NA 8 

, do de dinero contraAnaya. 
Sin embargo, consultado 

por Imagen Noticias, Manuel 
Granados, dirigente del PRO, 
dijo que a diferencia de sus 
aliados, para él no hay rompi
miento, pero lo consultará con 
el CEN la próxima semana. 

PRfMERA j PÁG.!NA e 

MINEROSSOUCiTAN 
TACHAR A NAPITO 
El gremio presentó una queja ante . 
ellNE contra la candidatura al Sena
do de Gómez Urrutia, por Morena. 

PRIMERA t PÁG!NA 9 

HAY REGLAS DISTINTAS EN 
. REELECCIÓN DE ALCALDES 

A partir de estos comicios, los presidentes 
municipales pueden repetir en el cargo, pero lo 
harán bajo reg las que varían de una entidad a 
otra, pues mientras en algunos casos deberán 
separarse del puesto para hacer campaña, en 

otros no tendrán que hacerlo. Hasta el momento, 
162 alcaldes en 11 estados buscan reelegirse. 

PRfMERAl pÁGINA 10 

ELNAICM 
CAPTARÁ MÁS 
INVERSiÓN 
A tra)/és de la oferta 
de certificados 
bursátiles, el 23 de 
marzo la terminal 
podría reuni r hasta 
$30 mi l millones. 

PÁGINA 9 

EL NUEVOTPP 
tMPULSARÁ EL 
PIB NACIONAL 
Gracias al Acuerdo 
Integral y Progresista 
Transpacífico, a largo 
plazo, el crecimiento de ' 
México subirá un punto 
porcentual. 

PÁG.NA6 

ONG CRITICA LUCHA INEFICAZ 
Para Transparencia Mexicana, el combate a la 
corrupción fal la porque no se rastrean los recursos 
f isca les que se deben destinar al desarrollo. ' 

,PÁGINA; 
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El secretario de Economía, Ildefon-
so Guajardo, informó que tras la 
firma del Tratado Integral y Progre-
sista de Asociación Transpacífico, 
los focos rojos se prendieron en 
sectores mexicanos como lácteo, 
textil, del vestido y calzado, por lo 
que el gobierno trabajará en agen-
das internas para protegerlos.

En el sector lácteo, dijo, se tuvo 
que cuidar a la industria nacional 
de países como Nueva Zelanda, 
negándole peticiones para abrir el 
libre comercio de estos productos.

Con la salida de EU del TPP11, 
el sector del vestido, calzado y 
textil mexicano estaría mejor pa-
rado ante países como Vietnam y 
Malasia, cuyas industrias son muy 
competitivas.  D. Blanco / PÁG. 4

GUAJARDO. Se trabajará en agendas 
internas de sectores para protegerlos

‘Blinda’ 
México 
industrias 
sensibles 
ante TPP11

ELECCIONES EN MÉXICO

ALGUNOS CANDIDATOS SON 
BUENOS; OTROS NO TANTO: TRUMP.
PÁG. 48

CORTE

AVALA SCJN 
REVISIONES 
POLICIALES
SIN ORDEN 
JUDICAL.
PÁG. 50

José Antonio Meade dijo que sin 
la participación de AMLO no esta-
rá en ningún debate. El candidato 
de la coalición Todos por México 

se reunió con banqueros de BBVA 
Bancomer. Calificó de “niño co-
pión” a Anaya por un nuevo spot 
del PAN   M. León / PÁG. 40

“En ningún momento llamé a la 
violencia”, afirmó López Obrador, 
quien pidió a Meade, Anaya y el 
presidente del CCE, Juan Pablo 
Castañón, “no malinterpretar” 
sus declaraciones ante banque-
ros de que él no “amarrará al 
tigre”.   R. Rueda / PÁG. 39

El candidato de PAN, PRD y MC 
se reunió con la canciller alema-
na. Pospuso gira a Washington.  

 S. Guzmán / PÁG. 39

Sin AMLO, no voy a debate: Meade 

“No llamé a la 
violencia”, dice 
Andrés Manuel

Anaya visita a 
Merkel en Berlín

CANDIDATOS 2018

REVISA TRUMP 
PROTOTIPOS 
DE MURO 

EL PRESIDENTE DONALD TRUMP 
SUPERVISÓ EN SAN DIEGO, 
CALIFORNIA, LOS 8 PROTOTIPOS 
DE 9 METROS DE ALTURA PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DEL MURO EN 
LA FRONTERA SUR CON MÉXICO.

SEÑALÓ QUE LE GUSTARÍA UNA 
VALLA QUE PERMITA VER A TRAVÉS 
DE ELLA. “TIENES QUE SABER QUÉ 
HAY DEL OTRO LADO”. AL HACER 
LA INSPECCIÓN, DIJO QUE “SI NO 
HAY MURO, NO HAY EU”. 

PÁG.  
49

ILDEFONSO 
GUAJARDO 
Secretario 
de Economía

“En el transcurso de 
marzo, la Secretaría 
de Relaciones 
Exteriores tomaría la 
primera acción con 
relación al tratado”

ESCRIBEN

JORGE G. CASTAÑEDA 
AMARRES / 50

LOURDES MENDOZA 
SOBREMESA / 51

ANA MARÍA SALAZAR 
ANÁLISIS SIN FRONTERAS / 36

 Inaugura almacén granelero 
Mi sucesor debe llevar a México 
por un rumbo de estabilidad y 
orden, dijo EPN en Veracruz.
ELECCIONES / PÁGS. 49

ENCUESTA CHEQUEO DE OPINIÓNPÁG.  
41

DUDAN DE SU PALABRA 
La gran mayoría de los mexicanos no cree que se concreten algunas
de las propuestas que han lanzado los candidatos presidenciales.

Durante las campañas políticas se dicen varias cosas. De estas que le voy a leer, 
¿usted cree que es cierto o falso?  (%)

Falso No sabeCierto

24 64

13 77

12 78

Como presidente, López Obrador cancelaría el nuevo aeropuerto

Como presidente, José Antonio Meade haría de México una potencia

Como presidente, Ricardo Anaya sí metería a la cárcel a Enrique Peña Nieto

12

10

10
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MUERE STEPHEN HAWKING
PÁG.  
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Siete países 
más quieren 
integrarse 
al TPP 11
 Corea del Sur ya 

hizo la petición; se 
dará preferencia a los 
países de APEC. p4-5

Trump despide a 
R. Tillerson desde 
el Air Force One
 Le llamó desde el avión 

para informarle su baja; 
endurecerá su diplomacia. 

the washington post p51

OPINIÓN

El año de  
“La Macarena” 

Pablo Zárate  p34

Éxodo y pobreza 
extrema en Venezuela
Rubén Aguilar   p49

Denuncian falsificación de documentos en la venta de 
la nave industrial del candidato Ricardo Anaya. p41

EN LA entrega de infraestructura granelera en 
Veracruz, EPN delineó el perfil de su sucesor. p49
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MANAGEMENT 

De oficinista, 
a incursionar en el  
modelo de trabajo

freelance 
p24

Para emprender no hay 
edad. Conoce la compañía 
Presas Bajo Tierra. p20

Sistema de apagadores 
mexicanos sin cables, 
listos para el futuro. p22

ESTÁ CUBIERTO YA 64% DEL COSTO TOTAL DE LA OBRA

SCT avanza blindaje 
del nuevo aeropuerto
 Se tienen comprometidos 
8,500 mdd: Ruiz Esparza.

 Un crédito aportará 1,000 
mdd y Fibra E, 1,500 mdd.

A. de la Rosa 
empresas y 

negocios p28

EN ENERO SE CONTRAJO

0.3%
LA ACTIVIDAD
industrial, afectada por caídas 
en minería y manufactura; esta 
última rompió una racha de 20 
meses con crecimiento. p30

BANOBRAS, HACIA LA 
BANCA SUSTENTABLE
Actualmente, la institución 
financiera de desarrollo 
tiene una cartera de más de 
21,000 millones de pesos 
de proyectos verdes listos 
para ser financiados. p8-9

TERMÓMETRO ECONÓMICO

“El TPP 11 es un legado 
en materia comercial del 
gobierno de Peña Nieto”.

Eduardo Sánchez,
vocero de la presidencia.

LA FMF VIVE SU MEJOR 
ETAPA EN LOS NEGOCIOS

DXT

Contratos por más de medio millón de dólares en patrocinios y contratos para la 
transmisión de los juegos de la Selección de futbol marcan la gestión de Decio de Ma-
ría al frente de la Federación Mexicana de Futbol en el último ciclo mundialista. p58-59

Patrocinadores master  
de la Selección Mexicana 

Cinco contratos comerciales se firmaron  
en el proceso 2014-18:

Adidas

Citibanamex Movistar 
México

Coca-Cola

Jeep 2 años

Aeroméxico-Delta 3 años

Baume & Mercier 2 años

G500 5 años

Marca México No  
determinado

20
empresas
tiene como 
patrocinadores la FMF 
para la Selección Nacional.

US263
millones
logró al renovar por ocho 
años los derechos de 
transmisión con Televisa.

US250
millones
suman los contratos 
comerciales para los ciclos 
de Rusia 2018 y Qatar 2022. 
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Sheinbaum dice 
que ella sí va a 

debates... y hasta 
a los de medios 

DISPUESTOS A APROVECHAR INTERCAMPAÑA 

Por Fernando Nava
LA CANDIDATA de Morena asegura que 
programará espacios para acudir; aclara que 
no sólo va a dedicar su campaña a discutir con 
contrincantes, pues quiere llegar a ciudadanos

ALEJANDRA BARRALES, aspirante del Fren-
te, se compromete a elevar el nivel; el priista 
Mikel Arriola insta a aprovechar el tiempo para 
que electores vean diferencias pág. 15

Advierte AMLO que si pierde 
“por fraude” habrá protestas

»El morenista acusa que sería una irresponsabilidad 
supina si sus adversarios apuestan a esa vía; “que le 
vayan tentando el agua a los camotes”, señala pág. 6 

SAN DIEGO, CALIFORNIA  TIJUANA, MÉXICO

En el lado mexicano con carteles repudiaron la medida, ayer.El presidente de EU, ayer, en la frontera de California.

TRUMP PRESUME SUS PROTOTIPOS DE MURO ENTRE PROTESTAS
Supervisa ocho modelos de la barrera y eli-
ge una transparente para ver qué hay detrás; 
el presidente estadounidense defiende que 
es esencial para la seguridad; asegura que 
sin una valla física Estados Unidos dejará de 
existir como nación. pág. 11

Del otro lado de la barda organizan pro-
testa con carteles: “Trump no pagaremos 
tu muro”; exigen alto a deportaciones; el 

magnate también refiere que en México hay 
candidatos buenos y otros no tanto, pero   

que sabrán lidiar con el que gane.   
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AVALA CORTE REVISAR  
AUTOS Y PERSONAS 
SIN ORDEN JUDICIAL
Los ministros declaran constitu-
cionales inspecciones por parte 
de policías de investigación; 
pueden hacerlo para detectar 
objetos del delito entre la ropa, 
posesiones o automóviles; tam-
bién si hay resistencia. pág. 11

EL PRESIDENTE, ayer, en Veracruz.

AMLO, ayer, 
en Aguasca-
lientes.
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Resalta EPN que 2.8 
millones de mexicanos 
superaron pobreza 
alimentaria en 4 años
El Mandatario señala que otros 2 
millones abandonaron la pobreza 
extrema, según Coneval; el gobierno 
respetará decisión de mexicanos en 
comicios, dice; pide a próximo Pre-
sidente experiencia, honorabilidad y 
garantía de estabilidad. pág. 10

Claudia Sheinbaum
Aspirante de Morena  a la CDMX
“Sí vamos a ir a varios deba-
tes, también en los de medios 
de comunicación, pero no 
podemos dedicarnos nada 
más a eso, nuestro objetivo es 
llegar a la ciudadanía”

Alejandra Barrales
Aspirante del Frente a la CDMX
“La gente de la CDMX es la 
más politizada y pendiente de 
lo que sucede, lo menos que 
espera es que ante la oportu-
nidad de contrastar ideas, la 
respuesta sea esconderse”

Mikel Arriola
Aspirante del PRI a la CDMX
 “Yo encantado de ir a 
cualquier espacio, afortuna-
damente el Tribunal revocó 
la prohibición del INE, y 
aprovechemos estos días que 
quedan de intercampaña”

Coincidencia en la CDMX
Candidatos a la Jefatura de Gobierno concuerdan en la importancia de dar a conocer sus propuestas:

La policía puede detener e inspeccio-
nar a personas y vehículos cuando: 
El ilícito es evidente a la vista del 
agente. 
La inspección es la que lo revela.

Proteger la seguridad pública y los 
derechos de las víctimas de delitos.

Vulnerabilidad
La Corte desecha impugnaciones 
que presentó la CNDH:
Lo que sí se puede:

El argumento:

EL PAÍS: FALSIFICACIÓN EN 
VENTA DE NAVE DE ANAYA
El diario español revela que notario 
desconoció firma en documento que 
permitía al panista deslindarse de 
empresa fantasma de Barreiro. pág. 3

PORTADA.indd   3 14/03/18   01:05
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Entre protestas, Trump da 
el visto bueno a su muro

INERCIA. La OCDE mejora su pronóstico de crecimiento para México: 2.5% este año y 2.9 el próximo | 23

E S C R I B E N
JORGE FLORES VALDÉS UNO

JUAN MANUEL ASAI DOS

SERGIO J. GONZÁLEZ MUÑOZ DOS

RAFAEL CARDONA TRES

RENÉ ARCE CUATRO

MA. DEL ROCÍO PINEDA GOCHI CUATRO

LEOPOLDO MENDÍVIL 6

MARIELENA HOYO 14

JULIO BRITO A. 26

LA ESQUINA

Es saludable el cambio de actitud en el 
Arzobispado Primado de México. Los sacerdotes 
pederastas le han hecho un daño incalculable a 
la Iglesia católica y no se puede transigir sobre 
el tema. Sólo cooperando con las autoridades 
y haciendo un esfuerzo real por extirpar de raíz 
ese mal, podrá la Iglesia recuperar entre sus 
feligreses la confi anza perdida.

MUNDO | 30

Rex Tillerson es 
despedido vía Twitter 

como Secretario de 
Estado; lo sustituye 

Mike Pompeo, aún más 
duro y antimigrante

NACIONAL | 4

Como medida de mitigación 
del Nuevo Puerto de Veracruz, 
rescatan y reubican 4,800 
colonias de coral; participan 
pescadores, biólogos  
y oceanógrafos
[ VANIA GONZÁLEZ EN VERACRUZ ]

CULTURA | 19

Exhiben Los Caprichos 
de Goya, 80 obras del 
artista español, en el 
Palacio de la Escuela 
de Medicina
[ ADRIÁN FIGUEROA ]

[ HUGO RUVALCABA EN TIJUANA 
Y EFE EN LOS ÁNGELES ]

[ CECILIA TÉLLEZ CORTÉS

 Y AGENCIAS EN SAN DIEGO ]

Movilizaciones en su
contra en Tijuana y en 
San Diego, mientras
el mandatario revisa

varios prototipos

.28, 29 y 30

  Ahora sugiere que el muro
sea “autofi nanciable” y que
sin él, “no tendrías un país”
  Ataca al gobernador Jerry 
Brown por convertir al estado 
de California en santuario 
para los indocumentados
  “Los puentes siguen siendo
mejores que los muros; 
California sigue siendo el
estado más próspero de
América”, revira Brown
  Mexicanos protestan contra 
el “capricho racista” del 
republicano; EU pidió blindaje 
de la Policía Federal

NACIONAL | 12

Condenan a 63 años 
de prisión a cura 

mexicano que abusó de 
un niño de 11 años en 

1994; la Arquidiócesis 
aplaude la condena

[ CECILIA HIGUERA ALBARRÁN ]

Opina Trump de las 
elecciones en México: 
“Hay candidatos que 

no son tan buenos, pero 
lidiaremos con ello”

Dice que en abril se sabrá 
si puede llegar a entenderse 

con Peña Nieto

Confía EPN en 
que la sociedad 

no se dejará 
influenciar por 

“falsas verdades”

México demanda que el 
próximo Presidente tenga 
honradez y experiencia, 
que lleve al país por un 
rumbo de estabilidad 

y orden, dijo en Veracruz

.3 y 28

MUEREMUERE  HAWKINGHAWKING  
GENIO ASTROFÍSICOGENIO ASTROFÍSICO

(1942-2018)(1942-2018)
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LA CIENCIA, Dl: LUTO 

FALLECE 
HAWKING 
Una de las mentes más brillantes, 
astrofísico y cosmólogo, aulor de 
·Una breve historia del tiempo·, 
padeció esclerosis amiotrótlca 
durante prácticamenle mda su 
vida adulta ~. 2 

MANDEL NGAN/ AFP 

TRUM' REVISA 
MURO Y CRITICA 
CANDIDATOS 
El presidente supervisó (os 
ocho prototipos en su primer 
viaje a CaUfornia, donde fue 
redbido con manifestadones 
tanto en San Diego, como en 
Tijuana, BC Pág. 8 Y 31 

Ángeles Fromow Pág.17 
Luis Carriles Pág. 22 

Roberto Remes ~g.~ -
Shanik Berman GOSS 

Memo Schutz ESTO 

~IIIII 
7 503006 093029 

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL $10.00 

FOROOEM . 

Zavala le apuesta 
al libre mercado 
GABRIEL XANTOMILA 

De ganar, propondrá la 
segunda vuelta y una 
reforma estructural 
para fortalecer el 
Estado de derecho 
La aspirante a la candidatura pre
sidencial por la vía independiente, 
Margarita Zavala Gómez del Cam
po, detalló su propuesta política y 
económica para el país, cuyos ejes 
son fortalecer el Estado de dere
cho y favorecer una econOmíf de 
libre mercado. . 

"Donde el Estado intervenga 
para cerrar esas brechas de desi
gualdad Que, además, generan una 
distorsión que el propio mercado 
no resuelve. Y en ese sentido, ha
blo de economía del bien común", 
expuso durante una reunión con 
directores editoriales de los 60 pe
riódicos que conforman Organi
zación Editorial Mexicana (OEM). 

Aseguró que su esposo Felipe Calderón es una fortaleza en su vida y en la campaña I MAURICIO HUIZAR 

Zavala envíaria una iniciativa 
preferente para establecer la se
gunda vuelta y "la reforma estruc-

tural de la legalidad". 
Lamentó que la pérdida de va

lores que hay en partidos de dere
cha y de izquierda y que éstos ·se 
hayan rendido ante dinero". Por 
ello, defendió su decisión de re
nunciar al financiamiento público. 

- _.--=..- -- = = === 

La expanista calificó a Andrés 
Manuel López Obrador como ·un 
ropavejero" de la política porque 
"cacha lo que sea·, a perfIles como 
Napoleón Gómez Urrutia, quien 
aparece en la lista plurinominal al 
Senado de Morena. "Andrés Ma-

nuel tiene más de panista que Ri
cardo An¡ya". 

La única mujer en la contienda, 
y la mejor posicionada en encues
tas entre independientes dijo que 
las coaliciones reflejan la falta de 
valores en los partidos. ' . 6 

Yo no intervengo en la elección: Peña 
CARLOS LARA Y ALEJANDRO SUÁREZ Unas horas antes, el consejero pre-

El presidente Enrique Peña Nieto ase
guró que su .gobierno no intervíene ni 
intervendrá en las elecciones, pero re
cordó a los contendientes que todos 
los que deciden buscar un cargo de 
elección popular "estarán siendo muy 
observados, muy evaluados, y de to
dos saldrá algo". 

Para concluir su discurso en rela
ción a este tema, Peña Nieto bromeó al 
decir "nos van a regañar, acá el INE nos 
va sacar tarjeta amarilla. Cada mexi
cano que decida libremente". 

sidente del Instituto Nacional Electo-
ral Lorenzo Córdova, advirtió por ter
cera vez en una semana a los tres or
denes de gobierno que si no son im
parciales "la elección se puede echar a 
perder·. 

Además, la Comisión de Quejas y 
Denuncias del INE concluyó que la 
PGR habría intervenido en la elección 
al difundir un video de la visita de Ri
cardo Anaya a sus instalaciones y bo
letines relacionados al tema, lo que 
aún puede revisar el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial. Pág. 5 



Pág: 11

#EXHORTO

● JUAN PABLO CASTAÑÓN, PRESIDENTE DEL ÓRGANO,
VISITÓ A LOS COORDINADORES EN EL SENADO Y LES PIDIÓ 

NOMBRAR AL ZAR ANTICORRUPCIÓN Y AL GENERAL
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REDACCIÓN EL HERALDO DE MÉXICO / P14

Revalúan 300
casos como
feminicidios

#JUSTICIADEGÉNERO

EL CCE 
URGE A 
DEFINIR

FISCALES

SE DESDICE 
SOBRE “DE-
JAR SUELTO AL 
TIGRE”;  NO ERA 
AMENAZA, DICE

A UN DÍA DE 
QUE LO ACUSA-
RAN EN LA OEA, 
CANCELA UNA 
VISITA A EU

ANUNCIA QUE 
NO IRÁ A DE-
BATES DONDE 
NO ESTÉ LÓPEZ 
OBRADOR

#SEMETEDELADO

#AMLO #ANAYA #MEADE

EPN SÓLO VE UN
GALLO PARA 2018

P4-7VOTO 2018

Martha  
Anaya

Alberto
Aguilar

ALHAJERO

NOMBRES,
NOMBRES...
Y NOMBRES

5

33

#SHEINBAUM

CIENTÍFICA
UNGIDA 
POR EL PES

LA CANDIDATA
DE MORENA A LA
CDMX, AYER FUE
INVESTIDA COMO
ASPIRANTE DE 
LOS EVANGÉLICOS
P16

P18

EMBISTE
TRUMP…
AGAIN

#TEARDOWNTHEWALL

EN LA FRONTERA, 
DIJO QUE HA OÍDO DE 
“CANDIDATOS NO TAN 
BUENOS” EN MÉXICO, Y 
LAMENTÓ QUE, ACASO, 
NO ALCANCE A RESOLVER 
“DESACUERDOS” 
CON EPN
P13

STEPHEN 
HAWKING

LA ESTRELLA 
MÁS BRILLANTE, 

SE APAGA

#1942-2018

P5

#OPINIÓN

FOTO: AFP
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ELIGIENDO MODELO PARA EL MURO CON MÉXICO. El presidente de EE UU, Donald Trump, viajó ayer a San Diego (California) para escoger, 
entre diversos modelos que se ven expuestos en la foto, el muro que quiere construir en la frontera mexicana. / E. VUCCI (AP) PÁGINA 6 

Hallado muerto 
en Londres 
otro antiguo 
rival de Putin 

PABLO GUIMÓN, Londres 
Nikolai Glushkov. de 68 años. 
socio del fallecido oligarca Bo
ris Berezovski, fue encontra
do ayer muerto en su casa de 
Londres. según informó su 
abogado. que no especificó 
las causas del fallecimiento. 
A medianoche vencía el ulti
mátum que la primera minis
tra británica. Theresa May. 
lanzó a Moscú para aclarar el 
posible papel del Kremlin en 
el ataque con gas nervioso 
que sufrió el pasado domingo 
en Salisbury (norte de Inglate
rra) el antiguo espía ruso Ser
guéi Skripal. PÁGINA 13 

Trump fulmina con un tuit 
al secretario de Estado, el 
último reducto de cordura 
Mike Pompeo, jefe de la CIA y perteneciente al sector más 
radical, sustituye en el cargo al pragmático Rex Tillerson 

JAN M. AHRENS, Washington 
En el mejor estilo de la alborota
da Casa Blanca que preside. Do
nald Trump fulminó ayer a tra
vés de un tuit al secretario de 
Estado. Rex TilIerson, y lo susti
tuyó por el director de la CIA. 
Mike Pompeo. un empresario 
con la etiqueta de halcón. Tam
bién en consonancia con las pe-

culiariades del presidente. Ti
lIerson aseguró. a través del De
partamento de Estado. "desco-

PERFIL Glna Haspel 

La jefa de una cárcel 
secreta, primera mujer 
al frente de la CIA PS 

nacer el motivo de la destitu
ción". Cesado en un tiempo ré
cord para la estabilidad que. re
quiere la cartera de Exteriores 
de la primera potencia. TilIer
son era uno de los representan
tes del cada vez más minorita
rio sector pragmático del Go
bierno de EE UU. PÁGINAS 3 A 5 

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16 

Querella por falsificación de 
documentos en el 'caso Anaya' 
El candidato denuncia un ataque orquestado por Peña Nieto 

JAVI ER LAFUENTE, México 
Las autoridades mexicanas inves
tigan el origen del dinero con el 
que se compró una nave indus
trial del candidato Ricardo Ana
ya. después de que dos abogados 

Los aranceles 
deEEUU 
marcan el Foro 
Económico de 
América Latina 
El Gobierno brasileño 
deja abierta la puerta a 
acciones contra las tasas 

XOSt HERMIDA, SJo Paulo 
El Foro Económico de América 
Latina arrancó ay~r en Sao Pau
lo con un ojo puesto en los aran
celes estadounidenses a la im
portación de acero y aluminio. 
El Gobierno de Michel Temer ex
presó su preocupación -Estados 
Unidos es el destino de un tercio 
de las exportaciones brasileñas 
de acero- y no descarta empren
der una batalla legal en organis
mos internacionales. El Ejecuti
vo brasileño se ha volcado en es
ta reunión de Sao Paulo para en
viar el mensaje de que Brasil. tur
bulencias políticas aparte. ha en
contrado el camino para recupe-
rar su economía. PÁGINA 7 

Francisco, 
el papa que 
rehúsa volver 
a su tierra 

CARLOS E. cut. Buenos Aires 
Desde que fuera proclamado pa
pa hace cinco años. Francisco ha 
evitado visitar su país. El entor
no de Jorge Mario Bergoglio in
siste en que tiene problemas 
más grandes que la política ar
gentina. pero él ha dejado caer 
que no volverá a su tierra mien
tras su viaje pueda generar divi
sión. Algo complicado para una 
figura que muchos consideran 
una especie de líder no declara
do del peronismo y a quien sepa
ra del presidente Mauricio Ma
cri una gran distancia Tras el 
viaje en enero a Chile sin pasar 
por su país. suscitó una pregun
ta cada vez más extendida: ¿y si 
no vuelve nunca? PÁGINA 11 

. revelaran a finales de enero que 
la compra se hizo a través de un 
esquema de lavado de dinero. Se
gún documentps a los que ha teni-

do acceso EL PAÍS. el notario que 
supuestamente autorizó el cam
bio accionarial en la compañía 
aseguró la pasada semana ante la 
Fiscalía que no reconocía su fir
ma en unos documentos, por lo 
que presentó una querella por fal
sificación. Las críticas por supues
ta corrupción golpean desde ha
ce semanas al aspirante de Por 

México al Frente. que denuncia 
un ataque orquestado por el presi
dente. Enrique Peña Nieto. para 
perjudicarle y un "uso faccioso" 
de las instituciones. La PGR no 
ha logrado probar ni que el ori
gen del dinero -53 millones de 
pesos. 2.9 millones de dólares
sea ilícito ni que Anaya se haya 
beneficiado de él. PÁGINAS 8 y 9 
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UYUELA 
1 ¿Cuándo devolverán 
! a los pensionados del ! lssste los 400 millones 
.¡ de pesos, más intereses, 
[ que les bi_rlaron para 
i favorecer a ICA? 
¡ 

1 . ; . ..:;;. . $ -~~·~· MIÉRCOLES 14 DE MARZO DE 2018 DIUCTOIA GENERAL: CARMEN URA SAADE • DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER • UJJ11lUl~ 
TRUMP CESA A TILLERSON; LO.RELEVA EL HALCÓN POMPEO 
• En la CIA nombra a Gina 
Haspel, quien auspició 
varios sitios clandestinos 
de tortura en el mundo 

• Con los nuevos cambios 
se espera que el magnate 
lance una política exterior 
aún más beligerante 

DM> BloOKS, COIIfSIIONSAI. • 26 

Presentan el 
documental 
Ayotzinapa, el 

. paso de la tortuga 
• Fue dirigido por Enrique · 
García Meza y producido 
por Bertha Navarro y 
Guillermo del Toro 

JoRGE CAaAllERo • Espectácul~ 

Murió Stephen 
Hawking, uno 
de los científicos 
más notables 
• Sus descubrimientos 
influyeron en la física 
cuántica y la cosmología 

DE lA REDAcaóN . 
----------------•37 

columnas ·---- -----
DINERO • ENRIQUE GAlVÁN ÜCHOA 

A51IWRO • Juoo HERNÁNDEZ lóPEZ 

6 

8 

Rex Tillerson se enteró de su despido como secretario de Estado por un tuit del presidente Donald Trump en la mañana de ayer. En comentarios a la prensa, 
el magnate dijo que tenía pensado sustituirlo "desde hace tiempo, porque no estábamos pensando de la misma manera" . Su salida no fue una sorpresa. E! 
año pasado calificó a su ahora ex jefe de "chingado imbécil" • Foto Ap 

• Pide al organismo presionar para que se abata la impunidad 

---=_· ~~-·:~-:--VEG_. ~ en la O crisis de 
LUIS liNARES ZAPATA 20 

JOSÉ STEINSLEGER 
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MIENTRAS el PRI trataba de dar madruguete
en la OEA denunciando a Ricardo Anaya
el candidato de Por México al Frente se fue

a Alemania para reunirse con Angela Merkel

Y AUNQUE la poderosa canciller no mencionó
directamente el uso de las instituciones del Estado

para golpear a Anaya se pronunció porque
en el proceso electoral mexicano se respeten
las mejores prácticas democráticas y se honren
los principios de justicia legalidad y transparencia

LO CIERTO es que cualquier otra cosa resultaría
como dicen los alemanes inakzeptabel

m m m

COMO nunca antes Andrés Manuel López Obrador
José Antonio Meade y Ricardo Anaya deben haber
deseado con todo su corazón ser ese bad hombre

al que se refirió Donald Trump

EL SIEMPRE estrambótico mandatario habló ayer
del proceso electoral mexicano y dijo que hay gente
buena compitiendo y otros que no son tan buenos
A quién se refería Quién sabe pero si se hubiera
animado a decir un solo nombre ufff

ALGUIEN se imagina mejor publicidad para un
candidato presidencial que ser atacado por Donald
Trump Ese apoyo obviamente no lo tuvo ni Obama

AL QUE no le deben haber caído bien los elogios
de Trump es a Enrique Peña Nieto a quien
el norteamericano llamó simplemente Enrique
y lo calificó como una persona fabulosa que ama
a los mexicanos

COMO SEA la parte más interesante fue que por
primera vez Trump no dijo que el dichoso muro lo
pagará México sino que afirmó se pagará por sí solo
dados los supuestos ahorros que harán los gringos
en el combate a la inmigración ilegal In wall we trust

NI QUIÉN entienda a los priistas Primero fueron a
pelear ante el Tribunal Electoral federal la resolución
del INE que prohibía los debates en el periodo de
intercampaña

COSA RARA es sarcasmo los magistrados les
dieron la razón pero ahora que ya lograron quitar
ese candado los tricolores no quieren abrir la puerta

ANTE la negativa de Andrés Manuel López Obrador
para participar en debates que no sean del INE
el abanderado priista José Antonio Meade ya salió
con que si no va AMLO él tampoco asistirá pues
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no le interesa debatir solamente con Ricardo Anaya

Y PARA eso tanto borlote Es pregunta que no
deja la silla vacía

SI SIENTE ataques constantes de ansiedad si se
truena los dedos con frecuencia y si nomás no puede
conciliar el sueño relájese Dicen por ahí que por
fin mañana salen las esperadas listas de candidatos
Pero shhh no se lo diga a nadie
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Al prometer cancelar la reforma educativa
López Obrador logra unir a Elba Esther
Gordillo y la CNTE

Derogar la reforma
No es lo mismo educar

que aprender
Eduardo Andere

Losniños de Oaxaca están sin cla
ses No es novedad La sociedad
oaxaqueña ha tenido que acos

tumbrarse a que las escuelas públicas
nunca completen el ciclo lectivo Los
maestros tienen obligación de dejar
las aulas para participar en marchas
y plantones si no lo hacen son san
cionados por el sindicato que ha teni
do el control de la educación pública
en Oaxaca durante décadas

En 2017 hubo una calma chicha
Los líderes de la Coordinadora Nacio
nal de Trabajadores de la Educación
CNTE parecían haber sido derrota

dos por el Estado el cual había logra
do promulgar la reforma educativa
y empezar a aplicarla a pesar de la
resistencia El Instituto Estatal de Edu
cación Pública de Oaxaca EEEPO
destituyó a los funcionarios que en
lugar de trabajar para la institución lo
hacían para la CNTE Los maestros
que recibían sueldos magisteriales
pero hacían labor política para el sin
dicato en lugar de dar clases fueron
obligados a escqger entre un trabajo
o el otro Se aplicaron evaluaciones
a los maestros en funciones y se es
tablecieron exámenes de oposición
para las nuevas plazas El IEEPO
dejó de contratar de manera auto
mática a graduados de las escuelas
normales controladas por la CNTE

El triunfo de Alejandro Murat del
PRI en las elecciones estatales en Oaxa
ca en 2016 después del gobierno de
Gabino Cué del PRD y del PAN que
nunca se atrevió a enfrentar el sindica

to fue también un golpe para la CNTE
La población oaxaqueña mostraba su
exasperación con la Coordinadora

Desde este lunes 12 de marzo sin
embargo la sección 22 de la CNTE ha
vuelto a su estrategia tradicional de
presión al gobierno de Oaxaca y la Se
cretaría de Educación Pública federal
Ha suspendido clases durante tres días
Ha organizado marchas y bloqueos
de edificios públicos y comercios pri
vados Exige que se establezca una
nueva mesa de trabajo como las que
ha tenido en el pasado para discutir
la contratación automática de norma
listas y la suspensión de la evaluación
de maestros Estrictamente hablando
la CNTE está usando su fuerza pa
ra exigir a las autoridades locales y
federales que violen la Constitución
y la ley educativa

De dónde surgió este renovado vi
gor de la CNTE No se necesita serun
genio para entenderla Andrés Manuel
López Obrador está en primer lugar en
las encuestas en la carrera presiden
cial que ahora sí no están Cucharea
das yha prometido que va a cancelar
la mal llamada reforma educativa

No se va a seguir humillando al
magisterio nacional dijo López Obra
dor en Tabasco en diciembre de 2017

Se va a respetar a nuestras maestras y
nuestros maestros que es por ellos que
sabemos mucho o sabemos poco No
seguirá funcionando ese mecanismo
de coerción de imposición No se
hará nada sin la consulta a maestros
y padres de familia

No sorprende que la CNTE se
sienta envalentonada Tampoco que
la maestra Elba Esther Gordillo la ex

 CP.  2018.03.14



Pág: 4

dirigente del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación SNTE
esté dando su respaldo a la candidatu
ra de López Obrador a través de sus
operadores el yerno Fernando Gon
zález Sánchez ex subsecretario de
Educación y el nieto René Fujiwara
ex diputado federal con Nueva Alianza

López Obrador está logrando el
milagro de unir a Elba Esther y a la
CNTE en una misma causa Quizá
sea inevitable Las dos se oponen a la
reforma educativa que ven como una

amenaza a su poder y el tabasqueño
ha prometido que echará para atrás
ésta que quizá sea la más importante
de las reformas de Peña Nieto

MALA SEÑAL
Laabrupta destitución de Rex Tillerson
como secretario de Estado de la Unión
Americana poco después de la renun
cia del asesor económico Gary Cohn
ratifica que Donald Trump es incapaz
de escuchar posiciones contrarias alo
que piensa Malaseñal para lo que falta
de su gobierno
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AMLO la prensa y el tigre
Mucha tinta ha salido de las plumas de columnistas y trazos de
los moneros por la frase de Andrés Manuel López Obrador
pronunciada la semana pasada ante los banqueros Si se atreven
a hacer un fraude electoral yo me voy a Palenque y a ver quién va
a amarrar al tigre El que suelte al tigre que lo amarre Y esa tinta
no le ha gustado al aspirante presidencial quien lanzó un reclamo
muy sentido porque los medios han dado muchas notas negativas
en su contra que reflejan una cobertura noticiosa dispareja en el
periodo de intercampaña Nos comentan que el candidato presi
dencial de Morena se ha quejado en los últimos días de que la
prensa no toca a sus adversarios políticos ni con el pétalo de una
nota y que a él lo traen asoleado con el caso del tigre Parece nos
comentan que don Andrés Manuel soltó a su tigre interno y no
ha hecho mucho caso a sus asesores rusos para no meterse en
problemas y comienza a olvidar su mantra amor y paz

Nada para nadie en el UVE
Nos dicen que todo está listo para que el Consejo General del
Instituto Nacional Electoral informe sobre la petición de anula
ción del proceso de recolección de firmas de la candidata y los
candidatos independientes Margarita Zavala Armado Ríos Pi
ter y Jaime Rodríguez que solicitó Pedro Ferriz de Con bajo
el argumento de que se utilizó un presunto mercado negro de
credenciales de elector falsas Nos aseguran que el INE no le da
rá claramente palo a don Pedro es decir hasta anoche no se
preveía que su queja fuera desechada pero al final del día permi
tirá que por ahora sigan adelante los aspirantes independientes
mientras se revisan las firmas Es decir nada para nadie todavía
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Un mezcalito en el Senado
Es muy temprano para un mezcal dijo el senador José María

Tapia PRI el polémico suplente del ex presidente del Senado
Pablo Escudero PVEM ante la invitación a disfrutar una de
gustación de esa bebida espirituosa El priísta quien ha sido re
tratado en Las Vegas en una especie de pool party se cuidó de
beber mezcal zacatecano frente a los medios de comunicación en
una exposición organizada por su compañero Marco Olvera Pe
ro quien demostró ser el mandamás en la Cámara Alta fue el lí
der de los senadores priístas Emilio Gamboa quien junto con
el senador Aarón Irizar brindó y dijo salud claro con el fin de
promover esta emblemática bebida mexicana

Podría avanzar designación
del auditor
Se abre la puerta para que haya auditor
Superior de la Federación Nos dicen que
el PRI en la Cámara de Diputados está
buscando aliados que le ayuden a alcan
zar el número de apoyos necesario Nos
dicen que para esta posición el predilecto
de los tricolores es Arturo Orcí Magaña
Y nos comentan también que hay un
choque de trenes entre el bando del PRI

y los legisladores del frente opositor
PAN PRD MC para definir cómo podría
ser la votación el próximo jueves La ley
dice que el voto es por cédula para que

haya voto secreto sin embargo los integrantes del Frente piden
que sea por tablero para así exhibir el sentido del sufragio de ca
da uno de los legisladores Nos dicen que si el voto es por cédula
se le podrían sumar al PRI algunos panistas enojados con la ac
tual dirigencia y otros de Morena Lo complicado es alcanzar las
dos terceras partes de los legisladores presentes en especial en
estos días en los que el Palacio Legislativo de San Lázaro parece
un pueblo fantasma
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En febrero de este año cuando ya se
habían roto la comunicación y los
acuerdos entre Los Pinos y Ricardo

Anayayéste habíapasado de serel opositor
consentido de un gobierno al que ayudó
en la aprobación de todas sus reformas a
cambio de favores económicos a ser
considerado traidor hubo una declara
ción del entonces precandidato presiden
cial de PorMéxico al Frente que desató la ira
del presidente y fue la causa de que Peña
Nieto diera la orden de lanzar al aparato de
justicia con la investigación de la PGR en
contra de Anaya

Desde aquí les decimos a esos de Los Pi
nos que vayan preparando sus maletas por
que sus días están contados Desde el sur de
Veracruz desde Coatzacoalcos les decimos
fuera fuera fuera gritó Anaya ante una
multitud que coreaba con él su arenga contra
los inquilinos déla casapresidencial Esagota
derramó el vaso de la bilis presidencial en
contradelcandidato panista pues PeñaNieto
comentaría después a algunos de sus cerca
nos que Anaya se había metido con él y con
su familia y eso no lo iba a perdonar

El mensaje de Anaya fue el 11 de febrero
día que cerró su precampaña en Veracruz y
10 días después el 21 de febrero la PGR con
firmaba que sí tenía abierta una carpeta de
investigación por el delito de lavado de di
nero en la que se relacionaba al candidato
presidencial del Frente La investigación ba
sada en una denuncia de abogados de Que
rétaro incluía una querella iniciada por la
Unidad de Inteligencia Financiera de Ha
cienda que documentó las transacciones de
Anaya y de sus socios compradores Había
comenzado la persecución oficial en contra
del abanderado frentista y la orden del pre
sidente se cumplía a cabalidad

Para entonces ya se había roto la fruc
tífera relación que tuvieron el gobierno de
Peña y el ascendente político del PAN des

de que en enero de 2015 fue nombrado

coordinador de la bancada panista en San
Lázaro Fue en esa época cuando pororden
del Presidente el secretario de Goberna
ción dejó de ser interlocutor del joven Ana
ya porque Peña dio la instrucción de que
personalmente el secretario de Hacien

da Luis Videgaray llevara la relación con
el líder de la fracción del PAN

Ahí comenzó una relación de beneficio
mutuo Anaya entonces operador cercano al
dirigente panistaGustavoMadero operabael
voto de los diputados de Acción Nacional a
favor de las reformas e iniciativas de Peña
educativa de telecomunicaciones energéti
ca y a cambio el secretario Videgaray con
cedía al joven político canonjías y privilegios
discrecionales en el manejo del presupuesto
para su natal Querétaro desde partidas es
peciales no etiquetadas hasta recursos del
Ramo 23 para el gobierno estatal y munici
pios en obras y servicios con sus consabi
dos moches hasta gratificaciones especia
les para el círculo del coordinador parla
mentario Parte deesosrecursoseconómicos
obtenidos por Anaya en esos años es lo que
después rastrearía Inteligencia Financiera en
las transacciones inmobiliarias del panista

Y ese mismo dinero fue manejado por el

abogado fiscalista Pedro Raymundo Sali
nas Arrambide quien el pasado 8 de marzo
fue encontrado muerto en su despacho de
Paseo de Las Palmas por aparente suici
dio encargado de manejar para la banca
da panista en San Lázaro a través de su fir
ma Salinas Arrambide y Asociados desde
el 2014 con el coordinador José IsabelTrejo
y luego en 2015 bajo el liderazgo parlamen
tario de Anaya según afirma el periodista
Ramón Alberto Garza en un artículo publi
cado ayer en su portal Código Magenta ti
tulado Suicidio inesperado

En fin que aquella frase de su discurso del
11 de febrero contra esos de Los Pinos fue
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la declaración que le valió a Anaya otra de
claratoria pero de guerra y una instrucción
paraque lo cazaran jurídicaypolíticamente
justamente del inquilino principal de la re
sidenciaoficial al que le recomendóque fue
ra haciendo sus maletas porque sus días es
tán contados

NOTAS INDISCRETAS A quién se refirió
Donald Trump en su declaración claramen
te injerencista sobre los candidatos que son
buena gente y otros que no son tan buenos
en el proceso presidencial en México Lle
vaba alguna dedicatoria particular Juién
es el buena gente para Trump y qüenes
son los no tan buenos con los que se dice
dispuesto a lidiar En el escándale de la
inversión del Pensionissste para resate de

ICA hay un personaje clave José Maía To
rre quien dirigía el organismo de pendones
cuando se utilizaron los fondos de retro de
los trabajadores del gobierno para fininciar
a una empresa quebrada Fue él quien au
torizó esas extrañas inversiones y en esa
época Torre no se cansaba de presunir su
compadrazgo y amistad con el entones se
cretario de Hacienda Luis Videgarsy Le
habrá ordenado su compadre hacer tan

cuestionable inversión Paran los dados
Otra Serpiente
sgarciasoto hotmail com
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Enla Auditoría Superior de la Federación
están escandalizados Lo que han des
cubierto en la gestión de Rosario Robles

al frente de la Secretaría de Desarrollo Social
los tiene mitad ocupados mitad indignados

Un esquema perfectamente organizado mi
nuciosamente orquestado para desviar miles
de millones de pesos de recursos públicos que
según sus primeras indagatorias terminaron
en dinero en efectivo inmuebles de todo tipo y
un buen número de depósitos a cuentas ban
carias privadas

Estos no son desvíos esto es un cártel me
dice con enojo una fuente de alto nivel en la
Auditoría Superior de la Federación ASF con
pleno acceso al derrotero de las investigacio
nes Es una maquinación para engañar y ro
bar agrega

Algunos de estos métodos ya han sido reve
lados y constituyen materia de denuncia y has
ta de investigación de la Secretaría de la Fun
ción Pública Otros me resultaron novedosos
como uno en el que me dicen un mismo
entregable se llama así al objeto de la con

tratación a un privado sean unas casas un es
tudio unas despensas aparece justificando un
sinnúmero de erogaciones Es decir y para po
nerlo en términos coloquiales una misma des
pensa la paga veinte veces el gobierno a veinte
distintos proveedores fantasmas casi todos
pero sólo uno se entrega realmente

El principal sospechoso de ser el operador de
todos estos presuntos fraudes al erario sería
Emilio Zebadúa cercanísimo a Rosario Robles
su oficial mayor primero en Sedesol y ahora en
Sedatu ex consejero del entonces IFE hace
años identificado como uno de los operadores
y defensores de Elba Esther Gordillo símbolo

de la corrupción en el país
Frente a los repetidos cuestionamientos en

su contra la secretaria Robles siempre con
testa que es inocente que se ha puesto a dis
posición de la PGR para que la investigue y
que hasta la Secretaría de la Función Pública
está indagando su administración Va más
allá niega que la ASF hable de desvíos en
su gestión hay documentos oficiales en los
que la Auditoría usa esta palabra para enmar
car sus dudas y cuestionamientos hacia la Se
desol cuando era encabezada por Rosario
Robles

La ASF está en la recta final de sus investi
gaciones Está hurgando con especial ahínco
paradeterminar exactamente dónde fue aparar
todo el dinero Si acredita frente a un juez sus
sospechas será una bomba política
SACIAMORBOS Hace una semana publica
mos en estas Historias deReportero el caso del
presunto desvío de dinero que señala al pre
sidente de la Concanaco Enrique Solana Él
citó a conferencia de prensa de urgencia para
responder Pero no presentó un solo docu
mento para contrarrestar los que nosotros sí
exhibimos y que trazan cómo 22 millones de
pesos que se supone eran para apoyar a pe
queños y medianos empresarios pasaron por
una empresa fachada hasta un prestanom
bres Hace una semana dijeron los de Conca
naco que nos darían los documentos que pro
barían su inocencia Pidieron dos días Ya va
una semana y aún nada contestan por más
que insistimos

Por cierto me hablaron los del CCE para
deslindarse de Solana

historiasreportero gmail com
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Astillero
I El buenómetro de Trump y Peña I Donald elogios y golpeteo

i Enrique nomás ve uno I Policías y la razonable sospecha
Julio Hernández López

Más allá de sus even
tuales diferencias
tácticas en parti
cular respecto al

muro fronterizo de las discor
dias y su forma de pago Do
nald Trump y Enrique Peña
Nieto coincidieron ayer en
practicar un evidente inter
vencionismo electoral

El presidente de Estados
Unidos ya embarcado en la
búsqueda de otros cuatro años
en la Casa Blanca reavivó
desde la región demócrata de
California las estampas ca
tastróficas adjudicables a los
malos de la película los
mexicanos Si no construi
mos el muro no vamos a tener
ni siquiera país Hay muchos
problemas en México tienen
los cárteles Nosotros estamos
combatiéndolos pero ellos no
los combaten como nosotros
dijo el justiciero Trump
desde San Diego
En otra de sus intervencio
nes el virtuoso ejecutante del
esculpido capilar se armó de
peculiares catalejos Hay que
tener visión hay que saber
qué hay al otro lado Esa fis
gonería imperial lo llevó a de
clarar a periodistas respecto a
la próxima elección mexicana
He escuchado que hay gente

muy buena compitiendo y he
escuchado que hay otros que
quizá no son tan buenos En
cualquiera de los casos lidia
remos con ello No dio más
referencia respecto a las ca
racterísticas de su buenóme
tro pero se mostró sugesti
vamente elogioso con Enrique
Peña Nieto con quien dijo
tener una gran relación tan
venturosa ha de suponerse
que a veces sus telefonemas
terminan entre irascibilidad en
inglés

Hizo una descripción insó
lita que no corresponde a las

encuestas de opinion en Mé
xico Un tipo maravilloso
Enrique Un tipo increíble
con el cual en relación con el
Tratado de Libre Comercio de
América del Norte estamos
tratando de arreglar las cosas
Vamos a ver si ocurre No sé
si vaya a ocurrir pues él es
un muy buen negociador ama
al pueblo de México y está
trabajando muy duro Así que
veremos qué ocurre en lo que
resta del mes en curso

Elogios y condicionamien
tos de este tipo deberían cau
sar menos sobresalto a un
ocupante de Los Pinos si
emergieran de las fauces de
una serpiente el grosero e
iracundo Donald está culti

vando como diría un yuca
teco al debilitado Enrique
tendiendo la cama para un
cierre de negociaciones en el

TLCAN que resulten noci
vas para México aunque en
contraparte calculadamente
favorables para el desespe
rado proyecto de continuidad
en el poder que llevan a cabo
Peña Luis Videgaray y José
Antonio Meade

El maravilloso e increí
ble Enrique tan patriota y
trabajador sí aplicó de ma
nera más indicativa el bue
nómetro ahora binacional
Desde Perote en el Veracruz
donde el crimen organizado
sigue dominando como en
los peores momentos de Javier
Duarte de Ochoa Peña Nieto
se contrapuso a las palabras
del dinástico Miguel Ángel
Yunes Linares quien reparte
verbo envenenado contra An

drés Manuel López Obrador y
un apoyo siempre en subasta
al panista Ricardo Anaya
Con un desparpajo digno
de concurso como si en los
cinco años y fracción de su
gobierno él hubiera cumplido
con tales requisitos Peña
Nieto postuló que el México

de hoy demanda en quien
habrá de representarle hon
radez experiencia honorabi
lidad confianza y garantía
Y entonces precisó sin dar
como nombres los de José
Antonio ni como apellido el
de Meade que esas caracte
rísticas ideales yo las veo en
uno y sólo en uno

Juró el ocupante de Los Pi
nos que él y su equipo no in
tervienen ni intervendrán en

las elecciones del primero de
julio aunque algo de culpas
infractoras admitió al men
cionar que opinaría sólo de
ladito pues nos ván a re
gañar y el Instituto Nacional
Electoral nos va a sacar tar
jeta amarilla
Y ya encarrerado en la pro
ducción doctrinal filosófica
mediática internética y pro
fética el maravilloso Enri
que confió en que la socie
dad mexicana no se dejará
influenciar por las muchas
distorsiones por las falsas
verdades o las muchas men
tiras que a veces corren en
distintos medios noticiosos o
en las redes sociales somos
parte de esa generación que
hoy se informa o desinforma
o mal informa a través de la

mucha información que corre
en la era digital Les quedó
clara la forma del aguas
En ausencia de gira en Ale
mania pero cancelando su
visita a Estados Unidos a
donde Claudia Ruiz Massieu
llevó específicamente a las
oficinas de la Organización
de Estados Americanos el
expediente de la nave indus
trial queretana y las acusa
ciones de lavado de dinero
Ricardo Anaya Cortés estuvo
presente en varias viñetas
de la telenovela electoral en
curso

La Suprema Corte de Justi
cia de la Nación terminó ava
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lando las disposiciones del
Código Nacional de Procedi
mientos Penales que permi
ten la realización sin previa
orden judicial de inspec
ciones a personas y vehícu
los siempre y cuando haya
una sospecha razonable o
flagrancia Eso sí los com

prensivos ministros que vota
ron a favor de esa convalida

ción establecieron que esas
inspecciones no deben ser

motivadas por la apariencia
física de los ciudadanos

La resolución de la Corte
desechó así por mayoría de
votos las impugnaciones rea

lizadas por la Comision Na
cional de los Derechos Huma
nos Cuatro ministros no es
tuvieron de acuerdo con esas
inspecciones José Ramón

Cossío Femando Franco Ar
turo Zaldívar y Norma Piña
pues consideraron que van
contra el sentido de la Consti
tución Con este resolutivo el
Poder Judicial federal añade
posibilidades de graves abu
sos contra la ciudadanía pues
los cuerpos policiacos podrán
utilizar de manera discrecio
nal su apreciación de lo que
es una sospecha razonable
para arremeter contra ciudada

nos e intervenir en vehículos
automotores

Y mientras crece el temor de
que en el Poder Legislativo se
dé un proceso acelerado y por
mayoriteo para aprobar las
designaciones de los fiscales
general de la República y
el relacionado con la lucha
contra la corrupción hasta
mañana con el consejero pre
sidente del Instituto Nacional
Electoral Lorenzo Córdova
excusándose de ser funciona
rio de una casilla el próximo
primero de julio pues ese día
tendrá otras ocupaciones por
cumplir
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Que de cara al arranque de campaña
José Antonio Meade desayunará esta mañana
con liderazgos del PRI en su sede nacional
entre los que destacan Enrique Ochoa Reza
Manilo Fabio Beltrones Emilio Gamboa Cé
sar Camadio y Jorge Carlos Ramírez Marín
Pedirá a gobernadores ex presidentes del PRI
y aspirantes a todo cargo cerrar filas en torno
a su proyecto a fin de evitar más fugas de
priistas así como ser impecables en su actuar
pues una falla de ellos podría repercutir en la
elección presidencial

Meade no perderá tiempo y arrancará su
campaña el primer minuto del 30 de marzo
y aunque aún no define el lugar resulta sim
bólica su determinación de hacerlo el viernes
de crucifixión aunque dijo pero espero que
no sea la mía propia Voy a estar entre dos
ladrones entonces ahí hay que ponderar Con
tantos señalados a quién se referirá Habrá
que ver quiénes posan junto a él en 15 días

Qlie Andrés Manuel López Obrador
puede perdonar pero no olvidar El tabas
queño está empeñado en atacar el programa
social Salario Rosa al que califica de electo
rero Y la crítica no es para menos pues este
programa fue punta de lanza pana que Alfredo
del Mazo se alzara con la victoria sobre
Deffina Gómez el año pasado en el Estado de
México

Por cierto en el primer círculo de López Obra
dor aseguran que el publicista venezolano
Juan José Rendón es quien está detrás de la
plataforma Pejeleaks creada para atacarlo

Tan seguros están en señalar a JJ Rendón
como es conocido que incluso detallan que
opera esa guerra sucia desde Panamá

sQue apenas se dio a conocer que el
Instituto México del Woodrow Wilson Center en
Estados Unidos canceló la ponencia de Ricardo
Anaya de la coalición Por México al Frente de
bido a circunstancias imprevistas su equipo
de campaña salió y justificó que la conferencia
magistral en Washington se pospuso debido a
que realizará un viaje a Chile donde conocerá
experiencias de gobiernos de coalición

Que el equipo financiero de Margarita
Zavafa aspirante presidencial independiente
quedó a deber la información sobre cuánto
estiman que costará su campaña por lo que
queda la duda de cómo podrá planear activi
dades y contrataciones para el proselitismo
ahora que decidió renunciar a los 4 5 millones
de pesos de financiamiento público y depende
rá según dice totalmente de las aportaciones
voluntarias de ciudadanos A ver si la incerti
dumbre financiera no le juega malas pasadas

Que hoy el Consejo General del INE que
encabeza Lorenzo Córdova aprobará una
larga lista de excepciones a la propaganda
gubernamental Ahora resulta que todas las
dependencias públicas tienen necesidad de
contratar exactamente cuándo hay campaña
Parece que todos olvidan que el artículo 41
constitucional establece que salud protección
civil en emergencias y servidos educativos son
las únicas excepciones que deben existir
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AMLO y El Tigre de Santa Julia
Pocos dudan que la amenaza de

Andrés Manuel López Obrador
de que suelten al tigre sea una

advertencia seria de alto riesgo y que
incluso coloca a la democracia frente a un
riesgo latente

Pero muchos creen que por eso ese
animal político llamado López Obrador

midió bien su batalla con los banqueros a
quienes asustó con el petate del muerto

Luego de la amenaza del tigre Andrés
les dijo a los banqueros que tiraría la
reforma energética el nuevo aeropuerto y
que él y solo él decidirá cuáles contratos
renovar y cuáles cancelar

Además horas antes de la pasarela
frente a los banqueros López Obrador le
midió el agua a los camotes al deslizar la
especie de que la reelección presidencial
sigue siendo tema a discutir

Por eso la primera pregunta los ante
riores pueden ser considerados mensajes
conciliadores para los banqueros y los
empresarios en general

Está claro que no En realidad se trata de
una bien calculada declaratoria de guerra
al sector privado por parte del puntero en
las encuestas quien estira la liga para
asustar a los sectores productivos y para
provocar un mayor acercamiento con sus
capitanes a quienes luego venderá cara la
tranquilidad

Por si lo han olvidado Andrés Manuel
López Obrador utiliza estrategias políti
cas idénticas a las estratagemas de nego
ciación de Donald Trump Es decir asusta
al contrario con posturas extremas para
luego negociar en condiciones de ventaja

No es casual por eso que poco después
de la convención bancaria y de las ame
nazas de AMLO manos traviesas llevaron
a nivel de Trending topic en redes un

meme en el que sus creadores ponen en
boca de Carlos Slim otra amenaza al
estilo del tabasqueño Votar por el PRI
es como volver a contratar a un empleado
que te robó dice la falsa declaración de
slim

El meme fue desmentido por la oficina
de Slim pero el mensaje quedó sembrado
Cuál mensaje Que AMLO no promoverá

reformas que les quiten las jugosas ganan
cias de escándalo a los empresarios En
pocas palabras la zanahoria y el garrote

Pero no todo ha sido miel para el can
didato de Morena luego de la pasarela
con los banqueros en el influyente The
Wall Street Journal el periodista Robbie
Whelan escribió que las propuestas de
AMLO en materia energética podrían tener
las consecuencias más dramáticas para la
economía mexicana Es decir el susto por

el tigre de AMLO llegó hasta los grandes
empresarios globales

Pero lo que no calculó la sagacidad de
López Obrador político originario del
trópico es ei humor cáustico de los mexi
canos del Altiplano Por qué

Porque a la amenaza de que se puede
desatar el tigre la voz popular respondió

con ingenio sarcasmo y burla Abundaron
los memes parodias y comparaciones
chuscas

1 A cuál tigre se refiere López Obra
dor Acaso habla del Tigre de Santa
Julia dice una parodia que juega con el
mítico bandolero del porfiriato capturado
al momento de realizar sus necesidades
fisiológicas En una de esas y nos agarran
calabaceando

2 Se referirá López Obrador al regre
so del mítico y poderoso Tigre Azcárraga

Emilio Azcárraga padre de Televisa
O será un mensaje de la importancia de
el cachorro Azcárraga en el proceso

electoral actual
3 Otros aventuran que López Obrador

tenía ganas de fiesta Por eso invocó
a Los Tigres del Norte También hubo
quienes dijeron que posiblemente recordó
a Tigger personaje carismático de Winnie
the Pooh

4 Los que presumen de cultura literaria
se aventaron la puntada de que López
Obrador trataba de recordar al clásico de
Guillermo Cabrera infante Tres Tristes
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Tigres en tanto que otros con un dejo de
vulgaridad invocaron a La Tigresa Irma
Serrano o a su par peruana La Tigresa
del Oriente

5 Más simpáticos resultaron quienes
evocaron al Tigre Toño emblema de
cereales infantiles O aquellos para los
que el fútbol es la vida que se dijeron
ofendidos porque Tigres solo hay
unos los de la Universidad Autónoma
de Nuevo León

6 No faltaron los que recordaron refra
nes trabalenguas y frases célebres En el
primer caso muchos evocaron La rifa del

tigre que apela a la mala suerte hasta
cuando se gana un sorteo Otros deletrea
ron el viejo trabalenguas Tres tristes
tigres tragaban trigo en un trigal

Mientras los cultos trajeron a la
memoria la célebre y celebrada de John
F Kennedy En el pasado aquellos que
locamente buscaron el poder cabalgando
a lomo de un tigre acabaron dentro de
él frase que dicen los biógrafos del pre
sidente asesinado dedicó a los regímenes
cubano y chino

A cuál tigre se refería López Obrador
Al Tiempo M
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LES ENOJA LA
CAPTURA DE LA RANA

Con 129 involucrados en la cárcel

y seis o siete pendientes de apre
hensión sigue la resistencia de los
padres de Los 43 y sus abogados a
reconocer lo que nadie ha rebatido
los jóvenes fueron levantados por
policías de Iguala para entregarlos a
la narcobanda que los mató y quemó
sus restos hasta carbonizarlos

No sorprende por lo mismo que
rechacen coléricos la importancia
de la reciente captura pese a saber
por las declaraciones de los cóm

plices que La Rana golpeó con un
bat a los estudiantes y que asesinó
a varios disparándoles a la cabeza

El activismo prosigue hoy con
la presentación de un dictamen
psicosocial y un informe de la ONU
que no arrojarán un solo dato que
niegue la sustancia de lo sucedido

La causa de los padres y sus
representantes continúa centrada
no en que se procure y se imparta
justicia sino en la necedad de im
poner como verdad antihistórica
supercherías tales como rechazar los
escenarios del basurero de Cocula y
el río San Juan y en que se fabrique
un cuento que implique al Ejército y
justifique la patraña de que se trató
de un crimen de Estado
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Yo o el caos
Y el tigre síes como o pintan

Florestán

La gran diferencia del Andrés Manuel
López Obrador de este 2018 es que
aparece más sosegado la adversidad

enseña que en 2006 y 2012 cuando ya
le había bajado dos rayitas al menos en el
conflicto poselectoral

Para él solo hay una opción ganar o ser
robado vía fraude electora nunca ha reco
nocido una derrota

En este su tercer intento presidencial lo
hemos visto más distendido incluso divertido
y ocurrente ya no se las toma personal no
reacciona con violencia perdona se abre
hasta a los que fueron sus feroces enemigos
exceptuando marcadamente a dos Carlos
Salinas y Claudio X González se alia con un
partido confesional como el PES la antítesis
de lo que Morena no él dicen representar
una izquierda respetuosa de los derechos de
las minorías y así ha logrado tras 16 años de
campaña y millones de spots colocarse como
puntero en las encuestas cuando faltan 16
días para el inicio de las campañas

De acuerdo con sus estrategas la clave ha
sido no dejar salir al López Obrador bronco y
por eso han limitado sus apariciones le decía
ayer a la plaza pública con su feligresía y
algunas declaraciones banqueteras

Le han prohibido asistir a entrevistas uno a
uno y ya no se diga participar en debates para
impedir que le salga el tabasqueño que trae
adentro el López Obrador de otras campañas

Y así la llevaba hasta su intervención en la
Convención Nacional Bancaria donde iba muy

bien diciendole a los banqueros lo que querían
oír pero al final le salió lo López Obrador en la
sesión de preguntas y respuestas al advertirles

Si las elecciones son limpias y libres y si
pierdo me voy a Palenque tranquilo pero
también si se atreven a hacer un fraude
electoral me voy a Palenque ya ver quién va
a amarrar al tigre el que suelte el tigre que lo
amarre yo ya no voy a estar deteniendo a la
gente luego del fraude electoral asíde claro

Y dejó el mensaje en un tono que en esta
campaña no se le había escuchado que una
vez más no reconocerá la eventual derrota
adelanta que es él o el fraude que incendiaría
el país soltaría el Tigre y él no estaría para
detener a la gente luego del fraude electoral

El soy yo o el caos
Y ese no es un buen mensaje

RETALES
1 VoBo El INE tiene hasta el 29 de marzo
víspera para dar o no el registro a los tres
aspirantes a la candidatura presidencial
Margarita Zavala Jaime Rodríguez y Armando
Ríos Piter lo que ellos dan por hecho
2 VISITA Por razones imprevistas en
Washington se canceló la anunciada reunión
de mañana con Ricardo Anaya Qué habrá
pasado Y
3 INTERESES De nuevo en problemas por
conflicto de intereses la presidenta del Tribunal
de lo Contencioso Administrativo de la Ciudad
de México Yasmín Esquivel Mossa esposa de
uno de los más beneficiados contratistas de
Ciudad de México desde tiempo de Marcelo
Ebrard que la colocó en ese cargo Ya le
contaré más M

Nos vemos mañana pero en privado
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IVivala paz Sólo quienes pretenden azuzar el avispero piensan en
un escenario agitado tras las elecciones No será así Por un lado
está la confianza de que el actual gobierno federal será respetuoso
del proceso y de la decisión que tomen los mexicanos como lo ha

dicho el presidente Enrique Pefla Nieto en varias ocasiones Al gobierno
precisó le corresponde garantizar la seguridad para que los mexicanos
elijan de manera libre Pero Lorenzo Córdova consejero presidente del
INE ya marcó distancia Aseveró que el instituto no es responsable de la
paz pública en el país por lo que deslindó a la autoridad electoral de crear
condiciones de seguridad de cara a los comicios El INE es responsable
de organizar elecciones no de la seguridad ni de los candidatos ni de las
condiciones de seguridad ni de paz pública No le saque

HPafsdel chantaje Labancada panlsta encabezada por Marko
Cortés acusa que Morena y el PRI buscan un auditor a modo
Refirió que se acordó aprobar al auditor si cumple con la ma
yorfa calificada Si uno logra mayoría calificada será el nuevo

auditor si no se repondrá el procedimiento señaló Y abundó Nosotros
hemos dicho que el auditor debe generar consenso con la sociedad orga
nizada e interesada en el combate de la corrupción No basta lograr la ma
yoría calificada en un nombramiento tan trascendente y en este momento
en él que una de las prioridades de los mexicanos es el combate a la im
punidad y a la corrupción Denunció que el PRI y Morena se unirán para
designar a un auditor carnal pero lo que en realidad parece es que una
vez más utilizan los temas a debatir como moneda de cambio

importante Los candidatos a la Presidencia deben
serenarse y en verdad ponerse junto con sus equipos
a planificar el modelo de país que se requiere El presi

#dente del Consejo Coordinador Empresarial Juan Pablo
Castafión manifestó que el empresariado cree en la democracia mexi
cana por lo que trabajará con cualquiera que gané la Presidencia pero
antes dijo necesitan presentar su visión del futuro de México Desde el
Senado manifestó que los empresarios necesitan seguridad en sus inver
siones empezando por respetar los contratos que hasta hoy hay sobre el
Nuevo Aeropuerto Internacional de México o los derivados de la Reforma
Energética Es importante que continuemos en un camino que nos lleve
a una gran inversión para México dijo ayer martes Y tiene razón si el ni
vel del discurso sigue a la baja habrá menos creyentes en la clase política
Saben hacer algo más que descalificarse y burlarse de sus oponentes
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I K T Consentido Por vulnerar la equidad de la contienda
k electoral se deberán bajar de redes sociales videos y co

imj municados donde aparezca Ricardo Anaya el candidato
W #presldencial panista Ayer la Comisión de Quejas y De

nuncias del INE le concedió medidas cautelares y ordenó suspender la
difusión de un spot del PRI en el que se acusa al panista de extorsionador
mentiroso lavador de dinero y de vivir como millonario con un sueldo de
servidor público Medida a tiempo o el spot habrá cumplido su función de
echar más sal a la herida reputación de Anaya quien lejos de solventar las
acusaciones insiste en sus amenazas al gobierno federal El tiempo dirá
Por lo pronto Anaya pelea con el mentón debilitado Habrá que ver si ter
mina ia pelea y espera la decisión de los electores si no es que antes pier
de por nocaut Despotricará también contra el INE que hoy lo consiente

K T Necio Qué obsesión la de Donald Trump por la construcción
k del muro fronterizo dizque para dar mayor seguridad a su país
k Sabe que está equivocado que ni con la valla detendrá la mi

W legración y menos el tráfico de drogas mejor que frene el cre
ciente consumo de enervantes en millones de estadunidenses y que ya
deje de hacerse el desentendido del gran apoyo que dan la mayoría de
hombres y mujeres ilegales o no a EU y contribuyen en su economía Se
le ocurrió ir a California a la localidad de Otay Mesa para supervisar los
prototipos del muro pero ahora el magnate quiere uno transparente que
se vean los movimientos del otro lado de la frontera lo que ya no es de su
incumbencia Lo importante es que sus delirios ya no nos arredran
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Margarita y la historia

4FA n muchos sentidos Margarita
Zavala tiene ya asegurado un
lugar privilegiado en la histo
ria de México Fue una de las
mejores primeras damas que

hemos tenido Ahora se ha convertido
en la primera mujer en aparecer en a
boleta presidencial como canditíaia in
dependiente Nadie le puede cuestionar
su honestidad personal familiar profe
sional y política Es una mujer ejemplar
en muchos sentidos Pero eso de pasar a
la historia es un asunto muy injusto por
que para muchos el último recuerdo es
lo único que cuenta Abundan los casos
de gente virtuosa que tiró a la basura su
prestigio por haber cometido un error al
final de sus carreras Eso me parece que
le puede ocurrir a Margarita en esta
elección Que puede acabar pasando a
la historia como la candidata que le dio
el triunfo a López Obrador

Y no es poca cosa tomando en cuen
ta la historia del calderonismo ai que
inevitablemente pertenece Margarita
con el Jopezobradorismo Cómo no
recordar lo que pasó en 2006 La an
madversión entre su esposo y el car
didato derrotado Las groserías que le
dijo López Obrador a Calderón y todo
su grupo Peleles traidores espurios
y un largo etcétera De la presión por
abrir los paquetes electorales contra
lo que mandaba la ley y las manifesta
ciones tildando de fraudulenta la victo
ria de Felipe De cómo tuvo que entrar
éste por la puerta de atrás del Congre
so a protestar como Presidente por la
amenaza de López Obrador de que no
podría tomar posesión Y de cómo a lo

largo de todo ese sexenio el tabasque
ñc hizo todo lo posible por joder a la
administración caltíeronfsK Hombre
tan sólo recordemos lo cue ocurría los
15 de septiembre en que el presidente
Calderón daba el Gr io ele la Indepen
dería desde el balcón central de Pala
cio Isasio al y al o ro lado de la Plaza
de la lor s uuc ón el presidente legíti
mo López Có icar aba el suyo

Bueno pues a ese nombre que tanto
daño le hizo a sli mando y peor aún a
su gestión guberra c nai puede entre
garle la Presidencia en 2018 Así quiere
pasar avala a la historia9

Er este espacio siempre me he ma
nifestado a favor de ios candidatos in
dependientes Celebro que tres de ellos
vayan a aparecer en la boleta presi
dencial sobre rodo una mujer como
Margarita Pero ni uno de ellos va a ga
nar Nc van a tener ni el dinero ni los
spots ni la estructura para alcanzar a los
candidatos partidistas La única manera
de compensar estas carencias sería
con un gran carisma que atrajera a una
mayoría del electorado Emmanuel
Macronpudo ganar en Francia en con
tra del sistema de partidos gracias a un
carisma excepcional Zavala tiene mu
chas virtudes pero el carisma no es una
de ellas

En este sentido creo que no va a le
vantar Logrará eso sí jalar algunos
votos Difícil decir cuántos Hoy el Mo
delo Poli of Polis de oraculus mx le da
un 6 de intenciones de voto efectivas
Vamos a decir que se quede con esos
puntos Pues esos votos podrían aca
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bar siendo definitivos parala victoria de
López Obrador Porque una cosa que
da clara en las encuestas Lo que tiene
Margarita se lo quita a Anaya

Imaginemos entonces que Anaya
pierda por el mismo margen de la vota
ción que sacó Margarita Muchos mexi
canos le van a reclamar a la exprimera
dama por eso Injusto Sin duda Pero
así de dura es a historia

Margarita la mujer que hizo Pre
sidente al otrora archienemigo de su
esposo Felipe cDe es f tamaño es la
animadversión de Zavala y todos los
calderonistas incluyendo a Felipe en
contra de Ricardo Anaya Prefieren a
AMLO de Presidente ése que les h zo
anco daño con tal de que no gane el jo

ven político que les arrebató el partido y
la candidatura presidencial

El excalderonista Germán Martínez

quien ahora apoya a López Obrador
dice que ha aprendido que no hay ad
versario político para siempre Quizá
la política es un juego dinámico donde
cambian las circunstancias Pero ca
ray está el factor humano donde por
más que convenga a los intereses polí
ticos ios insultos y agravios dejan heri

das profundas En lo personal después
de haber vivido el 2006 y atestiguado
io que AMLO dijo e hizo en contra de
Calderón me cuesta mucho trabajo
pensar que eso se puede borrar como
por arte de magia como si no hubieran
sido declaraciones y acciones tan gra
ves El país no olvida esa polarización
de 2006 y el daño que generó Por qué
ellos sí lo podrían olvidar Acaso no le
quita el sueño a Margarita que sus vo
tos puedan acabar haciendo Presidente
a López Obrador Que ése será el úl
timo evento por el que será recordada
en la historia

Twiner leozuckermcinn
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Dónde está el gobierno
de coalición

icardo Anaya se reunió ayer
con Angela Merkel quien
luego de una intensa lucha po
lítica logró reelegirse por cuar
ta vez en el cargo de primera

ministra de Alemania en un gobierno de
coalición con el Partido Socialdemócrata

El candidato del Frente aprovechó
para dejar el país y reunirse con Merkel
y lo hará también con el nuevo presi
dente de Chile Sebastián Piñera am
bos mandatarios de partidos hermanos
del PAN en un momento clave previo
al inicio de las campañas cuando deben
darse a conocer oficialmente las listas
de la coalición frentista para el Congre
so y cuando existe una fuerte presión de
Miguel Ángel Mancera que refleja su
desconfianza para que se establezca
con claridad que los partidos del Fren
te realmente plantean construir un go
bierno de coalición con todo lo que eso
implica

Mancera quiere incluso un docu
mento formal al respecto molesto aún
por la impugnación que desde el PAN
vía Gustavo Madero hicieron de su
candidatura al Senado Anaya dejó a sus
operadores en esas negociaciones para
no involucrarse personalmente y apro
vechará para tratar de internacionalizar
su candidatura y su disputa por las acu
saciones que ha recibido del PRI por ma
los manejos financieros

Ayer en el encuentro con Merkel el
candidato dijo que el gobierno de coalición
en Alemania traerá desarrollo y bienes
tar como ocurrirá dijo en México si gana
el Frente Pero en realidad el modelo del
gobierno de coalición que tendrá Alema
nia en este cuarto periodo de Merkel no
tiene nada que ver con el que se propone
en México En todo caso está mucho más
cerca de lo que propone Mancera que

de lo que el propio Frente ha decidido has
ta ahora

En Alemania el sistema es parlamen
tario Merkel y su partido socialcristia
no ganaron sin mayoría Durante los
años anteriores habían gobernado en
una coalición con sus rivales del Partido
Socialdemócrata por dos razones para
frenar el crecimiento de los partidos de
ultraderecha y para mostrar un frente
común y mantener un gobierno fuerte
en una Europa que estaba en crisis y ten
tada como ocurrió luego con el Brexit a
romper los lazos comunitarios Renovar
la coalición no fue una tarea sencilla pri
mero cada uno de los partidos participó
en solitario en los comicios y midieron
ahí sus fuerzas luego cuando compro
baron que se necesitaban mutuamente
para gobernar se sentaron durante se
manas para establecer un detallado pro
grama de gobierno punto por punto con
responsabilidades claras de cada partido
en el mismo incluyendo las posiciones
políticas que se distribuirían pero basa
dos en el programa no en los cargos

Una vez que llegaron a un acuerdo
el Partido Socialdemócrata realizó una
consulta abierta entre sus militantes
para ver si aceptaban o no esos acuer
dos Hubo una campaña entre los que
los propugnaban comenzando por la
dirigencia del partido ir al gobierno de
coalición y el ala izquierda que prefería
ir a nuevas elecciones En la elección in
terna ganaron los partidarios del acuer
do pero el presidente del partido y otros
dirigentes renunciaron al liderazgo par
tidario para incorporarse al gobierno de
coalición con Merkel La idea era como
compromiso con los que se oponían al
acuerdo que los que fueran funcionarios
no fueran al mismo tiempo dirigentes
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partidarios para darle un margen de au
tonomía al propio PSD aunque el partido
asumía como suyo el programa común
de gobierno

Usted ha visto algo similar en nuestro
país La idea del Frente lo hemos dicho
muchas veces es interesante y positiva
pero se resolvió mal porque a diferencia
de lo ocurrido en Alemania y en nuestro
caso ni siquiera para gobernar sino sólo
para competir en las elecciones aquí se
trató de un acuerdo cupular de las diri
gencias partidarias donde no se les dio
participación ni a los militantes ni mu
cho menos se permitió la participación
ele otros aspirantes en la elección del
candidato presidencial

Mucho menos hay un programa de go
bierno serio Ese acuerdo cupular para ha
cer candidato a Anaya sin oposición sin la
participación de la militancia es una suer
te de pecado original del Frente Si el PSD
hubiera hecho lo mismo no para competir
sino para gobernar en Alemania el Partido
Socialdemócrata inevitablemente se hu
biera roto Y eso es lo que en parte ocurrió
en México Y eso es lo que explica los recla
mos como el de Mancera

En todo caso lo que sería interesan

te es que desde el Frente y de las otras
fuerzas políticas si alguien quiere imitar
el ejemplo alemán se estuvieran mane
jando propuestas muy concretas para
independientemente del resultado elec
toral conformar un verdadero gobierno
de coalición que dé certidumbre y esta
bilidad al país

No veo hoy a los partidos decididos a
asumir ese compromiso menos aun cuan
do la campaña se ha basado hasta ahora
en acusaciones recíprocas de corrupción y
amenazas de meter a la cárcel a sus adver
sarios Ya que van a Alemania ojalá apren
dan algo de la política de ese país

Dicen que la forma es fondo pero tam
bién el fondo de las cosas no puede reem
plazarse exhibiendo solamente las formas
de la política
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AMLO prefiere al
líder de la Coparmex
quealdelCCE

ndrés Manuel López Obrador acusó recibo
á de lo que nos dijo en este espacio Juan Pablo

flfh Castaflón No le gustó ni tantito la declarada des
L confianza que le tiene el presidente del Consejo

Coordinador Empresarial
El candidato presidencial de Morena PT y PES se mostró

incluso sorprendido por el ruido que provocó su afirmación de
que si hay fraude electoral se soltará el tigre y que él no lo
va a amarrar

Andrés no acepta la lectura acerca de que es una adverten
cia de lo que pasará si no gana la elección presidencial a pesar
de llevar 20 puntos de ventaja No es un señalamiento de mala
fe tampoco un llamado a la violencia aclaró

Mucho menos acepta la afirmación de que las relaciones
con los empresarios serán complicadas si él llega a Los Pinos
el primero de diciembre próximo

Los empresarios nos dan su apoyo su confianza en las
reuniones que llevamos a cabo en todos los estados Han es
tado receptivos atentos si simpatizan o si no simpatizan nos
respetan

El tabasqueño por cierto comparó desfavorablemen
te al presidente del CCE con el mero mero de la Coparmex
Gustavo de Hoyos

Me gustó mucho por ejemplo lo que dijo el presidente
de la Coparmex Muy distinto a lo que expresó el del Consejo
Coordinador Empresarial

El de la Coparmex señaló que los organismos empresaria
les no tienen candidato y que no me ven con malos ojos

De lo que dijo el presidente del Consejo Coordinador Em
presarial no voy a responderle puntualizó

No voy a caer en una provocación Voy a seguir informan
do sobre nuestra propuesta sin confrontarnos sin pleitos
subrayó

Castañón nos dijo que Alfonso Romo enlace de AMLO con
los empresarios les dice en corto que no será revertida la Re
forma Energética pero hizo notar que en sus discursos Andrés
advierte que las inversiones en este sector serán revisadas

El tono de AMLO se endureció al hablar de Claudio X
González y de Roberto Hernández A los dos los mencionó
por su nombre
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A los que están en contra de nosotros aportan dinero para
la guerra sucia y tienen a medios de información a su servicio
no les gusta lo nuestro no nos ven con buenos ojos porque no
quieren dejar de robar no tienen llenadera dijo

El caso de la empresa Manhattan Master Plan Development
que adquirió en 54 millones de pesos una nave industrial que
le vendió Ricardo Anaya ya es
tá en el Tribunal Federal de Jus
ticia Administrativa

La citada empresa rechaza
los señalamientos del SAT en el
sentido de que es fantasma y
reclama que la saquen de la lis
ta negra

Para lograrlo interpuso una
demanda que la autoridad tiene
30 días hábiles para responder

El tema no es menor Si el

TFJA confirma que es fantasma lo que se perfila se fortalece
la hipótesis del lavado Pero si no se trastoca el caso de la PGR

Las cosas se ven cada vez más complicadas para Ricardo
Las encuestas reflejan un estancamiento o una ligera baja en
las referencias electorales

El candidato del Frente viajó aAlemania para buscar apoyo
internacional ante lo que considera una guerra sucia del PRI
gobierno en su contra

Pero las malas noticias se suceden A Juan Carlos Reyes
García dueño de la citada empresa le fue negada la suspen
sión provisional que solicitó al juez

Es lo mismo que le ocurrió al empresario queretano
Manuel Barreiro quien tiene en sus manos la suerte del can
didato presidencial

Sólo hay una buena para Ricardo El INE ordenó a la PGR
eliminar los comunicados y videos que tiene sobre el candida
to frentista

Vulnera la equidad asevera
Vaya ruido provocó el senador Mario Delgado del bloque

PT Morena con el video que grabó en el exclusivo fracciona
miento de Bishops Lake en Atlanta Estados Unidos

El hombre viajó hasta ese lugar para mostrar la casa donde
Anaya quería vivir antes de que se le ocurriera ser candidato
presidencial

Era la época dorada del Pacto por México Como diputado
federal Anaya aprobaba las reformas de Peña Nieto Se vivía
la fiesta grande de los moches y multiplicaba su fortuna con
dudosas inversiones narró Delgado

Volvemos con Juan Pablo Castañón El empresario nos
contó una anécdota que ilustra su cercanía con Carlos Aceves
del Olmo dirigente de ia CTM Ocurrió el 19 de septiembre pa
sado en pleno temblor

Los dos se encontraban con el entonces secretario del Tra
bajo Alfonso Navarrete Prida cuando se empezó a mover el
edificio ele la dependencia Había que salir de allí pero los ele
vadores estaban inhabilitados

Aceves del Olmo anda en silla de ruedas Bajarlo por las
escaleras era complicado No lo pensaron De un lado se puso
el presidente del Consejo Coordinador Empresarial del otro el
secretario del Trabajo y lo bajaron como pudieron

La anécdota ilustra el gusto la solidaridad y la cercanía en
tre cúpulas empresarial obrera y gubernamental

www elarsenal net
httpjypanchogarflas blogspot com
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Losfantasmas deAndrés II

Enagosto del año pasado
Richard Mills director ad
junto del Programa sobre

América Latina y director de la
Iniciativa el Futuro de Estados

Unidos y México del Centro de
Estudios Estratégicos Internacio
nales en Washington escribió
el análisis Quién le teme
a López Obrador donde
afirmó que la debilidad del go
bierno evaluado por los mexica
nos como corrupto e incapaz en
materia de seguridad allanó el
camino para que López Obrador
y Morena tuvieran resultados
sorprendentemente buenos
en las elecciones estatales Para

2018 adelantó una coalición
de partidos antiAMLO podrá ser
necesaria para derrotarlo pero
no suficiente Las clases medias

y el sector privado que han re
accionado con temor a él están
resignados Incluso funcionarios
y exfuncionarios de Estados Uni
dos creen que AMLO puede ser
más pragmático y menos radical
de lo que parece

Las cosas han cambiado El

cambio de percepciones sobre
López Obrador fue atajado por el
gobierno y el PRI que han estado
señalando que el candidato de
Morena quiere convertir a Mé
xico en una réplica del régimen
venezolano del presidente Nico
lás Maduro El mensaje ha sido
recurrente en el presidente del
PRI el coordinador de la cam
paña del partido y en el propio
candidato que muestran en el
colapso social político y eco
nómico venezolano un espejo
donde reflejan a México gober
nado por López Obrador

El candidato de Morena insiste

que su proyecto de nación no se
asemeja al venezolano De he
cho se podría argumentar que el
modelo de López Obrador tiene
más analogía con los gobiernos
de Néstor Kirchner y Cristina Fer
nández en Argentina respalda
dos por amplios sectores sociales
que con los de Maduro y Hugo
Chávez apuntalados por las
Fuerzas Armadas Sin embargo
algunos lopezobradoristas no lo
ayudan a cambiar percepciones
Dolores Padierna la exsenadora
del PRD respaldó incondicio
nalmente a Maduro hace algún
tiempo en Caracas en el marco
del Foro Sao Paulo Creemos en

el candidato de la Revolución Ni
colás Maduro continuidad de
sarrollo y progreso al proyecto
bolivariano dijo a teleSUR
El proyecto ha sido exitoso Lo

queremos también para México
La idea de que López Obrador

volteaba a Caracas por inspira
ción evaporada a mediados del
año pasado regresó Reportes
de agentes de la CIA en México y
Washington cambiaron de tono
y han fortalecido la percepción
de que si López Obrador gana
la Presidencia tendrá cercanía
con Maduro Dentro de la Casa

Blanca y el Departamento de
Estado el mensaje del secretario
de Relaciones Exteriores Luis Vi

degaray que el futuro de México
con López Obrador no es el de los
valores democráticos sino el del
ideal chavista ha hecho mella y
pavimentado el camino para que
esa sea la idea predominante en
el gobierno de Donald Trump

Diplomáticos mexicanos ad
miten que la idea de Trump
que veía a López Obrador como
una réplica de lo que él hizo con
el electorado estadounidense

estimulando el nacionalismo y
el aislacionismo ha cambiado
tras los alegatos sobre su inclina
ción hacia Venezuela El trabajo
político de convencimiento por
parte del gobierno y el PRI dio
los frutos esperados apoyado
involuntariamente por la forma
como sus cercanos y eventuales
colaboradores en su gabinete han
hablado en contra de las prin
cipales reformas del presidente
Enrique Peña Nieto muy aclama
das en el extranjero que piensan
desmantelar

El último ejemplo de declara
ciones sin los matices necesarios

para una audiencia anglosajona
fue la entrevista que concedió
Rocío Nahle secretaria de Ener
gía en un eventual gobierno de
López Obrador al periódico The
Wall StreetJournal sobre el fu
turo de la Reforma Energética
Se van a parar las inversiones

en producción y exploración pe
trolera dijo Nahle al anticipar
lo que haría López Obrador en la
Presidencia Vamos a cambiar

la política energética El Journal
recogió el temor estadounidense
pues esa acción provocaría un
fuerte impacto negativo en la
política económica de México y
en las refinerías estadounidenses
de la costa del Golfo de México

Una preocupación similar han
expresado sobre la intención
del congelamiento de las obras
del Nuevo Aeropuerto Interna
cional de la Ciudad de México
pensado como un hub interna
cional y fuente generadora de
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inversiones que López Obrador
considera en cambio una obra
faraónica sin sentido

La elección de López Obrador
pudiera poner en riesgo el poten
cial regional de México porque
los inversionistas internacionales
favorecen instituciones fuer

tes y estables y temen a líderes
populistas que amenazan con
desmantelar las normas burocrá

ticas y las estructuras escribió
en noviembre Niall Walsh en un
reporte de Global Risks Insights
Una victoria de AMLO tiene el

potencial para modificar com
pletamente la región Mientras
el sentimiento populista barre en
el mundo los analistas miran a
México con creciente ansiedad
Las alertas en el mundo frente a

López Obrador son amarillas y
en algunos casos se están pren
diendo rojas Construir puentes
con él cruza la mente de muchos
pero es como un pleito familiar
hay demasiada mala sangre
dijo uno de los capitanes indus
triales en Monterrey al Financial
Times Hay una percepción real
de autocracia autoritarismo y
venganza

A López Obrador no parece
importarle lo que se piense de
él pero su asesor Alfonso Romo
quien sería sujefe de gabinete
piensa lo contrario El desafío
es que Andrés no puede atemo
rizar a la gente Ahora mismo
no podemos meter la pata
Ahora mismo si hay interés real

en los inversionistas eso no lo
está haciendo Pero si no le inte

resa tener su apoyo ni respaldo
económico López Obrador está
haciendo definitivamente muy
bien las cosas

La idea de que
López Obrador
volteaba a Caracas

por inspiración
regresó
El cambio de

percepciones sobre
López Obrador
fue atajado por el
gobierno y el PRI
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El peligro que ni PRI
ni PANquieren ver

Laceguera de PAN y PRI por
disputarse el segundo lugar
ha pavimentado el camino

para que López Obrador llegue a
la Presidencia con una cómoda
mayoría

Nadie toca con fuerza el pri
mero sino que se sacan los ojos
los que están en segundo lugar

Es lo que reflejan hoy las en
cuestas y es una catástrofe lo que
hacen PRI y PAN

AMLO se llevaría la mayoría en
el Congreso federal buena parte
de las gubernaturas en disputa y
la mayoría de los congresos es
tatales Tendrá al Estado en un
puño

Panistas y priistas están con
vencidos que quien llegue al
primero de abril consolidado en
segundo lugar le podrá ganar
a AMLO porque el candidato

de Morena tiene demasiados
negativos

Le van a poder dar vuelta al
marcador en once semanas de

campaña Difícil muy difícil
aunque no imposible

Si en realidad existiera el voto
útil en favor de una alternativa
democrática y liberal como son
PRI y PAN posiblemente a López
Obrador no le alcanzaría para ga
nar la Presidencia

Pero es tan fuerte el encono

entre priistas y anayistas que
cualquiera de los dos preferiría
ver en Los Pinos a AMLO y no a su
enemigo

No hay priista que le dé un voto
a Anaya ni anayista que vote por
Meade Se cerró esa posibilidad

La pregunta es si la sociedad
podrá hacer el trabajo que no han
hecho los partidos

Sí que la ciudadanía sin par
tido elija al candidato que pueda
derrotar a López Obrador

Es insensato lo que han he
cho los priistas y los panistas de
Anaya hay otros que están con
Margarita y no son pocos

Resulta inaudito el proceder de
Ricardo Anaya

Se fue directo contra el priismo
sin distinción como la hay en to
dos los partidos y dinamitó con
ello la posibilidad del voto útil
Los grandes cambios en el país los
han hecho PRI y PAN no Morena
ni el PRD ni Movimiento Ciuda
dano Anaya mandó al diablo esa
alianza tácita

Atacó con todo a Zavala a
Felipe Calderón y a los panistas
emblemáticos de ese partido que
vieron en su accionar un proce
dimiento indebido al interior de
Acción Nacional

Su nuevo pleito parece ser con
eljefe de Gobierno de la Ciudad
de México a quien han hecho de
lado con su exigencia de detallar

el convenio de integrar un go
bierno de coalición

Pleitos pleitos y mas pleitos
con todos menos con AMLO

Del lado del PRI se han engo
losinado en el pleito con Anaya y
dejaron suelto a López Obrador
Eso cohesiona al priismo sí pero
divide de manera irreconciliable
a las fuerzas democráticas

Cuando quieran alcanzar a la
tortuga ésta los va a esperar dor
mida en la línea de meta por
que arrancó varios años antes
por lo que quieran pero esa es la
realidad

Ya vieron la encuesta de El Fi
nanciero en Guanajuato

El candidato del Frente va a

arriba por 30 puntos sobre el
priista Gerardo Sánchez Se equi
vocaron de candidato era Ro
mero Hicks

Pero la sorpresa no está ahí ya
que se trata de un bastión panista
que le dio un volumen inespe

rado de votos a Peña Nieto en
2012 sino en que el candidato
del PRI está empatado con la
candidata de Morena veintidós y
veintiún puntos respectivamente

Qué hace Morena en El Bajío
Ahí está en segundo lugar em
patado con el PRI

Creen los priistas que en once
semanas de campaña van a re
montar los diez o quince puntos
de ventaja que les lleva AMLO

Si la sociedad decide de una
manera uniforme inclinar la ba
lanza es posible Pero no hay in
dicios de que así vaya a ser

El pleito por el segundo lugar le
va a costar al PRI al PAN y al país

La ceguera de panistas y priis
tas puede hacer triunfar a López
Obrador un candidato que con
sus amenazas y obstinado popu
lismo significa un grave riesgo
parala república
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Los costos del muro
Los cálculos son conservadores en

la próxima década 1 8 millones de
inmigrantes indocumentados po

drían internarse ilegalmente en Estados
Unidos En ese periodo si el presiden
te Donald Trump tapiara la frontera con
México entre 160 000 y 200 000 perso
nas ya no tendrían éxito en su intentona
Y para la administración federal ese hito
representaría ahorros fiscales que van en
tre 12 000 y 15 000 millones de dólares

Ayer en Otay Mesa Trump vio distin
tos modelos del muro Cuánto costaríay
México pagaría por esa edificación El costo
del sistema de barreras cercas y muros que
correría a lo largo del río Bravo está supedi
tado al sistema que resulte ganador del con
curso de obra pública convocado por el De
partment of Homeland Security El senador
republicano Mitch McConnell líder de su
bancada fue quien adelantó que el Congre
so asignaría entre 12 000 y 15 000 millones
de dólares para el muro aunque no precisó el
lapso de ese fmanciamiento

Trump viajó a San Diego para retomar su
agenda de seguridad fronteriza y calculó que
la edificación requerirá de 18 000 millones
de dólares mismos que se amortizarían con
la reducción del contrabando de drogas e in
migrantes ilegales cuya atención desvía re
cursos federales Esto último refirió es

la conclusión de un estudio elaborado por el
Center for Immigration Studies

Si no tenemos un sistema de muros no
vamos a tener unpaís tuiteó el mandatario
estadounidense desde aquella ciudad fron
teriza conTijuana El Congreso debe finan
ciarlo y prohibir las subvenciones a las ciu
dades santuario que amenazan la seguridad
y al pueblo de nuestro país Debemos ha
cer cumplir nuestras leyes y proteger a núes
tra gente

El estudio comenzó a divulgarse hace un
mes en el sitio web del think tank y fue ela
borado por Steven A Camareta quien des
pués de analizar estimaciones elaboradas
por la National Academies of Sciences En
gineering and Medicine ÑAS sostuvo que
los ahorros fiscales de tener menos inmi

grantes ilegales en Estados Unidos permiti
rían cubrir los costos del muro Según esos
datos los inmigrantes que cruzan ilegal
mente la frontera crean una carga fiscal pro
medio de aproximadamente 74 722 dóla
res durante toda su vida Este cálculo excluye
cualquier costo derivado de sus hijos nacidos
en la UniónAmericana

Los servicios educativos principalmen
te son los que se ven reflejados en las esti
maciones de la carga fiscal de la inmigración
ilegal la mayoría no ha completado elba
chillerato o tiene sólo preparatoria des
cribe el investigador y vuele a citar al ÑAS
para referir que si se incluyen a los descen
dientes de los inmigrantes el derrame fiscal
crece a 94 391 por persona

Camarota también retoma una recien

te investigación de un grupo de académicos

encabezados por John Whitley para el De
partamento de Seguridad Nacional que cal
cula que 170 000 inmigrantes ilegales cru
zaron la frontera con éxito sin pasar por un
puerto de entrada en el 2015 Y que en la
próxima década podrían darse 1 7 millones
de cruces exitosos

Si un muro detuviera sólo de 9 a 12 de

estos cruces se pagaríapor sí mismo reite
ra y si un muro frenara a la mitad de los que
se espera que ingresen ilegalmente sin pasar
por un puerto de entrada en la frontera sur
durante los próximos 10 años ahorraría a los
contribuyentes casi 64 000 millones de dó
lares varias veces el costo del muro

Además de cruzar subrepticiamente la
frontera los extranjeros se unen a la pobla
ción ilegal principalmente al quedarse más
del tiempo autorizado por su visa de turista
Un muro fronterizo del sur no abordaría esta

parte del flujo ilegal
En San Diego Trump estableció un nue

vo frente de batalla Las políticas de los san
tuarios de California son ilegales e incons
titucionales y ponen enpeligro la seguridad
de toda nuestra nación publicó Miles de
extranjeros criminales peligrosos y violen
tos son liberados como resultado de las polí
ticas de las ciudades santuario son libera
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dos para atacar a estadounidenses inocentes
Esto debe parar

EFECTOS SECUNDARIOS

RANKING La Universidad de las Américas

de Puebla divulgó el índice Global de Im
punidad México 2018 El sureste del país es
de alto contraste la entidad con el más ba

jo grado de impunidad es Campeche con
45 06 mientras que Quintana Roo tiene
muy alto grado de impunidad con 77 3 pun
tos al igual que Yucatán con 71 6 en tanto
Tabasco fue calificada con nivel alto al con

tar con 69 8 puntos El estudio hace énfasis
en que la lucha contra la impunidad debería
ser el elemento clave de una estrategia para
combatir la violenciay la corrupción

REFUERZOS De la mano de ciudadanos

y empresarios Margarita Zavala recorrerá el
país para recaudar los fondos que daránvia

bilidad a su anhelo de regresar a Los Pinos
Conun piso de 10 de las preferencias elec
torales en ruta de la candidatura indepen
diente la ex primera dama ha integrado un
war room en el que participan el coordina
dor general de su campaña Fausto Barajas
su hermano Juan Ignacio su representan
te ante el INE Fernanda Caso y su vocero
Jorge Camacho La estrategia de comunica
ción está a cargo del consultor catalán Aleix
Sanmartín cuya mano se nota con el nue
vo logotipo el nuevo eslogan y la nueva ero
mática Margarita Zavala renunció al finan
ciamiento público pero no a los spots En el
Frente por México estaríanpor incorporarse
dos exfoxistas Jorge G Castañeday Rubén
Aguilar Valenzuela quienes asumirían fun
ciones estratégicas en el equipo de la campa
ña de Ricardo Anaya Órale
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Dudasde losmalpensados
Aunque el viaje de RicardoAnaya aAlemaniaprovocó comen
tarios suspicaces entre los malpensados en el sentido de que
quién sabe si regrese pronto por aquello de las acusaciones ha
cia su personaporpresunto lavado de dinero yde que no podrá
entrar aWashingtonporque EU podría tomar una medida en
su contra por dicho delito lo que sí es claro nos dicen expertos
es que mientras no haya una denuncia o investigaciónhacia el
JovenMaravilla no se le puede ni detenerni congelar cuentas
Yla habrá se preguntan Será

Yaaprendieron
Y apropósito de temas fiscalesypolítica el que recordó al caso
Anayafue el suspirante a la alcaldía de Acapulco Alejandro
Martínez Sidney vicepresidente de la Canaco local cuyo
potencial radica en que es muybueno para la grillaya quien
a principios de año se le relacionó con un asunto de uso de
facturas falsas precisamente cuando fue tesorero del PAN en
Guerrero Ni duda cabe que sigue lamata dando Será

Lamano quemece lacuna
Por los pasillos del INE se havisto operar aAlberto García
Sarubi colaborador de Pedro Ferriz de Con a fin de hacer lo
posible para eliminar de laboleta de la elecciónpresidencial a
los independientesJaime RodríguezyArmando Ríos Piter
Pese a sus intentos el INE los mantiene en laboleta yseráhasta
el 29 de marzo cuando este organismo defina quiénes aparece
rán en laboleta todo apunta a que serán candidatoselBronco
yelJaguar Dicen que haygran desconsuelo en el clan Calde
rón Zavala que ya se veían como los únicos independientes
Lástima Margarita digo Margarita Será
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Québueno quemepreguntas
Ildefonso Guajardo respondio a lo dichoporAMLO de que si
gana laPresidenciamantendráal equiponegociador del TLCAN
Dijo que el éxito de lanegociaciónno espor el equipo que él enca
beza sinopor la forma enque elpresidente Peñaha conducido
la relación conDonaldTrump siendoprudenteysinresponder
abravuconadas ni insultos Aunapregunta deJoaquínLópez
Dóriga de si él aceptaría seguir al frente de lanegociación Gua
jardo contestó AMLO ha dicho que lebajará el sueldo a todos
los funcionarios de su gobierno que élvive de su sueldoyque
hace 10 años quienes trabajanparael gobiernonorecibenun
aumento entoncespreguntó Guajardo aver quiénle acepta
la chamba Por cierto enesa conversación el secretario de Eco
nomíaplaticó que en la fiesta de cumpleaños delWilburRoss
el anfitrión lo sentójunto aMike Pompeo elhastaayerjefe de la
CIAyhoynuevo secretario de Estado de DonaldTrump

Se quedasinnada
Se dice que RaúlFlores presidente delPRD CDMX anda mo
lesto pues no le dieronnada parajugar en el proceso electoral
enpuerta pese a que fue un operador clave en los movimientos
del partido Aunque se sabe que siempre tuvo con tarjeta roja a
nadamenos que al hombre fuerte Héctor Serrano de quien se
comenta le ganó la partidaylo dejó sin oportunidad Algunos
señalan que no a todos les paga Serrano ymenos a aquéllos que
lo estuvieronpresionando ypor eso al extitular de la Semovi
se le ve comiendo enrestaurantes de lujo diciendo que nadie le
puede ganar Será
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Rozones

Los senadores del PAN y su traspié
Vaya sorpresa la que dieron varios senadores panistas cer

canos a Ricardo Anaya al exigir en rueda de prensa que
la empresa española Elecnor reciba obras del Gobierno

federal Acaso alguien les dijo a Ernesto Ruffo Marcela Torres
Peimbert y Francisco Búrquez que esa compañía está inhabilitada
por el SAT Tal parece que los ñamantes legisladores torpedean a su
candidato

Las cifras de los debates de López Dóriga
Rotundo éxito de Joaquín López Dóriga en su programa Si

me dicen no vengo con las voceras de los candidatos pre
sidenciales De acuerdo con la empresa TResearch Mx el

debate se lo llevan Vanessa Rubio y Yeidckol Polevnsky pues en
el sondeo quedan empatadas ante las preguntas quién ganó y quién
se defendió mejor Además la emisión sigue siendo Trending Topic

Los resultados de Garrido
Buen trabajo el que anunció ayer la Procuraduría capitalina

que encabeza Edmundo Garrido Sus agentes detuvieron
al apoderado legal de la empresa Canadá Building Systems

constructora del edificio Zapata 56 donde murieron dos mujeres
durante el sismo del pasado 19 de septiembre La orden de Garrido
es continuar trabajando en cada uno de los casos registrados tras el
terremoto

Meade pide debates entre 3
Quien se fue duro y a la cabeza de sus contrincantes fue

José Antonio Meade al emplazar tanto a Andrés Ma
nuel López Obrador como a Ricardo Anaya a debatir

Aunque también fue muy claro al anunciar que si el morenista no
acude no tiene sentido ir solamente con el panista Además recordó
que el contraste de ideas es una exigencia ciudadana y eso debe ser
atendido por los presidenciables

La advertencia del INE
Los consejeros del INE advirtieron al Tribunal Electoral que

si revoca la nueva manera de realizar el conteo rápido el 1
de julio los mexicanos nos iremos a dormir sin el resultado

y lo sabríamos hasta las 6 de la mañana del día siguiente Pero se les
olvida que en el 2006 no supimos quién sería el Presidente la noche
de la elección y no pasó nada Por qué habría de pasar algo en el 2018
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Guerra de spots
ElPRI y el PAN se enfrascaron en una guerra de spots contra

Ricardo Anaya y José Antonio Meade respectivamente
En el audiovisual del tricolor se expone al panista como la

vador de dinero y delincuente ante ello el blanquiazul metió queja
y logró que lo bajaran del aire Pero al mismo tiempo pautó el suyo
en el que bautiza a Meade como padre del gasolinazo Así se llevan

Marko Cortés y su auditor carnal
Aunquehace una semana el presidente de la Jucopo de la Cá

mara de Diputados se comprometió públicamente a sacar
adelante el nombramiento del nuevo titular de la ASF lo

cierto es que ya se puso de acuerdo con lo poco que queda del PRD en
San Lázaro para batear la terna que ellos mismos aprobaron en comi
siones Y es que todos saben que lo que buscan es un auditor carnal
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Preocupación en el INE
Conforme se acerca el inicio formal de la campaña
electoral 2018 aumenta entre los consejeros del INE
la preocupación de que puedan llevar el proceso a
buen puerto
Están preocupados y con razón Les inquieta que los
gobiernos el federal pero también los gobiernos de
los estados no resistan la tentación y se dejen sentir
en el proceso
También reiteran su petición al Tribunal Electoral
para que avale su propuesta para realizar un conteo
rápido de modo que los resultados se puedan cono
cer el mismo día de la elección y no hasta la madru
gada siguiente
Esa noche de tensión tres o cuatro horas pueden hacer
una diferencia entre la estabilidad y la controversia

Ricardo en Berlín
Y de pronto en las redes sociales comenzaron a circu
lar fotos de Ricardo Anaya con Angela Merkel la can
ciller alemana

Qué hace por allá el candidato presidencial de Por
México al Frente unas horas después de registrarse an
te el INE Se preguntaba la gente
Los que saben dijeron que la foto es el mensaje
Anaya quiere que sus adversarios aquí que son legión
sepan que no está solo y que partidos demócratas cris
tianos algunos importantes como el de Merkel lo ven
con buenos ojos a pesar de los pesares
El mensaje formal es que Anaya quería preguntarle a la
Merkel cómo funciona la coalición gubernamental que
la tiene desde hace rato en el gobierno aunque eso lo
podría haber consultado en internet

Trumpylos candidatos
En la pasada elección presidencial de Estados Uni
dos había candidatos regulares malos muy malos y

Trump quien finalmente ganó y no hemos tenido más
remedio que lidiar con él
En otro de sus desplantes de democracia cavernaria
Trump viajó a la frontera con México para ver los mo
delos de muro y declaró que en la elección mexicana
hay candidatos buenos y otros no tanto
No dijo nombres aunque se pueden imaginar a quién
se refería aunque con él con Trump nunca se sabe
Lo mejor sería que se mantuviera al margen de la com
petencia pues podría perjudicar a quien quisiera apo
yar y catapultar a los candidatos que no le parecen no
tan buenos

De cualquier forma no le quedará más remedio que li
diar con el que gane

El antídoto
Las fake news son una plaga bíblica para las democra
cias modernas

Son fruto podrido de las nuevas tecnologías expresadas
a través de las llamadas redes sociales

Son lugares ideales para divulgar literalmente a la ve
locidad de la luz noticias falsas hechos alternativas o
simples mentiras
Especialistas advierten que las noticias falsas juga
rán un papel determinante en la campaña electoral
2018 que arranca a fin de mes
En ese contexto emerge la iniciativa Verifícalo 2018
encabezada por el portal de Animal Político que quie
re ser un antídoto para el veneno de las noticias falsas
durante el proceso electoral
Contará con la ayuda de Facebook Google y Twitter
Suena bien y si se mantiene imparcial a lo largo del
proceso efectuará una contribución significativa a la
democracia

pepegrillocronica gmail com
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Que Tanto es Tantito

Si usted trabaja en el Gobierno y por
consecuencia o por su elección su

ahorro para el retiro se lo depositan en
Pensionissste ni se apure Ahí sus admi
nistradores presumen que las inversiones
que deciden están fríamente calculadas

Tan es así que la noticia difundida por
Reuters sobre cómo apostaron 400 millo
nes de pesos de sus ahorros en acciones
de Empresas ICA cuando la constructora
iba rumbo a la insolvencia esas son cosas
del riesgo razonable Cómo lo explica

Presume el fondo que lleva el aho
rro para el retiro de los burócratas don
de manila Rodolfo Campos Villegas que
cuando se tienen casi 200 mil millones de
pesos esos 400 millones de pesos que fue

ron a ICA forma parte de la estrategia de
diversificación

Pues sí Hasta la propia Comisión Na
cional del Sistema de Ahorro para el Reti
ro Consar que encabeza Carlos Ramí
rez señala que Pensionissste se apegó a la
reglamentación vigente Ni se ocupa una
mejora en la regulación

Si el caso no alerta ni al órgano super
visor de las Afores donde el Gobierno gas
ta 198 millones de pesos al año en salarios
la mitad de lo que Pensionissste metió en

ICA entonces los administradores puede
seguir apostando el ahorro

Por ahora mientras ICA no regrese
con sus operaciones regulares esos 400
millones pesos valen cera Nada

Labor de
Convencimiento

A pesar de que les dijeron
no nos tengan miedo justo
eso provocaron las declara
ciones de Andrés Manuel
López Obrador cuando ad
virtió que se cancelaría por
completo la obra del Nuevo
Aeropuerto Internacional
de México NAIM que se
construye en Texcocq Esta
do de México

El candidato de la coa
lición Juntos Haremos His
toria remató con su idea de
trasladar operaciones a la
Base Militar de Santa Lu
cía también en el Estado de
México

Rápidamente el Conse
jo Coordinador Empresarial
CCE exigió a los candida

tos a la Presidencia certeza
a las empresas y a las inver
siones así como dar conti
nuidad al NAIM

Del lado del gobierno
más vale curarse en sa

lud asi que hoy la Secre
taría de Comunicaciones y
Transportes SCT que lle
va Gerardo Ruiz Esparza
está organizando una visi
ta al NAIM para que sena
dores del PRI y del Partí
do Verde vivan de cerca la
experiencia de esta mag
na obra

La cosa es ir sumando
adeptos al proyecto cuyas
obras ya se encuentran muy
avanzadas aunque los alia
dos de ambos partidos ya se
dan por descontados

Y las Tarifas

Recordará que a principios
de año empresas afiliadas
a la Concanaco de Enri
que Solana y de la Con
camin que todavía presi
de Manuel Herrera esta
llaron en cólera molestos
porque sus facturas de
consumo eléctrico corres
pondientes a diciembre del

año pasado les llegaron co
mo lumbre

En noviembre pasado
la Comisión Reguladora de
Energía CRE encabezada
por Guillermo García Al
cocer se encargó por pri
mera vez de fijar las tarifas
de suministro básico
de electricidad tarea que
antes tenía la Comisión
Federal de Electricidad de
Jaime Hernández

Comerciantes e indus
triales vieron incrementos
que iban desde 150 a 300
por ciento según lo decla
raron sus líderes gremiales
en esos días y la CRE se
comprometió a revisar el
cálculo

En la autopsia perdón
revisión se topó con que
el cargo de distribución
tomaba en cuenta el pico
de demanda del cliente en
todo un año lo que dispa
raba el cobro en la tarifa
más cara

Resolvió entonces sua

 CP.  2018.03.14



Pág: 2

vizar este efecto y en lu
gar de tomar todo el año se
contaría solamente el últi
mo mes

Nadie protestó pero es
la hora que no se han hecho
públicas las tarifas corres
pondientes al mes de marzo
cuando se dan a conocer el
primer día de cada mes

Pues qué falló

Entra
al Relevo

Y hablando de temas co
merciales sensibles hoy lle
ga un nuevo relevo a la Cá
mara Nacional de la Indus
tria del Vestido Canaive
con Víctor Rayek Mizrahi
directivo de la empresa Tra
jes Internacionales

Remplazará a Samuel
Gíirshevich como presi
dente del gremio de los fa
bricantes de prendas y su
tarea no viene fácil

Además de lidiar con los

retos que enfrena la indus
tria también tendrá que en
trarle a la renegociación del
TLC de América del Norte
donde la cadena textil con
fección se está jugando el
acceso al mercado
estadounidense

También le tocará pre
parar a su gremio para en
frentar la apertura previs
ta en el Acuerdo de Aso
ciación Transpacífico TPP
por sus siglas en inglés y
que significa competir con
Víetnam Malasia y Singa
pur países con gran tradi
ción textil

En la toma de protesta
estarán también José Co
hén Sitton que el próximo
año repetirá como presiden
te de la Cámara Nacional
de la Industria Textil Jor
ge González presidente de
la Sección Fibras de la Aso
ciación Nacional de la In
dustria Química y Osvaldo
Sarrtín Jefe del SAT

capitanes reforma com
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En enero del año pasado al fragor de la discusión parlamentaria
de cara a una iniciativa presidencial de reforma a la Ley del
ISSSTE a cuya vera se separaría el Fovissste del organismo
adquiriendo autonomía de gestión se planteaba por parte de los
partidarios del sí que bajo el marco la instancia tendría la opción
de apuestas más audaces

La exposición de motivos hablaba de
que al no estar éste a la par de sus si
milares las administradoras de fon

dos para el retiro los trabajadores habrán
disminuido entre 10 y 20 la posibilidad
de incrementar sus ahorros

Del otro lado de la moneda en cambio se
aducía que al quedar la instancia en manos
de los garetes del mercado no tendría el res
paldo del gobierno en caso de minusvalías o
merma de los ingresos acumulados

La otra ventaja es que como instancia sui
generis el Fovissste es decir el Fondo de la
Vivienda del Instituto de Seguridad y Ser
vicios Sociales de los Trabajadores del Esta
do constituido como organización sin ob
jeto de lucro habíaprorrateo en2015 298 mi
llones entre sus afiliados

Aprobada la reforma por la Cámara de Di
putados la discusión se había quedado va
rada en el Senado Hasta principios del año
pasado pues Fovissste no tenía posibilidad
de jugar al riesgo

Y sin embargo lo hizo
De acuerdo con la agencia Reuters la ins

tancia arriesgó 400 millones de pesos para
adquirir accionesdelgrupoICAenplenacaí
da en picada del costo de éstas dada la pre
caria situación financiera de la constructora
y en cuyo marco incumplió pagos de inte
reses de bonos de deuda colocados en el
mercado

El precio de compra a mediados de 2015
fue de siete pesos por acción tras una a caída
de más de 50

Adicionalmente en los primeros meses
del año pasado Pensionissste invirtió 450
millones de pesos en la adquisición de Cer

tificados de Capital de Desarrollo conocidos
como CKDs emitidos por la firmaCentral de
Corretaje

La emisión total fue de 2 mil 800 millones
de pesos

El recurso apuntabaafinanciar la creación
de la Bolsa Institucional de Valores que le
colocaría tienda de enfrente a la Bolsa Me
xicana de Valores

En la piñata participaron tres administra
doras de fondos para el retiro más

Hasta el año pasado el Fovissste tenía afi
liados a 2 1 millones de trabajadores con la

novedad de que su comisión se planteaba
como la más baja del sistema sólo 0 86 en
un marco en que la había reducido tres dé
cimas respecto a la de 2016

De acuerdo con sus estatutos la pensión
mínimagarantizada oscilaría entre 5 mil 819
y 6 mil 82 pesos mensuales

Porelmonto derecursos administrados la
instancia ocupaba el séptimo lugar al siste
ma y el octavo por número de afiliados

Al fragor de la discusión en el Senado el
Instituto Belisario Domínguez realizó un
estudiodenominadoApuntessobre la inicia
dora para separar al Pensionissste en cuyo
marco se criticaba la posibilidad de que con
un Consejo de Administración de 18 inte
grantes nueve del gobierno y otros tantos
para la sociedad civil los obreros sólo ten
drían tres asientos

Quién autorizó laevidente operación sui
cida Dónde estaba la autoridad

Balance generaL A contrapelo de la vola
tilidad que auguran algunos de cara a la in

 CP.  2018.03.14



Pág: 4

certidumbre por la elección presidencial los
mercados se mantienen prácticamente
tranquilos Laboladecristalmuestraunava

riación en la paridad peso dólar que osci
laría entre 18 40 y 18 90 pesos

Las posiciones del mercado de futuros de
Chicago siguen siendo favorables al peso

Aunque a finales del mes la Reserva Fe
deral de Estados Unidos coloca en la mesa
laposibilidad de un nuevo incremento atasa
líder las apuestas apuntan a un rechazo

En tal caso la expectativa está fija en el in
cierto de si el sí de la negociación del TLCAN
le ganará la carrera al proceso electoral de
México o si alguna de las tres partes léase
Canadá sedecide finalmente aabandonar la
mesa

Sigue paréntesis Colocado el freno de ma
no ala posibilidad de cerrarse la negociación
para modernizar el Tratado de Libre Comer
cio entre México y la Unión Europea en el
tema de las Denominaciones de Origen el
asunto trascendió al Parlamento Europeo

Una de las representantes de España ante
éste Esther Hernández del Partido Popular
defendió con pasión el asunto señalando
que México pudo omitir la producción de
queso manchego cuando se independizó de
España La diputada reconoció que los paí

ses europeos no puedan competir con Mé
xico por precio pero sí por los sabores tra
dicionales aludiendo al queso parmesano
italiano o a las cervezas alemanas

Aunque de 330 Denominaciones de Ori
gen se ha logrado reducir la presión a sólo
210 hasta hoy no se ha aceptado que con
etiquetas de los productos fabricados enMé
xico que diga tipo es decir similar se pase

la aduana

Ilota de Volaris El primer avión Airbus
A320 neo de Volaris llegó el año pasado fir
mándose hace una semana un convenio de
compra de 80 de los cables 46 serán A320
neo y 34 A321 neo cuya capacidad es de 330
pasajeros

El pedido se completará en 2026
La factura será la más alta emitida por la

firma en México 9 mil 306 millones de dó
lares

Las nuevas naves se agregarán a la flota
actual de 77

La posibilidad de tarifas bajas se sustenta
entre otras cosas en la frecuencia a los vue
los Cada uno de los aviones está en el aire
en promedio 12 6 horas diarias

La firma pactó un código compartido con
Frontier

Visto bueno La Comisión Europea aprobó
laoperaciónpor medio de lo cual el fondo de
pensiones IFM Investors con sede en Aus
tralia y la Caisse de dépot et de Canadá se
adjudiquen la Concesionaria Mexiquense
es decir la firma administradora del Circuito
Exterior Mexiquense

La vendedora fue OHL México El palo
meo apunta únicamente a señalar que la
concentración no afecta la competencia

Crece Bussiness Kids De acuerdo con sus
planesde expansión la franquicia mexicana
Bussiness Kids abrirá 20 centros más en el
país y seis en el extranjero La firma opera en
Estado Unidos España Guatemala El Sal
vador Costa Rica Colombia y Panamá

El concepto permite iniciar a los niños ha
cia los esquemas de emprendimiento

albertobarrancochavarriaO gmail com
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Cuando José María de la Torre Verea fue de
signado titular del Pensionissste en marzo de
2013 tenía más de 17 años de experiencia ase

sorando inversiones bursátiles Trabajópara Citigroup
BBVA Bancomer ING y J P Morgan En su perfil de
Linkedln De la Torre se describe como un sólido co
nocedor de los mercados financieros con grandes ha
bilidades directivas Por eso llama mucho la atención
cómo a pesar de que casi todas las casas de bolsas te
nían a ICA en venta él y su comité de inversiones de
cidieroncomprar 10 desus títulos en 2015 Laapuesta
a todas luces fallida costó 406 millones de pesos a los
trabajadores del Estado mexicano los cuales no po
drán recuperar tras la quiebra y concurso mercantil de
la constructora

El 2015 fue uno de los peores años en la historia de
ICA Su deuda creció a niveles preocupantes para los
analistas que seguían a la emisora mientras que su va
lor de capitalización se desplomó 80 A finales de ese
año la constructora se declaró insolvente para hacer
frente aun pago de intereses por 31 millones de dólares
de un bono de 700 millones Se trató del mayor in
cumplimiento de la empresa y del punto sin retorno
hacia la bancarrota

Todo esto le pasó de noche a José María de la Torre
Verea vocal ejecutivo del Pensionissste y al comité de
inversiones conformado por Gonzalo García Cardie
11 subdirector de Finanzas yAdministración Leonar
do Díaz Barreiro Lozano subdirector de Inversio
nes Juan Francisco Díaz Aguírre consejero no In
dependiente Francisco Javier Cárdenas Rioseco
consejero Técnico propuesto por la Secretaría de Ha
cienda yMauricio Jorley Muñoz de Cote Zendejas
consejero técnico propuesto por el Sindicato Nacional
de Trabajadores de la Educación

De acuerdo con los estados financieros de las cinco
siefores que integra elPensionissste ICA fueunade sus
emisoras favoritas de 2015 incluso sobre otras como
Pinfra AlseayBimbo cuyas acciones tuvieronun fuer
te repunte ese año En total se hizo de 57 millones de
acciones de la constructora mexicana en las que in
virtió 406 millones de pesos lo cuales en 2016 valían
245 millones y en 2017 se diluyeron a cero tras el con
curso mercantil al cual se acogió la firma

Pensionissste al haber sido accionista no podrá
formarse en la fila de acreedores de ICA El escándalo

fue anticipado por De la Torre Verea y por ello el or
ganismo que ahora encabeza Rodolfo Campos Vi
llegasse apresuró a impugnar el concurso mercantil
de la constructora que fundó la familia Quintana y
que ahora controlará el magnate regiomontano Da
vid Martínez arguyendo una supuesta falta de in
formación al mercado porparte de ICA Sin embargo
de acuerdo con abogados cercanos al caso la queja
es improcedente por lo que los trabajadores cuya
Afore administraPensionissste pueden decirle adiós
a esos 406 millones de pesos

El sospechoso actuar deJosé María de la Torre Verea
al frente del Pensionissste no termina con el ICAgate
Tras dejar su cargo comovocal ejecutivo del organismo
en abril de 2017 se incorporó a la desarrolladora Pla
nigrupo que dirige ElliottBross y que cotiza en la Bol

sa Mexicana de Valores El movimiento no tendría na
da de raro si no fuera porque Planigrupo fue otra de las
empresas favoritas del Pensionissste durante la admi
nistración de De la Torre Verea

Al cierre de 2016 las siefores del Pensionissste
mantenían inversiones por 570 millones de pesos
en Planigrupo lo cual ayudó a apuntalar el precio
de sus acciones las cuales debutaron en la BMV en
julio de 2016

Por si fuera poco en enero de 2016 cuando De la
Torre Verea aún era vocal ejecutivo del Pensionissste
fue nombrado miembro propietario no independiente
de RLH Properties otra empresa en la que el órgano
público desconcentrado del Instituto de Seguridad y
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado IS
SSTE tiene posiciones

El casodeRLHProperties llama aún más la atención
porque al cierre de 2016 cuatro meses antes de que De
la Torre Verea dejara el sector público para regresar de
lleno a la iniciativa privada el Pensionissste tenía in
vertidos mü 300 millones de pesos en la desarrolladora
de hoteles

A la Consar encargada de regular a laAfore también
le pasó de noche la operación de ICA y el conflicto de
interés que significan las inversiones en Planigrupo y
RLH Properties Al fin y al cabo como dice el titular de
laConsar CallosRamírezFuentes lapérdida de406
millones de pesos en ICA apenas representó 0 2 del
portafolio dePensionisssteyentérminos del ahorrador
significó un costo de 0 1 del rendimiento
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O sea que los trabajadores que con su pan se lo co
man

Posdata José María de la Torre Vetea llegó al Pen
sionissste de la mano del ex secretario de Hacienda y
actual canciller Luis Vídegaray por lo que se siente
dicen sus conocidos blindado

Twitter MarioMal

Correo mario maldonado padilla gmail com

 CP.  2018.03.14



Pág: 7

Miserables son las pensiones que
reciben los trabajadores de los
sectores público y privado pero
su multimillonaria alcancía

de ahorro por medio de las Afore está a
la disposición de las grandes empresas
aunque estén quebradas

Se ha destapado un caso más de la ina
gotable práctica gubernamental dé resca
tar a los grandes consorcios privados con
dinero ajeno sea mediante el descarado
uso de los impuestos para el fin descrito o
el ahorro de los trabajadores a quienes ni
siquiera tiene la cortesía de consultar y
de inmediato pasar la factura a los dueños
originales de esos recursos

La Jornada lo publicó así El fondo de
pensiones de los trabajadores del Estado
mexicano inyectó más de 400 millones de
pesos en la constructora ICA y se convir
tió en su mayor accionista cuando la em
presa se dirigía a la insolvencia una in
versión que ahora será borrada por un
plan de restructuración según fuentes
cercanas al asunto

Tensionissste una empresa del Esta
do que maneja unos 195 mil millones de
pesos de jubilaciones de trabajadores ad
quirió con la transacción una participa
ción de 10 por ciento en ICA A me
diados de 2015 el valor de las acciones
de ICA había caído más de 50 por ciento
respecto del año anterior por un desplo
me en el peso que elevó su pesada carga
de deuda denominada en dólares y un me
nor gasto del gobierno en infraestructura
que llevó a la empresa a padecer una falta
de efectivo

A pesar de eso Pensionissste comenzó a
comprar acciones de ICA y gastó unos 400
millones de pesos a un precio promedio
cercano a siete pesos por acción ICA
otrora la mayor constructora de México fi
nalmente dejó de pagar su deuda en di
ciembre de 2015 por lo que la empresa
borró el dinero del mencionado resca

te es decir no pagará un solo centavo de
la generosa inyección de recursos ajenos

Por si fuera poco y en el colmo del ci
nismo Carlos Ramírez presidente de la
Comisión Nacional del Sistema de Ahorro

para el Retiro Consar aseguró que se
examinó la citada compra de acciones
que tal operación financiera cumplió con
las normas vigentes y que fue una deci
sión colegiada de la propia Afore

En serio Las normas vigentes per
miten la compra de acciones de empresas
quebradas y las decisiones colegiadas de
Pensionissste se toman para que los aho
rradores pierdan su ahorro En todo caso
por qué los directivos de la Afore no uti

lizaron sus propias utilidades y no el di
nero ajeno para salvar a ICA

Quién o quiénes autorizaron el rescate
y la pérdida para los trabajadores Silen
cio absoluto pero el citado personaje jus
tifica el uso de dineros ajenos porque sus
dueños pierden poquito Sin embargo
esto no es pérdida sino robo descarado

Dice Carlos Ramírez que la inversión
léase el robo apenas representó 0 2 por

ciento del portafolio de Pensionissste y en
términos del ahorrador significó un costo
de 0 1 por ciento del rendimiento y será
la propia Afore que tiene que explicarle a

los trabajadores los argumentos por los
cuales tomó esa decisión

Cómodo el fresco presidente de la Con
sar se lava las manos y aplica la filosofía
de Hilario Ramírez Villanueva alias La
yín el presidente municipal que dijo
Robé poquito porque estaba bien po

bre Nomás le di una rasuradita Pero
ICA y el Pensionissste le dio una rasu
radita al ahorro de los trabajadores

Una raya más al tigre ahora que este fe
lino está de moda entre los políticos en
el entendido de que no es la primera vez
que el erario o dineros ajenos salvan a
ICA En este sentido cómo olvidar el
rescate carretero cortesía de Ernesto

Zedillo del que dicho consorcio fue uno
de los principales beneficiarios un barril
sin fondo que se conoce como Farac cuyo
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saldo al cierre de diciembre pasado so
brepasó 240 mil millones de pesos

A pesar de ello Vicente Fox restituyó las
concesiones para carreteras cortesía de
Carlos Salinas a ICA y le otorgó más de
jando a los mexicanos condenados a re
cibir pensiones miserables el pago de los
platos rotos de la modernización de la
red carretera nacional a cargo de los
grandes consorcios

Pero no sólo las carreteras Como parte del
rescate bancario léase Fobaproa la

Concesionaria de Agua de Aguascalientes
Grupo ICA 55 por ciento de las acciones

y Generale Des Eaux 45 por ciento Esta
empresa se dedicaba a la operación y man
tenimiento de redes de alcantarillado y agua
potable y su capital ascendía a 35 millones
y su deuda a 107 millones Quiebra total

Pero los genios del Fobaproa decidieron
rescatarla en realidad al banco acree

dor el español Santander Como siem
pre Nacional Financiera entró al quite e
ICA logró un acuerdo con cargo a los
bolsillos de los mexicanos de a pie

Es interminable el inventario de resca
tes privados con recursos públicos o total
mente ajenos a los consorcios salvados
No sólo los bancos reprivatizados en el sa
linato sino todo tipo de consorcios que
abultaron el número de empresas particula
res que se reconvirtieron en públicas
para reprivatizarse años después y desde
luego ser rescatadas una vez más

Otras recibieron multimillonarios cré
ditos del Estado que nunca pagaron

para salir adelante En este contexto
cómo olvidar el generoso fmanciamien
to que el entonces presidente José López
Portillo concedió al Grupo Industrial Alfa
de Monterrey cuya cabeza visible era su
gran amigo Bernardo Garza Sada

En 1982 el año de la megacrisis mexica
na López Portillo ordenó a Banobras un
banco del Estado dedicado a financiar

obra pública no rescates privados
otorgar un crédito por 17 mil millones de
pesos algo así como 850 millones de dó
lares al tipo de cambio de entonces al
Grupo Industrial Alfa porque éste regis
traba una critica situación que rápidamen
te lo llevaba a la crisis

Llegó Miguel de la Madrid y con él el
inicio de la venta de garaje A partir de en
tonces todos los bienes de la nación ter
minaron en manos amigas nacionales y
foráneas banca minas aerolíneas inge
nios azucareros carreteras petróleo elec
tricidad gas y un larguísimo etcétera

Pero no fue suficiente porque muchas de
las empresas de la venta de garaje fueron
rescatadas por el erario Y cómo no si

tales salvamentos son jugosos negocios
para los funcionarios rescatadores y los
empresarios rescatados porque al final
de cuentas se trata de dinero ajeno y roban
poquito según la Consar

Las rebanadas del pastel

Así es pensiones miserables para los
dueños del dinero ahorrado y rescates
multimillonarios para los amigos de lo
ajeno
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PensionLssste el fondo de pensiones
de los trabajadores federales tiene
una comisión ejecutiva que decide
el manejo de los recursos excepto

dice el estatuto orgánico del Issste aquellas
que por su importancia ameriten acuerdo
de la junta directiva del instituto La junta
la componen los titulares de varias secre
tarías de Estado Quiénes formaban este
organismo cuando se tomó el acuerdo de
invertir 400 millones de pesos de las pen
siones de los trabajadores en acciones de
la constructora ICA no obstante que estaba
en crisis financiera Eso ocurrió el ario
2015 según la investigación de Reuters
La junta la componían por la Secretaría de
Hacienda Luis Videgaray Caso por Sede
sol compartieron el cargo Rosario Robles
hasta agosto de 2015 y José Antonio

Meade de agosto de 2015 a septiembre
de 2016 Alfonso Navarrete Prida secre
tario del Trabajo y Mercedes Juan López
Secretaría de Salud Otros integrantes de
la junta fueran los titulares de Medio Am
biente Juan José Guerra de agosto de
2012 a agosto de 2015 y Rafael Pacchiano
de agosto de 2015 a la fecha Por la Se

cretaría de la Función Pública desfilaron
Julián Alfonso Olivas Ugalde de febrero
de 2012 a febrero de 2015 y Virgilio An
drade Martínez de febrero de 2015 a julio
de 2016 El director del Issste era José Re
yes Baeza quien recientemente renunció

al cargo tiene boleto y tendrá fuero para
ocupar un lugar en la próxima Legislatura
como senador del PRI Una operación de
400 millones de pesos no se hace en un día
Unos la prepararon y otros la ejecutaron
Algunos no estuvieron de acuerdo o la

aprobación fue unánime Las preguntas
son relevantes porque de acuerdo con la
investigación de Reuters la inversión de
400 millones de pesos del Pensionissste se
perdió ICA cayó en concurso mercantil
su deuda fue restructurada y el dinero de
los burócratas se esfumó

Contratos del aeropuerto

Aparentemente el Fovissste y el nuevo
Aeropuerto de la Ciudad de México no
tienen conexión Sin embargo podría
haberla La constructora ganó este mes

el contrato para construir las plataformas
que forman el proyecto del campo aéreo
Su valor es de 7 mil 145 millones de
pesos sin que se incluyan los impuestos
El proyecto consiste en realizar las es
tructuras de concreto acero y pavimento
donde se resguarden las aeronaves de
ascenso y descenso de pasajeros Caben
dos preguntas hubiera podido participar
ICA en la licitación de haber sido des

calificada por la Función Pública por el
expediente Fovissste Ahora que la suerte
parece favorecerla devolvería a los tra
bajadores federales los 400 millones de
pesos perdidos Moraleja todo contrato
inclusive el del aeropuerto y los petro
leros son revisables Incluso contienen
cláusulas que dejan la puerta abierta a la
revisión No son pactos con Dios

NO APARECEN LOS DONATIVOS

Las inundaciones los terremotos los
huracanes suelen convertirse en botín de
los funcionarios e instituciones privadas
que mánejan los donativos para los dam
nificados Recuerdan las juntas federales
de mejoramiento Las desapareció López
Portillo porque era un escándalo cómo
se movía el dinero Las acusaciones lle
gaban hasta el Presidente que antes de
ocupar el cargo las tuvo bajo su responsa
bilidad Sin embargo no tiene preceden
tes lo ocumdo con el #19S El destino de
millones de pesos es incierto Un análisis
realizado por investigadores del Centro
de Investigación y Docencia Económicas
CIDE concluye que no hay información

que permita hacer una estimación de lo
donado pero se calcula que son varios
miles de millones de pesos Tampoco de
su destino El Inai ofreció llevar un ta
blero de control Pero es fecha que no
aparecen ni el control ni el tablero

Ombudsmah social

Asunto apoyos
CON SU PROPIO DINERO
Infonavit ofertó apoyos a personas que
resultaron damnificadas por los sismos
pasados mediante un programa denomi
nado uso de la subcuenta de vivienda
en la que previa entrega de documentos
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escrituras dictámenes de afectación
te autorizaban a retirar dinero de esa
subcuenta En Tuxtla Gutiérrez fue un
calvario poder acceder a las oficinas a
entregar documentos Muchísimos que
damos fuera ya que nunca hubo espacio
para que nos atendieran decían que ya
no había fichas Y aunque en el portal
dicen que el programa durará seis meses
nos dicen que ya no Quejarse en las ofi
cinas de México es otro calvario Ojalá
pudieras hacer público este reclamo para
que al menos alguien se entere de que
hubo un terremoto en el sur del país
y que los damnificados seguimos cla
mando por ayuda

Ing Óscar Henera

R No es ayuda ingeniero Herrera es un
derecho Se trata de que damnificados
como usted puedan retirar su propio
dinero de la subcuenta de vivienda Voy
a hacerle llegar su carta al director del

Infonavit David Penchyna

Twiteratti

Los verificentros de la CDMX en julio
serán dependencias no sólo para veri
ficación vehicular sino también para
inspección de suspensión y llantas No
se te hace una incoherencia cuando las
calles están llenas de baches y total
mente jodidas ManceraMiguelMX
#ladrones

César MartínDelCampo CesarTMl 1

Uno de mis compañeros de trabajo dice
que si gana AMLO se va a ir de México
todavía no termina la quincena y ya anda
pidiendo prestado pobre iluso

BibiMonteroDR

Dime qué tanta urgencia tienes para
debatir y te diré en qué lugar de las pre
ferencias vas

craviotocesar
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Seremos la aerolínea más rentable de América
Dice Enrique Beltranena director general

de Volaris en medio de los festejos de
los 12 años de la low cost Él en esta

aerolínea desde el día 1 reconoce que nunca
imaginó los números que lograrían Pensaba
que íbamos a tener 30 aviones con una cuota
de mercado de 20 por ciento Hoy ya es la
compañía aérea que más pasajeros de cabotaje
ha transportado en los últimos cinco meses y
ostenta la mitad del mercado nacional Este
sector creció de 22 millones de pasajeros de
cabotaje hace 11 años a 45 millones y casi el
50 por ciento de crecimiento de ese mercado
se le atribuye a volaris abubda

Su meta es bajar costos para ofrecer tarifas
más bajas 20 menos en 2018 crecer en nue
vos pasajeros y cuidar a sus clientes adquiridos
con un disruptivo club de lealtad que lanzarán
aprovechando su base de 790 mil inscriptos
en su web A la hora de los ajustes sumaron

100 iniciativas siendo las dos más relevantes
las que le han permitido subirse hoy al top 5
mundial entre las aerolíneas de bajo costo en
la mejor combinación de costo por asiento por
milla Hoy estamos en 4 9 centavos de dólar
sin contar combustible y el objetivo es llegar
para finales de este año a 4 5 afirma el CEO
que promete bajarlo a 3 6 en unos años

La primera gran idea se implemento en
noviembre pasado por iniciativa del propio

Beltranena cuando se aliaron con las otras tres
aerolíneas hermanas de Indigo Partners para
hacer un pool de compras por 430 aviones de
la familia A320Neo a Airbus Indigo es un fondo
de inversión de EU que tiene mayoría accionaria
sobre las low cost Frontier JetSMART Wizz Air
y que tiene 18 por ciento de Volaris No solo
consiguieron por esta compra grupal la más
grande en la historia de Airbus un precio más
bago sino que bajaron también el precio de los
aviones que ya habían comprado y que están
siendo entregados actualmente Hoy tienen 71
aviones pero el descuento no solo aplicará a las
80 unidades que encargaron para 2022 a 2026
sino también aplicará a las 39 ya compradas
y que se entregan desde ahora y hasta 2021

Las 100 iniciativas generarán una reducción
de costos de mil mdp un ahorro equivalente a
cinco puntos porcentuales de margen añade
Fernando Suárez CFO de Volaris

El plan de Volaris es seguir apostando a nuevos
pasajeros de los 16 4 millones de pasajeros
que transportaron el año pasado 8 por ciento

1 5 millones nunca antes habían volado Y
aún faltan 35 millones de pasajeros más del
mercado nacional que deberán cambiar camión
por avión son pasajeros extras a un mercado
que hoy mueve a 44 millones de pasajeros al
año mucho menos en proporción que Chile o
Brasil dice Beltranena M
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Slim va por deuda
Sin importar que sea una de
las personas más ricas del
mundo Carlos Slim también
pide prestado Aunque no hay
que pensar mal pues la que
acudirá al mercado de valores
en busca de financiamiento

será su empresa Grupo Carso
que busca colocar certifica
dos hasta por 3 mil millones
de pesos que utilizará para
sustituir su deuda bancaria y
así ahorrarse una lana

Cambios
Henkel nombró a Jorge Tre
viño nuevo presidente para
la división México Trabaja en
la compañía alemana desde
2004 y seguirá en funciones
de vicepresidente del negocio
de adhesivos de consumo

Aunado al cambio para
Latinoamérica fue nombrado
Manuel Macedo como titular
a la par de que desarrolla sus
funciones como presidente de
Henkel Brasil

Blindaje
Con la anunciada emisión
de bonos hasta por mil 500
millones de dólares el Nuevo
Aeropuerto Internacional de
México tiene asegurada su
construcción El titular de la

Secretaria de Comunicaciones

y Transportes Gerardo
Ruiz Esparza dijo que con
esa acción se protegerá la
infraestructura de la termi

nal aérea aunque afirmó
Cada quien asumirá sus

responsabilidades

Superalmacén
Se rumora que la marca de
ropa Levi s abrirá su almacén
más grande en el centro de
Ciudad de México Aunque la
empresa no ha revelado más
detalles se prevé que sea
en las próximas semanas A
abrir muy bien los ojos para
ubicar el lugar exacto y no se
nos vayan las promociones

Biogamigable
Quien anda en busca de
socios es Bio Solutions pues
luego de darse a conocer
por ayudar a Heineken en
la fabricación de vasos de
bioplástico levantó la voz
para decir que está dispuesta
a trabajar con cualquier
empresa preocupada por el
medio ambiente No dejará
a la suerte su crecimiento
pues al parecer tiene planes
de acercarse al mercado

de valores para acelerar su
expansión
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Consar descarta
anomalías
en inversión
de Pensionissste

además de los funcionarios de la Afore
Bajo el actual régimen de inversión autorizado por la

Consar las siefores pueden invertir hasta el 45 del total
de su portafolio en renta variable es decir en acciones de
empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores o en
otros mercados accionarios internacionales

La Consar obliga también a las siefores a que el mon
to máximo que pueden invertir en una sola empresa es del
1 2 del total de su cartera El monto varía en función del ta
maño de la emisora y de su bursatilidad precisamente para
disminuir el riesgo

En el caso de Pensionissste la inversión realizada en
2015 en acciones de ICA representó el 0 2 de su cartera
es decir una sexta parte del monto máximo autorizado por
la Consar

Carlos Ramírez reconoció que toda inversión en renta
variable implica un riesgo y la Consar vigila que se cum
pla la normatividad pero no puede intervenir en torno a si
una decisión de inversión en este caso comprar acciones de
ICA es o no adecuada

Lo fundamental
para la Consar explicó
Carlos Ramírez es que
todas las inversiones
que realizan las siefores
sean en renta variable
o de deuda se realicen
conforme a la normati

va vigente
ExdIícó que en el
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caso de Pensionissste
el impacto que tuvo la
compra de acciones
de ICA en términos de
rendimiento fue de 0 15 del total de éste En lugar de un
rendimiento de 4 2 los trabajadores afiliados a la siefore
básica 4 que fue laque realizó la inversión en ICA recibie
ron 4 07 por ciento

CARTERA ASCIENDE A 200 000 MDP
Por su parte Pensionissste que dirige Rodolfo Campos
defendió también su estrategia de inversiones precisando
que todas las inversiones son aprobadas por Comités de In
versión en los que participan consejeros independientes

Su cartera total asciende a 200 000 millones de pesos y
está invertida en 265 diferentes títulos o instrumentos Por lo
que respecta a la inversión en acciones e instrumentos es
tructurados como CKDs representa 22 de la cartera total

Presume que en los 10 años de vida de Pensionissste ha
acumulado un rendimiento 300 superior al que hubiera
tenido con un portafolio más conservador Aunque los hu
biera no existen ni en la historia ni muchos menos en ma
teria de inversiones Y que en 2015 año en que se realizó la
inversión en ICA fue cuando ya la empresa presentaba pro
blemas financieros por su elevado nivel de apalancamiento

En su comunicado Pensionissste no informa sobre el li
tigio que ha presentado en contra de ICA y sus exdirectivos
por supuestamente no haber presentado información clara
al público sobre su situación financiera

TPP11 IRÁ AHORA AL SENADO
Sin lugar a dudas Ildefonso Guajardo secretario de Eco
nomía debe ser el más contento porque la semana pasada
finalmente se firmó el TPP que ahora tiene el rimbomban
te nombre de Tratado Integral y Progresista de Asociación

Transpacífico mejor conocido como el TPP11 porque ya no
está Estados Unidos

El TPP comenzó a negociarse desde el sexenio pasado
porque era una de las prioridades de Barack Obama y se
firmó entre los 12 países el 4 de febrero de 2016 pero no
logró entrar en vigor porque lo primero que hizo Trump
cuando comenzó a gobernar en enero del año pasado fue
sacar a Estados Unidos del TPP y parecía que el acuerdo
naufragaría Sin embargo la labor decisiva de japón y entre
otros países de México logró salvarlo

Falta ahora que el CPTPP por sus siglas en inglés sea
ratificado por el Senado y se espera lograr al consenso antes
de que concluya el actual periodo ordinario en abril

La ratificación del CPTPP no será fácil No sólo porque en
abril concluye el actual periodo ordinario de sesiones sino
porque además de que la grilla presidencial ha generado
unasemi parálisis en el Congreso hay también algunos sec
tores empresariales como textil y calzado que temen verse
afectad apertura a países como Vietnam

Ademaste Cenado tendrá que aprobar el TLCUEM y el
TLCAN una vez que concluyan las negociaciones
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Si usa cámaras inteligentes de las que sirven para
monitorear bebés la casa o la oficina tenga cuida
do Investigadores de Kaspersky Lab que dirige a
escala mundial Eugene Kaspersky descubrieron

ciertas vulnerabilidades Según indican México es uno de
los afectados y donde se encontraron este tipo de vulnera
bilidades las cuales podrían otorgar a ciberespías acceso a
distancia a las transmisiones de audio y video de las cáma
ras deshabilitar remotamente estos dispositivos y ejecutar
códigos arbitrarios maliciosos entre muchas otras cosas
Cabe señalar que Kaspersky Lab descubrió algo extraordi
nario no sólo una marca sino todas las gamas de cámaras
inteligentes son vulnerables a ataques severos

I Pese a los resultados a la baja que presenta
la industria automotriz en el mercado inter

1 no se esperan lanzamientos en las próximas
í # semanas lo cual demuestra el interés de las

compañías por impulsar la renovación constante de sus
portafolios para competir La presentación más destaca
da que ocurrirá este mes es la de la séptima generación del
jetta de Volkswagen al mando de Iñaki Nieto en México
La razón por la que su presentación es más esperada que
otros modelos inclusive camionetas es que tiene las con
diciones para sostener su demanda además de que se
fabrica en Puebla Así la marca quiere demostrar la im
portancia que tiene para su operación el mercado nacional
IEsteaño Scotiabank que dirige en México

Enrique Zorrilla culminará su plan de
inversión que contempla no sólo la mo

flí R ü dernización de sucursales y cajeros sino
también el lanzamiento de diversas plataformas digitales
para hacer más amigable el trato con sus clientes Y como
parte de esta estrategia en junio lanzarán la nueva versión
de Scotia Web Además la institución no pierde de vista las
oportunidades que puedan salir en la industria de Fintech
pues uno de sus objetivos es consolidarse como una de los
bancos más importantes del país a través de los canales
tradicionales como las sucursales y las aplicaciones para
teléfonos móviles

T José Calzada Rovirosa secretario de Agri
l cu tura Y Eduardo Sánchez coordinador
Í S li general de Comunicación Social y voce
JiL Wt ro del gobierno de la República presentan
un balance del sector agroalimentario del país el cual se
mantiene como el tercer mayor exportador por arriba del
petróleo el turismo y las remesas México ocupa el décimo
lugar como potencia exportadora de alimentos en 2017 el
sector logró colocar en los mercados internacionales 32 mil
583 millones de dólares en productos agroalimentarios y
alcanzó un superávit comercial del orden de los cinco mil
411 millones de dólares con ello superó en 70 el saldo fa
vorable registrado un año antes
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Valle del Yaqui Sonora El promedio
de antigüedad laboral de los 455 em
pleados de la Compañía Cervecera
de Obregón es de 15 años y entre

ellos abundan maestros cerveceros y exper
tos con más de dos décadas en la empresa
que produce casi 14 mil cartones de cerveza
por hora con una eficiencia superior al 85
y eso explica en buena medida porqué Cons
tellation Brands que preside Rob Sands pagó
600 millones en 2016 por la fábrica

La eficiencia de operación se
aprecia en el meticuloso orden del
proceso productivo la limpieza de
las instalaciones y la observancia
precisa de los protocolos de trabajo
en la factoría a cargo de Ignacio Bur
gos quien ha desarrollado práctica
mente toda su vida profesional en la
industria cervecera La fábrica que
inició en 1961 con una producción
de 120 mil hectolitros anuales y que
ahora elabora y envasa 3 5 millones
de hectolitros mantiene un progra
ma de mejora continua y de optimiza

ción del uso de recursos empezando
por el consumo sustentable de agua
energía calórica usa 107 Megajules
y eléctrica 2mw de los cuales 15 se
compran mediante porteo a los siste
mas eólicos de Istmo de Tehuantepec
y reutiliza 95 de sus residuos

Cuando el director de Constella

tion Brands en México Daniel Baima
comenta que se pagó un precio ex
traordinario por la planta de Ciudad
Obregón dado el valor de su capital
humano no es blof Y si bien no es
la factoría más grande de la Conste
llation en México ciertamente es su
tesoro en eficiencia y de vinculación

a la comunidad y a la economía local
Ya le platicaré

Cemex Automático Hablan

do de eficiencia la nota que
la multinacional que dirige

Fernando González es la primera
cementera a nivel mundial en ope
rar exitosamente a control remoto

sus 14 plantas en México las 24 horas
durante los 365 días del año inclu
yendo el manejo de 25 hornos y 86
moliendas además de monitorear
una planta en Colombia y otra en EU
El uso intensivo de tecnología de la
información aprovechada desde un
centro C3 permitió unificar los sis
temas de control de todas sus plan
tas con lo que la vicepresidencia de
operaciones a cargo de Edgar Án
geles contribuyó a reducir 50 los
accidentes de trabajo y crear conoci
miento colectivo para un desempeño
óptimo State ofthe art

Campeche contra la impu
nidad Conforme al reporte
de la Universidad de las Amé

ricas Puebla La impunidad subna
cional en México y sus dimensiones
IGI MEX 2018 por segundo año con
secutivo Campeche es la entidad
con el más bajo índice de impunidad
del país con 45 05 que sigue a la
baja Ello revela que la estrategia del
gobierno de Alejandro Moreno ha
sido efectiva para prevenir y castigar
al crimen cosa que no sucede des
afortunadamente en Quintana Roo
con impunidad en 77 3 puntos en
Yucatán con 71 6 puntos o Tabasco
con 69 8 puntos Las economías cre
cen las personas prosperan cuando
el Estado de Derecho está vigente De
lejos Nayarit y CDMX siguen a Cam
peche en el combate a la impunidad
Twitter fflmfloresarellano
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A SEMANA PASADA
Lse realizó la tradicional

fiesta anual de la ABM y
si bien los reflectores se

dirigieron a lo político
esto en el contexto del

proceso electoral ya
encima también trascendieron por ahí
algunas estadísticas del comportamiento
de la banca

Pese a que en lo económico 2017 no
fue fácil aún así el sistema bancario
logró mantener una enorme rentabilidad
De hecho los miembros de la ABM

que preside Marcos Martínez tuvieron

una utilidad histórica por casi 138 mil
millones de pesos

Si bien el crédito y la captación se
desaceleraron con avances del 6 4 en

términos reales y 3 7 en cada caso por
el aumento de las tasas y la caída del
consumo la cartera vencida bajó a sólo
2 1 y la capitalización de los bancos
llegó al 15 6

Este 2018 ya lo sabemos
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tiene sus bemoles por la
volatilidad que ya generan
las elecciones por los riesgos
del populismo representado
por Andrés Manuel López
Obrador y una negociación
del TLCAN aún en ciernes

Le adelantaba que la
8a ronda a realizarse en

Washington será del 8 al 18
de abril y que ECONOMIA de
Ildefonso Guajardo buscará concluir en
mayo antes de los procesos electorales
de México Canadá y EU

El desafío no se ve fácil por las
posiciones proteccionistas del
controvertido presidente de EU Donald
Trump De ahí que nadie pueda cantar
victoria

Como es común durante la 81
Convención Bancaria que se realizó
en Acapulco en los pasillos hubo

algunos rumores
que trascendieron
como es el caso de

la posible venta del
Banco Inmobiliario
Mexicano BIM de
Justino Hírschhorn a
la sazón mandamás

de Grupo HIR
Este banco

especializado ya
cumplió 4 años
además de 3 en los

que operó como una
sofom de gran éxito

Presidido por Víctor Manuel Requejo
banquero de gran experiencia y dirigid
por Leonardo Arana en todo este tiempi
como todo el sistema no ha dejado de
crecer en su caso a doble dígito con
un enfoque a pequeños y medianos
desarrolladores

Le puedo confirmar que a raíz de un
par de ofrecimientos de compra que

recibió por ahí Hírschhorn

tomo la decisión de evaluar

el apetito que habría en
el mercado por BIM y de
hecho Requejo ya cerró de
manera verbal el mandato

para que BBVA Bancomer
que preside Luis Robles
Miaja se haga cargo del
proceso

Una fuente vinculada

precisó que la venta sólo
se concretará si hay alguna oferta
satisfactoria Hace algunos años algo
similar se dio con Hipotecaria Nacional
que era también de Hírschhorn y que
justo se quedó BBVA Bancomer con lo
que reforzó su liderazgo en el mercado
hipotecario

Así que Hírschhorn y Requejo van a
sondear y ya decidirán si se desinvierte
o no de una institución que se sitúa en
un segmento que tiene todo por crecer

AYER SE REALIZÓ el cruce para la oferta
de CKDs por AINDA especialista en
proyectos de energía e infraestructura que
preside Oscar de Buen y que dirige Manuel
Rodríguez Arreguí Los preparativos
para salir al mercado comenzaron en
noviembre del 2015 y hubo que dejar atrás
en el ínter etapas de mucha volatilidad Se
aprovechó para alinear la estructura del
proyecto con una alianza estratégica con
Goldman Sachs que además actuó como
estructurador La colocación se dio en

dos series 4 mil 400 millones de pesos
en la A y 8 mil 500 millones de pesos
en la B De hecho AINDA innovó con la

estructura El colocador fue FINAMEX que
dirige Mauricio López Velasco y lo jurídico
estuvo a cargo de Ritch Mueller vía Gabriel
del Valle En el equipo también participan
Gabriel Cerdio y los hermanos José Pablo
Rínkenbach y Leonardo Rinkenbach En
el gobierno corporativo figuran Fernando
Gómez Mont Guillermo Guerrero
Villalobos Raúl Livas Carlos Sales Ginger
Evans y Louis Ranger La liquidación de
esta colocación que se realizó 100 aquí
será el jueves

LE PLATICABA DE la problemática que
enfrenta el rubro textil y del vestido con el
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CPTPP que recien se rubrico en Santiago
de Chile Y es que prácticamente se cedió
el mercado interno a la industria de

Vietnam y también de Malasia De ahí las
gestiones de la CANAINTEX de José Cohén
Sítton y CANAIVE que desde ayer lleva
Víctor Rayek para que vía el Senado se
impulse la Arma de cartas paralelas como
las que logró Canadá con Japón y no con
Vietnam como le comenté Un estudio de

mercado realizado por la cadena textil
vestido estima que de no tomarse medidas
en los primeros 3 años del acuerdo
multilateral 30 de las empresas de ese
rubro desaparecerán con la pérdida de 150
mil empleos directos Y es que además
hay apertura para productos de escaso
abasto como la seda y peor aún para
blusas de dama camisas de caballero
vestidos y hasta trajes Así que la amenaza
ya expuesta a ECONOMIA de Ildefonso
Guajardo es muy seria

MAÑANA HABRÁ CONSEJO directivo en
CONCAMIN y más allá de los vientos de
guerra en el relevo de Manuel Herrera Vega
le confirmó que al final se impuso la razón
y la civilidad Ya se tendieron puentes entre
Francisco Cervantes y Rodrigo Alpízar Este
último como le adelanté ya había decidido
evitar cualquier acción que pudiera dañar

al organismo máxime lo sucedido en
CONCANACO En esa tesitura Cervantes
ya conjunta su equipo con los mejores
elementos y ya sin considerar lo que fue
la contienda para enfrentar de la mejor
manera los retos a futuro

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SACUILAR DD
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n los últimos días ha trascendido que en
varios sectores industriales hay preo
cupación por la inclusión de Vietnam
en el Tratado Integral y Progresista de
Asociación Transpacífico CPTPP

Varios empresarios mexicanos están
preocupados por lo que podría ser un país que de pronto
rete al mercado mexicano con sus productos Vietnam
tiene una importante vocación de comercio exterior Sus
importaciones y exportaciones totalizan más de 421 mil
millones de dólares al año

El problema central es que los industriales se quejan
de que la Secretaría de Economía no les consultó sobre
todas las implicaciones del CPTPP y particularmente lo
que impactarán los productos de Vietnam en México
Incluso han llegado a decir que la negociación se realizó
en secreto

En la Secretaría de Economía ya se encendieron las
alertas para contrarrestar lo que suena a argumentos
con motivaciones políticas porque de hecho todos los
documentos durante la negociación fueron públicos y
hubo muchas reuniones por más de un año

Uno de los sectores donde
la controversia se está focali

zando es el agroindustrial Al
gunos reportes afirman que el
presidente del Consejo Nacional
Agropecuario Bosco de laVega
habría afirmado que se enteró
de los términos de este acuerdo

por medio de la prensa pero en
la Secretaría de Economía se tiene registro de visitas del
subsecretario Juan Carlos Baker en enero en tres oca
siones al CNA Asimismo hubo reuniones del secretario
Ildefonso Guajardo con esa dirigencia y con otras más
porque los empresarios del sector textil y del calzado

 CP.  2018.03.14



Pág: 22

también están alterados con la inclusión de Vietnam

En la Secretaría de Economía hay pues el convenci
miento de que los términos en los que se está signando el
CPTPP fueron favorables para los empresarios mexicanos
l se mantuvieron protecciones específicas por plazos

hasta de 16 años para ciertos productos 2 se establecieron
candados a las reglas de origen 3 se impusieron normas
estrictas para las empresas propiedad del Estado 4 se
crearon mecanismos de monitoreo y 5 se combatirá
al contrabando La prensa vietnamita está reportando
que de aquel lado del mundo también hay controversias
internas Sus Pymes están espantadas por la apertura
de su mercado aunque se está haciendo énfasis en que
Japón se ha abierto mucho y es una gran oportunidad La
postura oficial de México es que habría sido una insen
satez no entrar al CPTPP particularmente en el contexto
de la renegociación del TLCAN y con el riesgo latente de
que Estados Unidos quiera abandonarlo repentinamente

VISA REALIDAD AUMENTADA

La firma de tecnología de pagos que lleva Luz Adriana
Ramírez presentó una funcionalidad para mirar en el
smartphone realidad aumentada con productos en la
tienda ofertas descuentos y pagar con Visa claro desde
el celular

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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